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o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1013.4 milibares. Temperatura média 23.6°
máxima insolação 38.5° mínima 15.5° (no Pla
nalto média mínima 09.4°) Curnulus, Stratus
Cirrus, de meio claro durante o dia a encobert� .

à noite, nevoeiros. Tempo no Planalto: Com
chuvas esparsas à noite. Bom durante o dia. No
litoral: Bom durante o dia, pequenas chuvas à
noite. Previsão A. Seixas Netto.

Para saber a hora
certa com o padráo
estadual TELESC,
basta discar 130.
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A partir (te julho, os durante a reunião de ontem

trabalhadores optantes pelo Fundo no Rio de Janeiro com os

I .

\ de Garantia ppf Tempo de governadores'. Nesta reúnião,
Serviço poderão o governador Jorge Bornhausen

destinar parte dos seus pediu apoio do Sr. Mário
__ .

.

. . . saldos para quitar parcelas Andreazza ao plano habitacional
/ das prestações da casa própria de Santa Catarina, que deverá
adquirida; pelo Plano Nacional : ser irnplàntado em quatro-

- de Habitação. A informação. anose 'queprevê ..
foi dada pelo ministro M,ário a construção de 31.665

�"� ,Ao.drep:lz�, dO.lntet.ioi;(.f,qto� .- Wiidades Habitaciona-is.-(Pág. '3)
t=====================�======��������������----�------����--���--�--��������

Prestaçãode casa pode. ser paga com FGTS

Raul Oliveira condenado a 251 anos _de reclusão
Depois de-15::�horas e 20 minutos de traba1hos, o juiz loachirr'.
Joestine, da Comarca de Criciúma, leu a sentença:251 anos de,
.reclusâo, 4 meses de detenção, 2 anos de medida de segurança

e uma multa de 84 mil cruzelros.Eerca de ,,soo pessoas,
"assistiram o julgamento, com grande expectativa. (Págill.a 7).

,
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Justiça americana executa réu na ca"eira elé,rica
A execução ontem de John Spenkelink na cadeira elétrica foi

.. a primeira realizada nos Estados Unidos desde o fuzilamento
na prisão estadual deUtah, em 17 de janeiro de 1977, de Garv

Gilmore. Houve protestos públicos. Na foto, o cadáver dê
'

John levado a uma funerária de Starke, na Flórida. (Página 7).,

Figueiredo pede a
I

I

reintegração rápida
dos a,posentados'ou
demitidos em 64

Planalto registra.
, . -.

a telllperatura mais

bai�a do ano: quatro
,

'
,

.-

graus negatl��s.
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OESTADO l2 - Política/Administração Fpolis, ,26/Maio/�
. '

FIGUEIREDO QUER LOGO REINTEGRAÇÃO
DOS DEMITIDOS PELA. REVOLUÇÃO

lidação das Leis do Trabalho,
"

.

.- O comando supremo da

Revolução - afirma o Sr,
Marcelo Unhares ria justifica
tiva do projeto - represen
tado pelos comandantes -

em-chefe do Exército, da Ma
rinha e da Aeronáutica - o

mesmo queedita o Ato Insti
tucional Nr. ,J - havia pro
clamado, também, pouco
antes de transferir ao Presi

Parágrafo 2.9 _ ficam su-
dente Castelo Branco os 170-
deres de que estava investido"
que "o Art 7. @ do Ato Institu
cional não suspende o direitc
de estabilidade dos trabalha-

r----------------�

�oluria do Castello
,

não poderia reger-se pela lei
de exceção, mas pelas leis do
trabalho ,inseridas na citada
consolidação, 'posto que o ato
de exceção não retirou da di.
reção das empresas o poder de
administracão".

I

disponibilidade, aposenta
dos, transferidos para a re

serva ou, em se tratando de

servidores estaduais, por de
creto do Governador do Es-

Brasília - O Presidente

João Baptista de Figueiredo
prometeu estudar,a conve-

O Sr. Marcelo Unhares dão beneficiado nos termos

desta lei terá computado para
todos os efeitos legais o tempo
decorrido a partir da data em

que seu contrato de' trabalho
foi rompido.

disse que o presidente estava

muito interessado na questão,
informando-lhe que havia,

tomado conhecimento, por

amigos, de uma entrevista do

ator e escritor Mário Lago,
em programa de televisão,
domingo à noite, relatando o

drama dos 106 funcionários
demitidos da Rádio Nacional,
depois de 1964:

- Com a aprovação do

me\l projeto - disse o Sr. '

Marcelo Linhares - todos

niência de determinar ao seu

líder da maioria na Câmara a

tado, desde que tenham aten

tado contra a segurariça do

País, o regime democrático e a

probidade da administração
pública, sem prejuízo das san
ções penais que estejam sujei-
tos.

"

decretação de urgência urgen
tíssima para o projeto do De

putado Marcelo Linhares
(Arena-Cf.), ora em tramita-

Art. 2. o - no caso de já
haver falecido o empregado
que seria beneficiado por ,esta
lei, seus herdeiros farão jús
aos benefíciqs resultantes da

E mais adiante,observa:
"Não resta dúvida, hoje

decorridos 15 anos, que viv�
nosso País um clima diferente,
Se ainda nem todos os objdti_

-

vos a que se refere a procla_
mação do comando Supremo
da Revolução foràm atingi.
dos, um novoGoverno inicia
o árduo trabalho de consog,
dação das conquistas que, em
benefício da Nação, obtive.
ram Os seus antecessores, a

partir de31 de março de 64. Já
agora, sob um regime mais
aberto, em que não prevals,
cem os atos de exceção, carni,
nhamos decididamente para a

total normalização democ-g,
tica' como declarou, enfatica.
mente sob juramento, Exmo
Sr. Presidente João Baptista
Figueiredo" .

Os militares ção, o qual "concede reinte

gração aos empregados regi
dos pela Consolidação das

Leis do Trabalho, aposenta
dos ou demitidos pelo Ato

Institucional de 9 de abril de
1964".

'relação empregatícia restabe
lecida, no período após a suae a anistia

jeitos as mesmas sanções os

servidores municipais. Neste
caso, a sanção prevista no

Parágrafo I. o lhes será apli
cada por decreto do Governa
dor do Estado, mediante pro
posta do prefeito municipal".

morte".

Na justificativa de seu pro
jeto, o Sr. Marcelo Unhares
lembra que o Ato Institucio
nal de 9 de abril de 1 �64 esta
beleceu: Art. 7. o - fic�m sus

pensas por seis (seis) meses as

garantias constitucionais 01.\

legais de vitaliciedade. Pará

grafo 1.0- mediante investi-'
gação sumária, no prazo fi-'
xado neste artigo, os titulares
dessas garantias poderão ser

demitidos ou dispensados ou,
ainda', com vencimentos e

vantagens proporcionais ao

tempo de serviço, postos em
"

Com data de 24 de maio último, recebi do Deputado
CélioBorja a seguinte carta:

.

"Minha 'uilegiatura' resulta de ter sido eu eleito, em
1976, porparlamentares de todo o mundo para o Comitê
Executivo da União Interparlamentar, o que me leva a

comparecer às suas reuniões, onde quer que se realizem.
Não creio que isso deslustre o Brasil ou o seu Co�gre�so.

V. sabe que não adulo os militares, nem. me vaiho de
patrocínio de qualquer deles. Respeito as ins tituições mi
litares, como todds as que prestam serviços ao País. Mas,
por que debitar-lhes as delongas da revogação das puni
çõespolíticas, quandóexatamente um dosministros mili
tares - o daAeronáutica - já a ela se adianta, no âmbito
da sua força e dentro dos limites de sua competência?

.

Talvez a complexidade do que se propõe fazer o Go

verno, nesse campo, juntando em um mesmo ato legisla
tivo revogação daspuniçõespolíticas e anistia, explique a
demora de ambas que, a meu ver, não devem ser confun
didas. Não é esse, parece, o entendimento das autorida
des do Executivo, as quais, incluindo a revogação no bojo
da anisitia, vêem-se compelidas a agir com cautela. U.

,

Creia na perfeita amizade e admiração do amigo Célio
Borja".

'

Nã() sendo demeu hábito comentar cartas de resposta a
notícias, observações ou análises aqui feitas, quero deixar
claro, no entanto, que, quando aludi à vilegiatura do
deputado fluminense, o' fiz com a intenção exclusiva-de
acentuan que sua ausência do Paíspor algumas semanas
talvez o tivesse distanciado das suas habituais e numero

sas fontes de informação. Ninguém, no Congresso,'repre
sentaria mel'r>r do que ele em reuniões internacionais os

parlamentares brasileiros:,
'

Quanto ao núcleo ck questãoposta peloSr. CélioBorja,
em resposta a hipóteses por mim levantadas, lembraria
apenas ao honrado representante do Rio de Janeiro que,
mesmo quando me aventuro a especulações e a formula
ção de hipóteses, não esqueço a lição segundo a qual o
jornalista devepartir da informação relativa a fatos con
cretos. A consciência não me acusa de ter, no caso' em
debate, me afastado dessa norma de" trabalha prefiseio
nal. Não aponteiculpadoe.ma» próculieí;-identi/!icar resí
duos de um tipo de resistência, que o ex-Presidente Geisel
atribuía a "bolsões reuolucionários, sinceros mas radi-

esses funcionários demitidos'
/

da Rádio Nacional serão rein-

tegrádos.
É o seguinte o projeto do

Sr, Marcelo Unhares:
Art. 1,0 - sãp reintegra

dos, no mesmo quadro de pes
soal a que pertenciam, os em
pregados das empresas públi
cas e sociedades de economia

mista, regidos pela Consolida

ção das Leis do Trabalho, que
hajarp sido demitidos ou apo
sentados pelo Ato Institucio
nal de 9 de abril de 1964.

Parágrafo Único - o cida-

Em sua audiência com o

Deputado Marcelo Linhares,
terça-feira última, o Presi
dente da República indagou se

não haveria um projeto de
'

anistia da Arena em cujo bojo
pudesse ser incorporada
aquela idéia do deputado cea

rense. Este respondeu que a

mera reintegração nada tinha
a ver com a anistia; medida
mais ampla a ser proposta
.pelo Presidente da República
ao Congresso.

dores.
- Em face dessa ressalva, é

de se entender que os empre-'
,
gados das sociedades de eco

nomia mista e das empresas
públicas não podem ser, pelo
Exmo Sr. Presidente da Re

pública, enquadrados entre os

Servidores a que se refere o

Art. 7.0 do Ato Institucional
, Nr. 1, eis que seu afastamento
das atividades - seja por de
missão, aposentadoria ou co

locação em disponibilidade -
I

-

Observa que, com base em

tal disposição, foram afasta
dos de suas funções servidores
civis e militares vinculados à

União, ao Estado e aos'Mu
nicípios, sob regime estatutá
rio e, também, numerosos

émpregados de sociedades de
economia mista e de empresas
públicas; regidos pela Censo-

Computador, impede que
Arraes receba subsídio
'de ex-governad�r de PE

Délio confia na anistiá logo
enão vê problemas na volta

de' cassados aos 'quartéis-,

Recife "Um lhe é devido a partir da se

gunda quinzena do mês de

junho, pois me falaram que o

computador que faz o serviço
daquela secrétarl� só funciona
uma vez por mês", explicou o

Sr. Carlos Duarte com ironia.
O procurador informou

que o Sr. Agostinho Raposo
<,

assegurou que á, pensão -

com os atrasados.já que o be
nefício' começou a vigorar no
mês de dezembro do ano pas
sado - será paga a partir do
dia 23 de junho, quando os

cofres públicos de Pernarnbu
cao ôevetã'tÍ encà'r\iihh':;-;�õ ,

Sr. Miguel Arraes cerca de .

Cr$ 252 mil.

zem, o Marechal Cordeiro de'
Farias requereu num dia, e re
cebeu pouco depois".

-

O pagamento da pensão aos
ex-governadores tornou-se

obrigatório com a aprovação
do projeto de autoria do De

putado Carlos Veras, então
líder da Arena nà Assembléia

Legislativa. Ele pretendia ex-
I

c1uir do projeto aqueles que
foram depostos com a revolu
ção de 1964, mas o então De

putado Roberto Freire apre
sentou 'emenda. estendendo o

benefício ao Governador exi

la.(Jo� o que ;fbi aprovado 'pela,
Arena.
Os governadores beneficia

dos com a iniciativa foram os

seguintes: Barbosa Lima So
brinho (que não requereu o

direito), Cordeiro de Farias"
Eraldo Gueiros, Otávio Cor

rea, Etelvino Lins, Moura
Cavalcanti, Nilo Coelho, Cid
Sampaio e Miguel Arraes,

Jânio d,iz que �unca recebeu,
(nada do que temdireito

computador-tartaruga, que já
liberou as pensões de vários

ex-governadores - como as

do'Marechal Cordeiro de Fac

Porto Alegre - O Ministro da Aero- a passo, estamos chegando nela".

náutica, tenente-brígadeiro Délio Jardim de Embora observasse não conhecer o pro
Matos garantiu ontem "não existir ne- jeto de anistia do Governo o ministro ga-,
nhum problema" para a volta de militares rantiu que.':a anistia virá antes do que os

cassados aos quartéis, observando que os senhores pensam". Quanto à reintegração
problemas de reintegração, "sempre que dos militares cassados, lembrou que
há anistia, são estudados caso a caso por "sempre que há anistia, são criadas co

comissões que serão criadas tanto na área missões, nas áreas civil e militar, que estu-
civil como na militar". dam caso a caso".
As leis da Revolução não atingiram ape- A outra pergunta, voltou a explicar que

nas o cassado por motivos políticos, mas, abrir as portas das bases aos militares cas

também, o cassado por corrupção. Não se sados porque a limitação ao acesso "prati
pode juntar coisas que não são heterogê- camente só existia na Força Aérea, é por
'neas, e até fica para o anistiado político, .fatos que numa época foram importantes,
fr9'1f"Vnrdir, a'inbas as situações, acrescentou. hoje não são mais" ;'�c1:e�ntou quea me- �;: '

Q Ministro, manifestando, em relação adida, "serve para O· congraçamento e a,

pergunta sobre problemas de indenizações união da Força Aérea Brasileira",
aos cassados, que "a anistia, normalmente, Embora ainda desconhecesse em deta-
não, prevê o pagamento de atrasados". lhes o resultado da visita de uma comitiva
O tenente-brigadeiro Délio Jardim de da China a Embraer, em São Paulo, o Mi

Matos realizou, na manhã de ontem, visita nistro Délio Jardim de Mattos disse que
de inspeção a Base Aérea de Canoas, onde éxiste interesse do Brasil em vender aviões
foi recebido pelo comandante do V Co- Bandeirantes à China, porque é um apa
mando Aéreo Regional (Comar), inajor relho que pode satisfazer ·as necessidades
brigadeiro Rodopiano Barbalho e pelo daquele País. Ele vê, com otimismo, 'a

comandante-da base, coronel-aviador possibilidade "próxima" do Brasil começar
João Brack, estando presentes, também, a, construir aviões de grande porte. Já es-

o chefe do estado-maior do Comando tamos construindo aviões para 40 lugares,
Geral do Ar, major-brigadeiro Godofredo turbo-hélices, e isso não deverá demorar
Pereira dos Passos; o chefe do Centro de muito".

Informações e Segurança da Aeronáutica Para diminuir a evasão de divisas, o Mi-
(CISA), major-brigadeiro Luis Felipe nistro observou que a Aeronáutica "só

Çarneiro Neto, e chefe do Centro de Rela- compra fora o que 'não se pode comprar no
ções Públicas do Ministério da Aeroná- País", lembrando, ainda, a progressiva na
tuca, coronel-aviador V�lnei Montclaro .cionalização do Xavante, e o uso de muni
Menna Barreto.' ção, feita no Brasil, para canhões e metra-

Depois de inspecionar as tropas e assistir 'lhadoras, além da construção no País de'

o desfile das unidades, o ministro da Aero- alguns foguetes dirigíveis. O Ministro da
I

náutica iniciou a visita na Base Aérea, du- Aeronáutica admitiu estar "ferindo alguvs
rante a qual concedeu uma rápida entre- dos meus princípios ao falar de, assuntos
vista, na qual ressaltou que a volta à nor- políticos, mas estou dentro da linha do

malização democrática "é e sempre foi a Governo de ajudar a volta à normalidade
finalidade precípua da Revolução e, passo, política".

rias e a do 'Sr. Eraldo Gueiros
- vem impedindo que seja li
berado o subsídio a que tem

,

direito o Sr. Miguel Arraes de
'

" Alencar".
A denúncia foi feita �ntem

pelo Procurador do político
exilado, Sr. Carlos Duarte, ao
tomar conhecimento da pu
blicação, no Diário Oficial, de
que o pagamento da pensão,
mensal de Cr$, 42 m�\lhã,\(ta.
sido autorizada pelo Secretá
rio de Administração do Es

tado, Sr. Paulo Agostinho
Raposo.
•

- 'Dei entrada nos papéis-,
de Arraes, tão logo ele adqui
riu esse direito, mas somente

agora Diário Oficial noticia a

liberação. No entanto, sabe
mos que ele só receberá o que

cais",' O Sr. Carlos Duarte disse

que a petição do Sr. Miguel
Arraes � requerendo os sub
sídios a que tem direito - teve

os trâmites legais, mas "ape
nas não entendo essa história
desses computadores
taríaruga, pois segundo di-

***

Mas afinal estamos com a anistia à porta, e isso é o que
vale. O Presidente Figueiredo já não tem dificuldades a

iruiocar e a anistiapode vir amanhã como até mesmopode
ter vindo ontem. Os trinta minutos do Ministro Petrõnio
Portela serão afinal usados, se é quejá não o'[oram, para
redigir o projeto da anistia, incluindo, ou não, a revoga
ção daspunições políticas, como o afastamento de profes
sores e pesquisadores das universidades e dos estabele
cimentos Científicos, etc.
Sob esse aspecto vale ressaltar o que nos dizia, no início

do Governo, o mesmo Ministro Petrônio Portela, quando
aludia às "turbulências criadoras", expressão com -que
definia as agitações sociais e políticas decorrentes da

revogação do Ato Institucional nO 5 e das primeiras expe

riências da abertura. O Presidente Figueiredo obseruaoa
ontem que elê mesmo temeu badernas tom as reivindica
ções sociais mas terminou tranquilizadopor verificar que
viu apenas greves. Ora, greves são ocorrências normais,
no campo social, da abertura política e a resistência

oposta por seu governo aos bolsões sinceros mas radicais
lhepermitiu viver a experiência e demonstrar que a libér
dade não é sinônimo de desordem ou de baderna.

Se, no campo social, as greves, que são movimentos q!-'e
mobilizam grandes massas, não degeneraram. em agita
ções intoleráveis,' está fortalecido o Presidente na sua

convicção de que a anistia, a eleição direta e outras medi
das sãoo prelúdio da conciliação nacional e o caminho

seguro e tranquilo da normalidade democrática,
Armou-se ele da experiência no campo social parapassar
à segunda etapa, que é a eliminaçtlo dos escolhos aopleno
exercício da liberdaq.e política e da autonomia dos pode
res.

Seu Governo, comprometido com a liberdade, não será
perturbado pela liberdade, antespelo contrário. E só com

aproq.ução dqs fatores totais de formação das decisões de'
Governo estará fortalecido para levar avante o combate à

inflação. A opiniãopública, operando, poderá corrigir os
excessos da tecnicalid�de burocrática que aspira à onis

ciência no trato de fenômeno que se relaciona como bem

estar da coletividade.
'

São Paulo - O ex

Presidente- Jânio Quadros re-:

velou na madrugada de ontem
que nunca recebeu "um cen-,

tavo sequer" da pensão a que
tem direito .desde janeiro úl
timo como ex-Presidente da

Repúblíca, conforme restabe
lecem as reformas políticas
aprovadas em outubro do ano
passado.

em Cadeia Nacional pela
Rede Recorde de Televisão a

.

partir das 23 horas de anteon-
, tem.

Para o ex-Presidente Jânio
Quadros comete-se "um

grande erro, até mesmo urna
injustiça", quando se diz que é
de autoria do ex-deputado fe
deral Dias Meneses (MDB
SP) a Emenda Cor.stitucional
que o contemplou e aos de
,mais ex-presidentes com essa

pensão. "Isso inclusive custou
a reeleição de Deputado do Me
neses. Mas sabem quem assi
nou primeiro essa Emenda? O
Deputado Ulisses Guimarães"
seguido pelas figuras mais ex
pressivas do partido da Opo
siçãO e pelos .Iídereres da
Arena nas duas casas do Con
gresso", esclareceu ,o ex-

, Presidente.
Em sua entrevista, o ex�

Pres'idente manife-stou-se

irrestrita, porque ela benefi
ciaria "àqueles que pegaram
em armas para matar pobres
guardas, que podiam ser nos

sos filhos, irmãos, cunhados,
que simplesmente cumpriam
com o seu dever". O Sr. Jânio
Quadros aproveitou ,quase
todas as perguntas que lhe
foram, feitas para atacar os

comunistas, contra os quais;
segundo disse, ele elegeu ve�
reador, deputado estadual,
prefeito e Governador de São

,

Paulo e Presidente da Repú
blica .Ó:

O Presidente Jânio Qua
dros observou que talvez seja
o único político de projeção
nacional que recusou uma au'
diência ao Secretário Geral dó
prqscrito Partido Comunista
Brasileiro, Sr. Luis Carlos
Prestes que não o receberia

porque "não tinha' nada a'

conversar com um marxista
leninista".

O SL Jânio Quadros expli
cou que hão recebe essa pen
são � cerca de Cr$ '100 mil
mensais - porque não quer,
mas adiantou que não abre
mão da mesma, porque se ou

tros ex-Presidentes da Repú
blica, que já recebem salários
como generais de reserva do
Exército, receb�m essa pensão
de ex-presidente, ,ele também
se julga com o mesmo direito.
O Sr. Jânio Quadros fez essas,
revdações no programa "Diá
logo Nacional", transmitido

Santos e Ademar de Barros
Filho articulam partido

Salvador - O ex-Governador Roberto Santos, desde o clla segúinte ao seu afastamento do Governo
que 'manteve ontem a primeira-conversa pública do Estado, onde recebe parlamentares federais e,

com o deputado da Arena paulista Ademar de Bar- estaduais, além de líderes municipais que seguem a

ros Filho, nesta Capital, tendo em Jista a criação de sua liderança, o Sr. Roberto Santos não foi ao

um novo partido, revelou que o encontro culmina Aeroporto Dois de Julho esperar o Sr. Ademar de

uma sucessão de contatos que ele e outros políticos'
'

Barros Filho. Os dois políticos, entretanto, almoça
vem mantendo "com vistas a reestruturação parti- ram juntos e deixaram claro que discutem um novO

dária em andamento no País". oartido que pretendem i�tegra,r.
O Sr. Roberto Santos, única lideraQça arenista 'Sobre a tendência da nova agremiaçãoo gover-

baiana em Oposição ao atual Governador Antonio nador preferiu não falar: adIantou, porém; que em

Carlos Magalhães, defendeu a reformulação parti- sua vida pública sempre deu ênfase maior ao campa
dária com'a extinção do MDB e da Arena. _o modo social, "com atuaç�o abrangendo grandes mass�
de extinguir os dois partidos-espontaneamente ou populacionais". Segundo o Sr. Roberto Santos, e

por decreto - "e para ser discutido" e, segundo o cedo ainda para falar de linhas, mas é importante
ex-governador, "decorrerá da própria decisão de se que na reestruturação partidária se fixe um enten-

,

acabar com as suas legendas". dtmento de que é preciso evitar o que é artificial no

Mantendo um' escritório político em Salvador atual, quadro",
'

contra a anisti,a ampla, geral e

'Emede&ista reclama da
le'nta redemocratizacão

São Paulo - "O que se ve

rifica no Brasil no momento é
uma erosão do Poder. O
Poder está erodido e só o 'Go
verno não percebeu isso. O
Governo quer dar as abertu
ras um cunho paternalista, ele
concessão, quando na ver

dade :elas resultam da pressão
da vontade nacional", afir
mou ontem o deputado fede
ral Roberto Cardoso Alves
(MDB--SP), do grupo mode
rado da Oposição, ao consi
derar "lento demais", o, pro
cesso de redeinocratizaç�ci do
·,País.

'

O Sr. Cardoso Alves obser
vou que a concessão da anistia
- que ele acredita. se dará
ainda nesse primeiro semestre
___:_ é um c 'crllJ'lo dCS\3 lenti
dão do r'l ()L":''') de 1..:<lCI110-

ératização e da erosão do Po
der. "a anistia é uma conces
são da alma nacional. Todo
mundo já anistiou todo
mundo. Quando for conce

dida pelo Governo será um

mero ato formal de reconhe
cimento da vontade popul'ar",

I
assinalou o deputado.
Ao pedir ontem maior agi

lização no. processo de aber
tura política, o Sr. Cardoso
Alves lembrou que "a yida
tem um ritmo certo, caminha
para a frente e 'não adianta o

, Governo continuar a rédemo
cratização com essa lentidão,
porque'não tem sentido abrir
um dia p'ara os que estão mor
tos, para os que não mais po
derão con,tribuir com suas'

.

idéias para a superação dos
g.randes rrohlellla� nacio-

nais".
Sua "desilusão com o pro

cesso de abertura", segundo o

deputado., decorre de duas de·
.

cisões tomadas no âmbito dó
Senado, nos últimos dias: a re
jeição, pela comissão do Se
nado, da Emenda Benevides

que restabelece as eleiçõ,es di
retas para as prefeituras das

Capitais e a aproyação pelo
Senado da prorrogação por 0
mesés da data da realização
da� convençóes pará renovação
das direções partidárias.

O deputado considerou
-

"Ia�
mentáveis" as du+,!s decisões e

disse não entender como o

Governo fala em abertura e,
por sua, maioria no plenário
o,u 'nos órgãos do Congresso,
aprova medidas desse tipo.

L- � �� � --__--__� ��.,---- _.__�__� ��� �'I__,�-,--

'

'.'__
'

� � ,__� � -------

***

O Deputado Raimundo Oliveira, da Assembléia Flu
minense, retifica a informação de que foi o Presidente

,João Goulart quem rompeu relações com Cuba e deu
início ti execução do bloqueio econÓmico àquele País. Em
Punta Del Este, San Tiago Dantas votoú contra as san

ções, que s�mente seriam aprovadas, depois de 1964,pelo
Governo Castello Branco, o qual tomou também, a inicia-
tiva de romper com Cuba.

'

,

I

NOTA DE FALECIMENTO

Benta Vieira Santos, Dalva Santos de Farias e Filhos, Nelson Luiz de
Mello e família e Everson Neves Pires e família, cumprem o dolorosO
dever de comunicar o falecimento de seu esposo, pai, avô e sogro,

(j 8mbmxador João Paulo do Rio Brancó deixará em

breve a chefia do Departamento da Europa do Úam,arat(
para exercer, com sede em Londres, missão especial do
tipo da que foi atribuída, com sede em Genebra, ao Em
baixador Celso Souza e Silva.

•

.l

LAURO DA SILVA SANTOS

ocorrido' ontem, dia 25.

Comunicam"outrossim, que o sepultamento realizar-se-á às 16 horas
de hoje, dia 26, no Cemitério São Francisco de Assis, saindo o féretro do
'Nncrotério do Hospital de Caridade.

'
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Jorge pe�e 'apoio à União para construir 3l,mi' casas
urbanizados e de casas comerciais -c, e indireta dos custos, '

no valor de
habitações rurais,

"
do ramo pelas Cohabs, Ao mesmo tempo, Cr$ 4,5 bilhões, destinada

No encontro o Governador que se encarregariam declarou-se favorável
!

a apoiar o desenvolvimento
de Santa Catarina do pagamento e da ao financiamento desta Capital e do
defendeu a criação fiscalização. de maquinário destinado, aglomerado urbano
de um sistema Defendeu, igualmente, à infraestrutura da Grande Florianópolis,
de pacotes de materais a doação dos terrenos das prefeituras, bem como um programa
de construção para não utilizados O Governador expôs de saneamento

complementação dos lotes pela,União nos Estados uma programação básico para as

urbanizados, através. para as Cohabs, de f!.esenvolvimento urbano cidades de pequeno
do credenciamento visando a redução direta para Santa _Catarina, e médio portes.

FGTS pode ser sacado em partes para�gar habitações

Durante o encontro do

Ministro do Interior
com os governadores '

de todos os Estados,
,ealizado ontem no Rio,
na sede do BNH,
o Sr, Jorge Bornhausen

pediu o apoio do -.

Sr. Mário Andreazza

ao plano habitacional

que o Governo do Estado

Rio - A partir de julho, os
trabalhadores optantes pelo
Fundo de Garantia por

Tempo de Serviço poderão
destinar parte dos seus sal-

dos para quitar parcelas das

prestações da casa própria
adquirida pelo Plano Na"
cional de Habitação. A me-

pretende implantar
neste quadriênio.

,

O Governador
esclareceu ao Ministro
que o programa
prevê a construção
de 31. 665 unidades
habitacionais

, ,

envolvendo conjuntos
habitacionais, unidades
isoladas, lotes

dida foi anunciada ontem no

Rio, pelo Ministro Mário
Andreazza, que esclareceu
que a utilização dei s�ldõ do
FGTS será opcional e so
mente beneficiará os com

pradores de casas de valor
igualou inferior a mil tre
zen tos e cinqüenta UPC.
O Ministro do Interior

'disse que esse mecanismo

permitirá que a despesa
mensal do trabalhador com
a prestação da casa própria
sela reduzida em até oitenta

po: cento. O ministro anun-

ciou
.

ainda que a partir do
ano que vem a devolução de'

parte das prestações da casa
.

própria, criada pelo Decreto
Lei 1358, será concentrada
nas faixas de renda mais

baixa, principalmente a

faixa de l-a 5 salários mini
m0S de renda mensal. Se

gundo o ministro, esse bene
fício poderá representar
uma redução de até 40% na

despesa mensal com a aqui-

sição de casa própria.
O Ministro Mario An-

,

dreazza anunciou que acaba

de ser criada a Comissão
Mista de - Política Habita

cional, que será integrada
por onze representantes do

setor público e dez represen
tantes do setor privado, Sua
finalidade será contribuir

Afasc considera
an tínacionaís críticas.
ao projeto Sidersul

. )

. l Joinville (Sucursal) - Em entrevista coletiva, algumas
horas depois de retornar de Brasília, o presidente da Associação.

: do Ferro e Aço de Santa Catarina (Afasc) criticou asperamente
, '

o grupo Gerdau - considerando a sua oposição à Sidersul
,

como "anti-nacional - )! anunciando a vinda do Ministro
Camilo Pena, da Indústria e do Comércio, a Joinville no dia 17
de outubro.

.

Armando Ness esteve na capital federal para proferir uma
palestra a deputados e senadores catarinenses; sobre as, poten
cialidades do Estado no setor ligado ao projeto Sidersul. Em
Brasília, Nees obteve a cenfírmação oficial do Ministro da
Indústria e do Comércio cle'�wa presença em Joinville durante a

abertura dos trabalhos do primeiro Seminário Siderúrgico do
Sul, que será realizado de ,17 a 19 de outubro em Joinville, sede

,

da Afasc, pr'OPlOtof1 do encontro.
ANTI-NACIONAL'"

'

Seabra abre na terça na
·Capital o' .encontro da OAB
Está confirmado para a

próxima terça-feira o início,
nesta Capital, da 26a reu

nião de presidentes de sec
cionais da Ordem dos Ad
vogados do Brasil, que se

prolongará até. o dia 2 de
junho. O conclave, a ser pre
sidido pelo Sr. Eduardo
Seabra Fagundes, presi
dente nacional da OAB,
contará com representantes
de todos os Estados.

Na sessão solene de insta
lação dos trabalhos o-Go
vernador Jorge Bornhausen
assinará ato contendo as'
normas reguladoras do pa
gamento de honorários dos
advogados 'defensores dati
vos e assistentes judiciários,
de que trata a Lei estadual"

,

5.387, de 1977. O presidente do Conselho Federal da OAB fica4 dias na Cidade
Ao fina1 da reunião será

subscrita pelos 25 presiden
tes das seccionais a Carta de
Florianõpolis, documento
que sintetizará a posição da
OAB, a partir da discussão
dos temas previstos na pauta
dos trabalhfJs, ... ".�.:.���' :

- A 26. a reuniâõ"d'ê'lfresl-
dentes de seccionais" da
Ordem dos Advogados do
Brasil é o primeiro encontro
do gênero a ser presidido
pelo Sr. Eduardo Seabra
Fagundes. A última reunião
foi realizada no ano passado
em Guarapari, no Espírito
Santo, durante a gestão do
Sr. Raymundo Faoro.

O Sr. Eduardo Seabra Fa
gundes chega a Floriaàópo
lis na tarde de quarta-feira,
concedendo, às 16 horas,
uma entrevista coletiva à
imprensa. Na noite do dia 31
falará aos estudantes desta
Capital, sobre a atualidade

institucional do País. A pa
lestra será proferida às 20
horas, no auditório da Fa
culdade de Direito da Ufsc.

Entre os assuntos a serem
debatidos pelos r=-sídentes
das seccionais .ra OAB
incluem-se os seguliiies:'
atua-
lidade 'político-iilstitucional;
posição .da

. O�B ,�,op,re _Q .

Conselho de Defesa dos J

Direitos da Pessoa Humana;
reforma do Poder Judiciá-
no; ensino jurídico e come

morações do 500 aniversário
da Ordem.

Participarão da reumao,
além do Sr. Seabra Fagun
des, o vice-presidente e o se

cretário geral do Conselho
Federal, Srs. Cid Vieira de
Souza e José Bernardo Ca
bral, além dos presidentes
das seccionais do Acre,
Adehrbal' Maximiliano
Caetano Correa, Alagoas -

Aurino Malta de Oliveira,
Amapá - Waldernar de
Abreu Frazão Filho, Ama
zonas - José Paiva de Souza
Filho, Bahia-Thomaz Bacel
lar 'da Silva, Ceará - Luiz

Cruz de Vasconcellos, Dis
trito Federal-Mauricio Cor
rêa, Espirita Santo-José Ig
nácio Ferreira, Goiás-üiíz
Francisco, Guedes _çle Amo
rim, Maranhão-José de Ri
bamar Cunha Oliveira,
Mato Grosso dô SuÍ-WlIson

'

.

Barbosa Martins, Mato
Grosso do Norte-Amarai
Augusto da Silva, Minas
Gerais - Aristóteles Atheni
ense, Pará - Joaquim
Lemos Gomes de Souza, P
Paraiba-Paulo· Américo
Maia, Paraná - Newton José
de Sisti, Santa Catarina -

Sadi Lima, Pernambuco
Dorany de Sá Barreto Sam
paio, Piauí-José Eduardo
Pereira, Rio Grande do
Norte - Carlos Antonio Va
rella Barca, Rio Grande do
Sul-Justino Vasconcellos,
São Paulo - Mário Sergio'
Duarte Garcia, Sergipe -

Osório de Araújo Ramos e

Território de Rondônia -

Francisco Arquelau de
Paula.

Câmara de Lages examina a
-

suspensão de sua. vereadora
Lages (Sucursal) - A vereadora eme- pedido um relatório do Centro de ,Saú<;le

debista Terezinha Fornari Carneiro, es-
. Local, onde é declarada uma disponib,ili

posa do prefeito lageano Dirceu Car- dade para atender mais 200 gestantes .

neiro, poderá ter suas atividades na Câ- Outros documentos fazem parte do pro
mara de Vereadores suspensas de 60 a 90'. 'cesso movido por Camargo Vi�ira. Se

dias, por ter denunciado "discriminação" gundo o assessor jurídico da Câmaw de

na distribuição de alimentos do lnan, no Vereadores de Lages, o pedido se funda

posto de sàúde de Lages,.segundo interes-. menta na Lei Orgânica de Vereadores de

ses político-partidários. O requerimento Lages, o decreto-lei 20.1 e regimento in

é do vereador Carlos Camargo Vieira, terno da Casa, que permitiria enquadrá
ex-emedebista, expulso do partido, que la como autora de "crime funcional", por,
hoje tem assento na bancada arenista e haver. acusado sem apresentar provas.
lhe propicia maioria. A matéria está com S�gúndQ' a mesma fonte, um desdobra

a Comissão de Justiça, onde a Arena é menta juridicamente possível seria, mais
majoritária r para ser apr�vada necessita tarde (pressupondo a realização do in-

. apenas de todos os votos. da bancada are- quérito e a insuficiência de provas que a

nista. vereadora apresente), a perda do man-

- Na sessão de 19 do corrente, na Câ- dato de Terezinha Fornari Carneiro, ne
mara domunicípio de Lages, a vereadora cessitando, para tanto, uma decisão com

Terezinha Fornari Carneiro, solicitou o pelo menos 2 terços dos membros' da

envio de ofício da Casaa um parlamentar. Casa, o que' parece improvável, pois,
emedebista na Câmara Federal, para que mesmo consid�rando Camargo, MDB, a
em denunciar. a

.

discriminação ,l:>.a_nça,qa...,(j.,renista rem, Iü.vereadores

qtre' vem sendo feita em Cages>pe!8 ",..contr,a ,9 �(},MDB,'."\:,.,,, >.'•• ,,<.,' _ .•

,Centr� de Saúde na distribuição de ali- Para o líder da bancada arenista, Helio
mentos". A matéria foi sustentada oral-: Bleyer, que é também membro da Comis
mente pela vereadora. Mais tarde, na C�-, são de Justiça (onde a bancada arenista
mara Federal, um parlamentar catari-: tem 2 representantes contra 1 do MDB)
nense da bancada emedebista federal "não é possível adiantar nada. Não posso,
afirmava que os alimentos destinados a prejulgar. A Comissão tem prato de 5

populações mais carentes, 'Provenientes.
.

dias, que se expirará na próxima terça-
do lnan-Instituto Nacional de Alimenta- feira e vamos usar o prazo para examinar
ção e Nutrição, distribuídos pelo Centro a questão".
de Saúde de Lages "são criminosamente Na sessão de ontem, quando o reque-
desviados para tender a interesses vis e rimento do vereador arenista foi apresen-
desprezíveis". Na mesma oportunidade tade; a vereadora Terezinha Çarneiro
era solicitada a intervenção do Inan. hão estava presente, bem como o líder do i'

Na sessão de ontem, o vereador acu- Governo, Vidal Chaves Neto, Terezinha
sado de "Judas" pelo. Partido Oposicio- encontra-se em- Belo Horizonte, repre-
nista, pediu a instalação de uma comissão sentando a municipalidade no Encontro
parlamentar de inquérito e juntou a seu Nacional de Sociólogos,

com sugestões para o aper

feiçoamento da política ha

bitacional. Essas medidas

foram anunciadas pelo Mi

nistro no encerramento da

reunião dos governadores
dos Estados na sede do

'BNH, que se prolongou.por
quase seis horas.

O Ministro discutiu com

VENDE-SE LOJA EM SÃO JOSÉ.

À rua Gaspar Neves, 123,
no valor de 150.000,00.

Tr8tar pelo fone: 44-4405 c/Ivone.

Troca-se por caminhão, camionete, automóvel e casa ou

terreno em Flo.rianópolis, uma.chácara em Camboriu. Tra-
tar pelo fone 44-2302.

.

JUízo DE DIREITO DA
TERCEIRA VARA CiVEL E FEITOS DA

FAZENDA DA COMARCA
DE JOINVlLLE, ESTADO DE SANTA CATARINA

Com respeito ao

saneamento básico, ,

o Sr. Jorge Bornhausen'
informou que o programa
de seu Governo destaca
a implantação ou ampliação

.

de sistemas de

Ao contrário de seu último pronunciamento sobre a oposição
do grupo Gerdau à Sidersul, o presidente da Afasc foi ontem
mais ·incisivo ao' comentar o episódio ocorrido em Laguna. '

Segundo Nees, é inadmissível que o dirigente do grupo Gerdau
"se valha da condição de presidente do Instituto Brasileiro de

, Siderurgia (IBS) para contestar, com afirmações infundadas, a
, viabilidade técnica e econômica do Projeto Sidersul",

Armando Nees afirmou que a Sidersul não fará a triangula
ção de produtos qtre'�Qê grupo 'Gerdau costuma fazer.' "Elês=

, fabricam o produto através da Siderúrgica Riograndense, que é
do grupo, e posteriormente vendem à Comercial Gerdau, tam-

_

bém do grupo, que por sua vez, revende a terceiros, operação
, esta que torna rentável a industrialização, já que tanto a side

rúrgica do grupo como a Comercial Gerdau obtém lucros. Isto

sim é que é anti-econômico para o País. Isto e anti-nacional",
disse Nees, acrescentando que a Sidersul não fará isto.

.

O presidente da Afasc lembrou que hoje, os grupos de oposi-
• ção ao projeto da Sidersul, principalmente o grupo Gerdau,
estão admitindo a .irreversibilidade e querem reduzir o projeto
"pela metade".
- "Em princípio eles não querem que saia, mas nesta hipó

tese eles pretendem lutar para que o projeto seja viabilizádo
apenas na produção de ferro esponja. Neste caso, que também
merece a nossa luta em contrário, a Sidersul teria eles como os

principais compradores de ferro esponja",
Sobre isto, Armando Nees explicou que o ferro esp09ja vale 3

mil cruzeiros no mercado e, vendido ao grupo Gerdau, este o

transformaria em produto final que vale 12 mil cruzeiros a

tonelada. "O lucro, o IPI e ICM ficariam noutro estado, e Santa
r

, Catarina não vai permitir que isto ocorra", acrescentou Nees.

U�SC comemora' 05:'I "A industrialização apenas do ferro esponja" - continuou - T;
"é o mesmo caso que aconteceu com o terminal marítimo da

15 dPetrobrás em São'Francisco do Sul. O petróleo é apenas descar-· anos' o
regado em Santa Catarina e refinado em Araucária. Nós fica-

ens ,·no de' pediatriamos com a carne de segunda e eles com o filé. Este exemplo não

pode se repetir novamente com a Sidersul. Ela deve industriali-· -o Departamento Materno Infantil, Sobrinho falará também sobre "Mega-
zar o ferro esponja e também o seu produto final". da Universidade Federal de Santa Ca- lon Congênito - problemas terapêuti-
L

.

'1 tarina promoverá de 31 do corrente a' cos", às 17hl5min, "A Eliminação re-
embrando que o projeto Sidersul será o único no Brasi a 2 de junho, a Jornada Comemorativa tardada do mecônio e as doenças de

utilizar 95 per ceto de equipamentos nacionais, o presidente da dos 15 anos de Ensino da Pediatriaeda Hirschsprung", pelo doutor Murillo

Afasc disse estranhar o fato de Santa Catarina ser' o quinto Tocoginecologia, na UFSC. A pro- Ronald Capella, professor adjunto; às
gramação iniciada no dia 31, às 20 ho- 17h30min, "Uso de hormônio na dis

Consumidor nacional de aço e ainda não possuir uma siderúr- ras, com sessão solene de abertura no topia testicular", pelo professor assis-
gica. "Somos o único Estado que possuimos o carvão coqueifi- Salão de Atos da Reitoria, com home- . tente Adilson Osório e às 17li45min, ,

d nagem a professores. fundadores das "Síndrome do microcolon esquerdo,ca O e todas as siderúrgicas do País dependem dele, misturando .disciplinas do Departamento. pelo professor adjunto Murillo Ronald
,

65% de carvão - coque importado e 35% do nosso", No dia ).0. sexta-feira. às 9 horas, Capella.
Sobre as críticas do dirigente do grupo Gerdau, Nees comen. _

conferência "Desnutrição da Gestante e Para o sábado dia 2, está prevista a .

Principais Repercussores no Produto conferência do 'professor Paulo Bel
( tou que elas trouxeram certa vantagem ao Estado. "Foi uma da Concepção", pelo professor Fer- fort, titular de 'Clínica Obstétrica da

: Oportunidade única para Santa Catarina, uma vez que Brasília nando Jose de Nóbrega (titular de Pe- .Uníversidade Gama Filho, sobre "ris-

b diatria da Escola Paulista de Medi- cos, prevenção e detecção da prematu..tece eu' as declarações, divulgadas nos principais órgãos do cina). Neste mesmo dia, haverá apre- ridade", As 10 horas, outra coníerên-
: país, inclusive na Coluna do Ibrhain Sued, com relativa surpresa,' sentação de uma série de temas livres: cia sobre "Sistemas Aminiótico: fisio-

P IOhl5
.

"A p' •.

díaca logia e valorização terapêutica, peloorque Gerdau contestou um projeto aprovado pelo Ministério mm requencia car

d neonatal (FCN) e o índice de Apgar mesmo professor.a Indústria e do Comércio. Contudo, nos sentimos ofendidos modificado", professor adjunto dou- No sábado.tos temas livres serão os ,

por elas, que foram completamente infundadas" _ comentou. tor Nelson Grisard; IOh30min: "Recu- seguintes : II hs, _Punção Biopsia de

�. . peração Neurológica do Desnutrido", Mama, pela auxiliar de ensino Mes- '

IUlstro em Joinville professor Assistente doutor Alvaro tranda Miria!p Krieger Tavares da
O presidente da AFASC esteve em Brasília desde o início da José de Oliveira", II horas: "Diagnós-· Cu ..ha Melo;� IIhl5min, "Avaliação

Se t· laça-o anátomo-pat lógl'ca no líqu·ido aminiótico dos indicadores
.

mana "paramanter as atenções voltadas até que se viabilize a
ICO e corre . o

t dos tumores celebelares na criança" - de maturação fetal e de idade gestacio-Imp antação definitiva da Sisersul". Na Câmara dos Deputa- Auxiliar de Ensino Ronaldo José Melo nal", pelo auxiliar de rim Savas Após
dos, além de proferir -uma palestra aos políticos catarinenses, da Silva; II hl5min - "Dieta Especial tolo Pitsica; às Ilh30min, "Efeitos do

el no tratamento da criança com insufi- Uso de Orciprenalina na mãe sobre oe os alertou. "Devemos ficar vigihntes para não sermos pegos de ciência renal crônica", professor Assis- feto, pelo professor adjunto, doutor·
surpresa". tente Newton Djalma do Valle Pereira; Nelson Grisard.

•

Segundo Nees, todos os políticos catarinenses em Brasília, 15 horas - Conferência, "Criptorquia, As inscrições poderão ser feitas na

la "
. idade ideal para seu tratamc;nto", pelo Secretaria do Departamento Maternonto doMDB quanto da Arena, farão pronunciamentos sob�e professor Mariano Duarte Lanna So-· Infantil (Malernidade Car·mela

a Sidersul baseados, também, em estatísticas e dados técnicos brinho (titular de Cirurgia da Univer- Dutra), das 8 às 12 e das 13h30min às

fornecidos pelo Governo e-stadual. "Fui reiterar o pedl'do feito
sidade Federal de Minas Gerais), 17hs, ou no Salão de Átos da Reitoria,
Ainda no dia 1.0 , às 16 horas, o no Campus da Trindade, onde se reali-pelo presidente da Sidersul aos nossos políticos,. para que fi- professor José Mariano Duarte Lanna zará a Jornada.

qUem atentos e não interrompam seus pronunciamentos".
Embora o Ministro Camilo Pena estivesse em Nova York,

prestigiando as solenidades de "Homem do Ano", concedido ao
: empresário brasileiro Carlos Villares, Armando Nees recebeu
! um despacho de seu Ministério confirmando a sua présença emI J' .

II p0InvI�le a J7 de outubro para a abertura dos trabalhos do
TImelTo Encontro Siderúrgico do Sul, que será realizado pela -,_------------.--"-!'"--------,AfASC. , VENDE-SE Ou TROCA-SE
O tema principal do encontro, segundo adiantou Nees, será o

carVão, No dia 6 de junho será realizado um encontro prelimi-
•
nar entrf vários representantes do setor metal-mecânico a fim
�p d

. ,.
, reparar a pauta completa o semInarIo.

EDITAL DE PRIMEIRA E
SEGUNDA PRAÇA COM

O PRAZO DE DEZ
(10) DIAS

PRIMEIRA PRAÇA: dia 6 (seis) de junho às 10 horas, por
preço superior ao da avaliação.
SEGUNDA PRAÇA: dia 22 de junho às 1 O horas, pelo preço
do maior lanço oferecido.
LOCAL: Átrio do Edifício do Forum "GOVERNADOR IVO
SILVEIRA" sito à rua Princesa Isabel.
PROCESSO: CARTA PRECATÓRIA 'DA COMARCA DE

GUARAMIRIM, processo n.04/n-EXECUTIVO FISCAL
MOVIDO PELA FAZENDA NACIONAL contra a firma JOSÉ
PAULO DE AZEVEDQ.-
BENS E AVALIAÇÃO: UMA ÁREA de terras, com

664.389,06 m2, com perímetro total de 3.334 metros linea
res, situado no lugar denomi nado Garuva Acima, distrito e

Município de Garuva, confrontando ao norte com terras de

Bernardo Hafner; a leste com terras devolutas; ao sul, com
Mário Metz e a oeste com mais terras devolutas. Registro
de Imóveis de São Francisco do Sul(2.8 a rc.) n.13.549, fls.
220, livro 34<, avaliado em Cr$ 99.658,35; UMA ÁREA de

terras oom 6É>4.389,06.m2, e com perímetro total de 3.334
metros iineares, situado no lugar denominado Garuva

Acima, di�tnto e município de Garuva,. confrontando ao

norte ·com Maria Eugênla Marga Metz; a oeste com terras

devolutas, ao sul com mais terras de Hermann Metz e a

leste com mais te�ras devolutas. Registro de Imóveis de

São Francisco do Sul(2.8 Circ.) sob n.13.550, fls. 221 do

Livro n.3-K, avaliado em Cr$ 99.658,35, totalizando os bens
a serem praceados a importância de Cr$ 199.316,70. OS
REGISTROS ATUAIS DEl AMBOS OS IMÓVEIS LEVAM o

n.46.321, fls. 217, livro n.3/AJ, Registro de Imóveis da pri
meira circunscrição de Joinville.

INTIMAÇÃO: Das d'atas e hora da primeira e segunda
praça, fica intimado a firma requerida, se por qualquer
circunstância não o for pelo Oficial de Justiça.

JOINVILLE. 14 de maio de 1.9.79:-

MAURO IRINEU WERNER
. JUIZ DE DIREITO DA 3,8 VARA

JoAo DO ROSÁRIO
OFICIAL MAIOR

abastecimento d'água
em 52 cidades de

porte médio e em

96 de pequeno porte.

Propôs o financiamento,
pelo BNH, de recursos.
para a implantação de
redes de esgotos
sanitários nas cidades
de Florianópolis,
Joinville, Blumenau,
Criciúma, Tubarão,
Itajaí, Lages,
Chapecó e

.

Balneário Camboriú.

os governadores as linhas

básicas para desenvolver
uma ação coordenada, de
caráter permanente, entre o

'Banco Nacional da Habita

ção e os estados e municí
pios; em todos osníveis de

atuação. Essas·

medidas visam, basica

mente, o estabelecimento de

critérios para aplicação de
recursos, em função das so

licitações formuladas pe
rante o BNH.

Alguns governadores en

tregaram na reunião seus

programas antecipando
planos e projetos elaborados
em função das prioridades
locais.

� BUSCHLE & LEPPER S.A,
JOINVlllE Rua tnác.o Bastos 851 Fone 22 1531
FlORIANOPOUS Rua Gal Gaspar Outra 1 Fone 44 4959

i _ _ _', 0.- -'

4... '-
BANCO'

,.

·CENTRALDOBRASI.
1.,:-. '

. .

COMUNICADO MeCIR N� 14
,-

o BANCO CENTR�LDO BRASIL torna públio
co que a reformulação da nova lin�a de moedas bra·
sileiras iniciada aos 20.03.79, com o lançamento no

meio circulante das novas moedas' de Cr$ 0,01 e

Cr$. 1,00 (de menl»res d.im�nsões), não implicará na

imediata perda d.o poder.(!I� COPlP1:éI,das,sntigas P!lÇaS.
A substituição de: tais niÓ�8$. {ar�se·á, progressiva
mente, sem o menor Pr�j!Jí;o para os �us portado·

. res. Assim, ri plano de implall�çJo prevê um longo
per(odo de convivência d8 ambas as linhas. Mesmo
quando o BANCO CENTRAL vier a determinár' a
perda do poder liberat6rio das moedas da antigá li
nha (de maiores diâmetros) - o que deverá ocorrer

em data ainda não prevista - será assegu'rado \
aos

eventuais detentores desses valores o direito de trocá
los junto às Instituições Financeiras, dentro de

amplos prazos que serão estabelecidos por este Órgão.
:quaisquer que sejam as quantidades e' as' denomi
nações.

Bras(lia (DF),16 de abril de 1979,

BANCO CENTRAL DO BRASIL
Departamento de Admini_stração do Meio Circulante

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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gECURSOS
O reitor Caspar Erich Stemmer, da

Ufsc, estará na próxima segunda-feira
no Ministério da Educação e Cultura.
Tentará a liberação dos recursos desti
nados' ao pagamento do pessoal da
Universidade,

'

O reitor não esconde sua preocupa
ção comÔ atraso na liberação dos recur-

I "

sos destinados ao pagamento dos funcio-
nários,

ZICO

\
Em sua regularidade de atuações

,

(sempre de alto nível) e de gols marca

'dos está o principal argumento de Zico

para pedir os Cr$ 366 mil por mês para
renovar contrato com o Flamengo. E

que ontem foi aceito pela diretoria do
clube.

�

* * *'

Esta regularidade é facilmente cons- ,

tatada em números: na série invicta de
51 jogos do clube da Gávea, Zico parti
cipou de J8 e marcou 54 gols, o que
resulta em mais de I tento por partida.

* * *

Na atual temporada, em que o time
bicampeão do Rio atuou 34 vezes, Zico
marcou 40 gols, também com média

superior a I por partida. Além disso,
em um jogo da seleção ele marcou 3,
num total de 43 gols.

* * .*

Todos estes números garantem a

Zico a posição de maior artilheiro-do
pais, nesta temporada.

ANHATOMIRIM

A medida haverá de proporcionar re
sultados que haverão de justificá-la ple
namente, principalmente por ter sua

destinação' um endereço tão elevado
quanto à formação da juventude uni-
versitária.

RETORNO DO PDC

O governador Ney Braga, do Paraná,
iniciou articulações para a criação
de um partido identificado com a filoso
fia democrático-cristã, sem guardar,
contudo, os antigos padrões do ex

PDC. Ontem, no Rio, o governador pa
ranaense teve um encontro com o seu

colega carioca, Chagas Freitas, antigo
ademarista, para discutir o assunto.

* * *

Ney Braga, no entanto, não explicou
como 'será o velho PDC partido .que
pretende criar, nem as alterações que o

velho PDC sofrerá.
* * *

Uma coisa é' garantida: da democra-
'

cia e da religião cristã ele não poderá
escapar. Ou melhor, quase garantida'

* *. *

Em matéria de partidos políticos no'

Brasil tudo é possível. Não se discute
um PTB sem traba�haçlores? Logo."

TEMPO DE SERVIÇO

Os funcionários públicos que traba
lham em at'ividades que provoquem'
desgaste físico poderão ser beneficiados
com a redução do tempo de serviço para
aposentadoria. A informação foi dada
pelo diretor geral do DASP, José Carlos
Freire,

'

NOMDB

O advogado Aderbal Ramos Ca
bral desligou-se da Arena de Navegan
tes e filiou-se ao MDB.

* * *

I Aderbal , que é filho do ex-prefeito
Adolfo Cirino Cabral, pretende con-

EM SURDINA

Dlr�tor: José Matusalém Comelli
"

Superintenoenf�: M�rcílio Medeiros Filho

Editor-Ch�fe: Luiz Henriqué Tancredo
'. \

Gerente Comercial: Osmar António S<?hJinqweil')

correr, como candidato à Prefeitura.

ANISTIA
Na Ordem dos Advogados do Brasil,

seção do Rio, o Conselheiro Rovane
Tavares apresentou para discussão um

projeto de anistia de apenas 5 artigos. O
projeto concede anistia completa, a

todos os que t�nhain praticado atos por
convicção política ou religiosa. .

* • •

O assunto poderá ser discutido na

reunião dos presidentes secciopais da

'ordem, quarta-feira que vem emFloria

nópolis.
r

ÚLTIMA TENTATIVA

A Prefeitura Municipal começa' a
convocar a partir de segunda-feira os

contribuintes em atraso com o paga
mento referente à sua quota de pavimen-
tação.

'

• • •

Esta será a última tentativa de co

brança amigável.

LIBE�ÇÃO

SEM FUNDAMEN'ifO

Não tem fundamento a informação
de que o ministro Jair Soares, da Previ
dência Social, desceria hoje no aero

porto Hercílio Luz para assinar os ter-
.

mos da liberação dos recursos para o

Hospital Universitário.
• • •

A liberação dos recursos está na área
.do lnamps, com quem a Ufsc manterá
um convênio comprometendo-se a dar
assistência aos previdenciários.

* *. *

O lnarnps antecipará os recursos cor

respondentes ao primeiro período do
convênio para permitir que o Hospital,'
Universitário seja abastecido de medi
camentos.

SKYLAB

A partir de hoje se algum objeto cair
em cima de carros, casas e mesmo pes
soas,.pouco'adiantará entrar no prédio
mais próximo e reclamar ao porteiro
que algum morador está atirando obje
tos pela janela. Poderá ser um pedaço
do Skylab, vindo do espaço.

"

* * *
.

Porém, a situação não é das mais sé
rias. A possibilidade de atingir um só
ser humano no mundo todo, segundo
cálculos da Nasa, é 'I em iso ..

* * *

I

Fato Consumado

Rodoviária

blico não terá agido levianamente, ao optar
pelo aterro para a edificação da obra. Ele
assim se decidiu estribado em estudos que
julgamos doutos e respeitáveis. No entanto,
não nos parece que a opinião do atual 'Pre
feito, Sr. Francisco de Assis Cordeiro"
quando diretor do I'PUF, ou do Conselho de
Desenvolvimento, ou dos vereadores, arqui- '

tetos e engenheiros que se manifestaram
contra aquele local seja totalmente despro
vida de fundamento como se pode depreen
der das palavras do Sr; Secretário. Encara
m9s suas opiniões como tão dignas de impor
tância e de consideração quanto as que lhes
são contrárias. Se 'assim não fosse, não have
ria motivo para O' debate. Daí o tratamento
que este jernal dispensou à discussão do
tema, uma vez que seu único objetivo foi o de
permitir que o assunto fosse amplamente
analisado pelo confronto das opiniões de
pessoas e entidades idôneas, cuja competên
cia há que ser reconhecida.
Dado como fato eonsumadoe irreversível

a construção da estação rodoviária no aterro
da Baía-Sul, esperamos que as 'obras final
mente saiam do chão, uma vez que já deixa
ram o papel onde permaneceram por tantos

.

anos. O Poder Público assumiu a responsabi
lidade pela escolha do local, restand<>,-nos'
confiar que sua opção seja efetivamente a

que melhores benefícios trará para a ci
dade. Deixamos o julgamento dessa decisão
para, um futuro que desejamos esteja hem
próximo, quando 3 obra vier a ser entregue ao
público e entrar em funcionamento. Será ex
tremamente grato para O ESTADO reconhe
cer o acerto da decisão. Mas haverá de ser

penoso ter que lamentar o erro.

1

desaprender

.·1'--'.__I_tm_o_r_m_a_ç_ã_o_G_,_er_.;...a_I-,--___,1

. \
A liberação pelo Diretório da Arena'

de Cr$ 3 mil para a viagem dos estudan-
, tes , foi precedida de um diálogo entre o
presidente do partido, senador Lenoir
Vargas Ferreira e dois universitários.

I

- Senador, gostaríamos de contar
com a colaboração da Arena para uma

viagem que nós estudantes pretende
mos fazer para um Congresso.
O senador chamou sua secretária e

providenciou a liberação de três mil
cruzeiros.xlim seguida, indagou:

- Mas, esse congresso será sobre o

A iniciativa do 5.0 Distrito Naval em quê?
'

- É sobre a UNE, senador.propor ao Ministério da Marinha a en-

trega da administração da. ilha de Anha-
j Sobre a UNE?

tomirirn à Universidade Federal é um
O presidente da Arena fez constar no

gesto que enriquece a longa tradição de recibo outro motivo na viagem dos es-

tudantes.:
.

amizade e respéitõ mútuo existente -v '

• * •
entre aquel�Geemaf)d(')--e--a�comulf- '--,--- , , ,

_.�

dade catarinense. Os estudantes dirigirarn-se , em se-
.

• * • guida, ao Diretório do MDB, onde
foram recebidos pelo presidente Dejan
dir Dalpasquale.

- Presidente, estamos nos preparando
para enviar uma delegação a Salvador,
onde será realizado o Congresso de re

construção da UNf,
O Sr. Dejandir Dalpasqualé convo

cou seu assessor e determinou a libera
ção de Cr$ 2 mil.

Em tom de ironia, um dos estudantes
comentou com o pl,'esiden�e da oposi
ção que a Arena havia liberaélo Cr$ 3
mil.

Dejandir puxou do bolso seu maço de
dinheiro, e contribuiu com mais C$
590,00,

Durante vários dias desfilaram pelas páginas
peste jornal as opiniões'mais respeitáveis
de homens públicos', técnicos e da própria
população manifestando-se sobre a escolha
do aterro da Baía-Sul para a construção da
nova estação rodoviária de Florianópolis.
Vimos opiniões, veementes de um lado e de
outro. Estabeleceu-se o debate com a fran
queza e a abertura que devem presidir os

debates .dentro de uma sociedade democrá
tica. Sob este aspecto o objetivo foi plena
mente alcançando, uma vez que a única
preocupação de O ESTADO no episódio foi
.refletír as .reações contra e a favor, dos seg
mentos mais representativos da comuni
dade, em tomo de um tema que dominou a

cidade nos últimos dias."

O-secretário dos Transportes e Obras, Sr.
Esperidião Amin Filho� dá-nos a notícia de
que a construção da estação rodoviária no

aterro da Baía-Sul é um fato consumado e

irreversível, que a esta altura não comporta
revisões. Ele falou com a autoridade e a res

peitabilidade que merece, quer pelas suas

extraordinárias qualidades de homem pú
blico, quer como me�bro do Governo ao

qual engrandece ocupando uma Secretaria
de Estado. Acredita o Secretário dos Trans
portes que a grande dificuldade que está ha
vendo em tomo da discussão sobre a locali
zação da I estação rodoviária consiste, princi
palmente, no fato de que émuito difícil reba-

, ter argumentos sem fundamentos. Segundo
ele, "quando um argumento é apresentado
com base numa razão objetiva e dentro de
regras, a coisa pode ser discutida com mais
facilidade". Reconhecemos que o Poder Pú-

,- -�. -::: �-----'--� /1':.
.

,

"' -_. ç

Skylab começa a cair

I Opinião do Leitor

Senhor Diretor
Face a publicação, nesse concei

'tuadoJornal, de uma reportagem sobre

alguns Vereadores que estão contra- a
nova Rodoviária naquele ótimo local

,

em que está sendo, finalmente, ini
ciada, síntoa necessidade de escrever

estas linhas, a fim de solicitar àqueles
senhores que, por favor, não atrapa
lhem e que me desculpem por esta,
Li a reportagem e acho as justificati

ves dos mesmos, quase todas sem razão
de ser: Quanto ao barulho para o

Teatro, e o trânsito 'da ponte nova?
Quanto aos pedintes, desocupados ou

seja láoquefor, nós temos lugares mais
adequados e ficam 'todos ao lado do
aterro: mercado, terminal urbano, etc.
Não será na rodoviária que irão inco
modar mais, mesmo porque temos po-,

liciais, etc,
Falei com várias pessoas e todas pen-

,

sam igual a mim: o lugar é ótimo' Vai
ficar bonita, vai' ser até Uma atração,
vista do alto da

r

porite velha ou de ou

tros lugares, E, não fiquem os senhores
Vereadores querendo jogar a rodoviá
ria lá para Campinas ou Barreiros, pois
tal coisa será prejudicial ao bolso de
nossa gente e de nossos visitantes. pois

teriam' que pagar. taxi para virem até a '

ilha, já que em ônibus urbano não é
permitido viajar com malas grandes,
etc.
Para nossos irmãos do continente,

poderão ser feitos postos apropriados
no Estreito, em Campinas e onde mais
se fizer necessário, Nossa maior atra-

,

ção turística é a ilha, não esqueçam.
Aproveito a oportunidade para soli

citar aos nossos dignos vereadores, que
se 'interessem por coisas que se fazem
urgentes: Os ônibus que, demandam
para ii Costeira do Pirajubaé, andam
superlotados em certos horários que
até chegam a por em perigo a vida dos
passageiros, gente boa e humilde que
pouco reclama e por isto está sendo
prejudicada. Não existe um só abrigo
de ônibus na "Beira Mar Sul", aquela
avenida do Saco dos Limões. Ali, asrea
pessoas ficam ao desabrigo', sujeitas à
chuva, vento sul, frio. Na Costeira, o
problema ainda é pior: abrigos foram
mal construídos, há muito foram der
rubados e até hoje as pessoas esperam
pelo ônibus (aos sábados e domingo de
hora em hora .. .) ao rigor do tempo.
Tenho certeza que nossos dignos Ve

dores hão de desistir de prejudicar o

andamento da nova rodoviária e olhar
mais por outros assuntos que amem-

zem as necessidades de nossa boa
gente. Fico-lhes muito grato bem como

a este Jornal, pela publicação desta,
Longino M. daSilva -Florianópolis.

Estranha proibição
Prezado Senhor
Nas horas de trabalho, é justo que o

empregador determine o' que deve fazer
o empregado. Porém nas horas de
folga, o empregado deve gozar do di-

, reito de livre opção,
No entanto, isto não ocorre com os

policiais civis do Estado do Rio Grande '

do Sul. O seu estatuto diz: "É trans

gressão disciplinar afastar-se' do muni

cípio onde exerce suas atividades, sem
expressa autorização superior, salvo

por imperiosa necessidade do serviço",
Fez-se lei o errôneO, e absurdo con

ceito de que o policial está sempre de

serviço, o que além de ser desumano é

anticonstitucional, pois impede que po
liciais de folga tenham a liberdade de
livre circulação no território nacional.
Que os parlamentares revoguem tal

proibição e que assim os policiais te

nham livre direito de ir e vir em suar

horas de folga.
Cordialmente, Sérgio José Toniolo .

. lPorto Alegre. ,

1 Fato Político ]

Das sete mil escolas estaduais existentes em Santa Catarina, a
Sehetaria de Educação terá 'de reconstruir 616 e 'ampliar 625
para atender à -demanda de estudantes ainda este ano.

A S'ecretaria vinha utilizando um projeto padrão para a cons-
j . I- t

trução de escola, que data de 1959. "

*
.

* *

No ano passado, ainda se construi a escolas à base de estuque,

,Aprender e,

Proclamam alguns educadores que' é
sempre mais 'difícil .desaparecer do que
aprender. Sendo assim, não há porque es

tranhar que espíritos liberaismais tenazes ao
longo dos últimos anos

_

tenham resistido
àquilo que pseudo-reformadores das insti
tuições nacionais tentaram impingir, de
seus fechados laboratórios, em termos de
regime e modelos políticos dos mais varia
dos matizes e rótulos. Temos as nossas li
ções aprendidas e as nossas jôrmulas assi
miladas, e ninguém deseja trocar o certo
pelo duvidoso, ou. mudar para pior.

Mesmo os mais indiferentes entre nós'
sobre essa coisa comesinha que se conhece
por democracia sabem, por exemplo, e
desde o berço, que ela diz respeito essen

cialmente à forma de inuestidurae de exer
cício, do poder. Começa a-democracia pela
norma de que as atitudes das massas, ou da
maioria das pessoas, imponham os limites
dentro dos quais se exerçam as atividades
(ias elites governantes. E se consuma pela
adoção dedeterminadas regras eprincípios
para a escolha destas elites, graças aos

quais a decisão sobre quem deva ocupar os
cargos públicos transfere poder de decisão
legítimo sobre todas as demais questões que
'envolvam auidanacional,.. í." �,I,I

, Pa;a-is';o, os' �idadÓ.�s� �.� transformam-
emeleitores e se reúnem empartidos políti
cos. Assim tem sido, e assim/oi até 1965,
quando o Ato n:" 2 suprimiu as organiza
ções partidárias existentes e deu à luz as
atuais organizações. Desde então-os condu
tos democráticos para o alcane e usufruto
do poder, em qualquer �e suas inst�ncias,
permaneceram obstruidos pela simples
evidência de que não há partidos suficien
temente capazes' de conduzir a ação polí
tica. Não. há democracia que não se faça
através dos partidos políticos, de cujaforça
de representação fluem os mecanismos de
mocráticos do poder. Mas, no Brasil, o

poderprescinde departidos, ou prescindiu,
enquanto se conservou voltado para si
mesmo, como um fim e não um meio de
realização de aspirações comuns. Daí ter
mos naArena e noMDB dois simulacros de

I

órgãos partidários, impotentes ambos e de-
sacreditados como mecanismos' políticos
para o exercício democrático da busca do
poder.

"
.

O novo pacote da reformulação partidá
ria, de que tanto mais se fala hoje quanto
menos se conhece os seus últimos e suspei
táveis objetivos, traz como invólucro a pro
messa de fazer dos futuros partidos ins
trumentos legítimos e eficazes de organiza
ção e atuação política. Mas a' eficácia de
partidos não decorre do fato de ser o sis
tema bi oupluri-partidário. Ela é dadapela
viabilidade de atingir o poder. Dentro de
um sistema qualquer, de dois ou mais par
tidos, significa dizer que deva haver alter- .

nãncia, a critério e juízo das urnas.

Quando isso for possível, aisim estaremos,
voltando pelas mãos seguras dos verdadei
ros partidos aos bancos do aprendizado
democrático, para recapitulá-lo na sua ple-
nitude. (

,

!,.prgi" 'J"pf�1f
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Jornais paulistas saíram
às bancas reduzidos e

greve não tem solução
A Rádio Capitall sub'stituiu
seu "Jornal de 360 Graus"
por música, enquanto a

Rádio
.

Eldo
rado mantinha seus noticiá
rios normalmente.

Em vez de telejornal
"Bom Dia São Paulo", que
vai ao ar diariamente, em

"

duas edições, às 7 e às 8 ho
ras, a TV Globo - Canal 5
- colocou pela manhã a

gravação 'do "Jornal da
Globo" , feita anteontem, à
noite. O jornal "Última
Hora", foi às bancas com

apenas I caderno com 10 pá
gírias e 'sem a colaboração
principal de seu principal co
)unista, Giba Um. Mas, en
quanto a "Folha de S. Paulo"

publicava colaborações de
Samuel Wainer, Luiz Al
berto Bahia, Tristão de At

hayde, Gilberto Freyre e

Oswaldo Peralva, "O Estado
de S. Paulo" mantinha. arti

gos de Carlos Chagas.

São Paulo -Apesar de a

greve geral dos jornalistas
profissionais do Estado de

São Paulo haver entrado
ontem em seu terceiro dia

O diário .rnais atingido
pela greve dos jornalistas foi
o "Jornal da Tarde", que
chegou as ba ncas com 18

páginas e praticamente se'

limitou a reproduzir o mate

rial também' publicado no

outro jornal. da empresa, "O
Estado de S. Paulo". Mas em

Política/Administração - 5

Populares
. -

se un.rao

empasseata

contra lixo
A •

'

atom.eo·

I � -

\

desfeano

·Pro;eto da
CLT vai ao

Congresso
até o final

Rio -o projeto da reforma da
CLT será encaminhado até o fim
do ano ao Congresso Nacional
pelo Presidente João Baptista Fi

gueiredo, segundo declarou, no

Palácio Guanabara, o Ministro
do Trabalho, após a visita de cor
tesia que fez ao Governador Cha
gas Freitas.

Em resposta 'a uma pergunta
específica sobre a sucessão de
'movimentos grevistas, o Ministro
Murilo Macedo afirmou que "o
Governo vai tolerar as greves até
quando elas forem legais. Na hora
em que elas forem ilegais, eu agi
rei com todo o vigor da lei".
Em breve entrevista assistida de

perto e de pé pelo Senhor Chagas
Freitas, o Ministro do Trabalho
disse que espera, já na próxima
semana, determinar um prazo
para recepção das sugestões, e

para recepção 'dessas mesmas

Sugestões para reforma da CLT.
"Eu espero muitas sugestões.Quem vai fazer a reformulação da

CLT é o povo brasileiro, de ma

neira que se a reforma da CLT foi
Colocada en; nível 'nacional é
Pára que toda a sociedade opine
SObre ela". ,I

O Ministro do Trabalho escla
receu ainda que o projeto de

�forma a ser encaminhado pelo
oVerno ao Congresso Nacional

será em bloco e não em capítulos,
cOm
R

o pensavam certos setores.

eSPondendo a outra pergunta, o� "
.

nlstro Murilo Macedo prome-teu estudar na segunda-feira,
�ma resposta sobre a assinatura
a carteira profissional dos médi

.cos residentes.
"Eu fiz um apelo aos residentes

Para •.

f' que voltassem ao trabalno e
IqUei muito feliz porque atende
ram ao diálogo".

I ,:

Governo estudará novapolítica
salar;(l1 na prõxim·a semana

tem várias alternativas em estudo com o

objetivo específico de mudar a política
salarial e dotá-la de um espírito mais libe
ral. Na tese doMinistro do Planejarnento..
Sr. Márui Henrique Simonsen, a melhor
opção seria reajustar os salários com base
na variação das Obrigações Reajustáveis
do Tesouro Nacional (ORTN's), dei
xando uma margem fixa acima desta va

riação a ser discutida entre patrões e em

pregados .:
Muitos dentro do Governo criticam

esta fórmula porque ela tende, num
certo período, a promover uma defasa
gem entre os reajustes dos salários e o

aumento do custo de vida. Outra tese
oficial \sugere reajustar os vencimentos

Brasília -O Ministro do Trabalho,
Sr. Murilo Macedo, apresentará na pró
xima quarta-feira, durante reunião do
Conselho de Desenvolvimento Social
(CDS), uni relatório sobre a atual política
salarial do Governo e os salários pagos
aos diferentes segmentos da sociedade
brasileira. .

j

Recife - O presidente da Federação das In
I dústrias de Pernambuco, Sr, Edson Bezerra
Cavalcanti, afirmou ontem durante almoço

. em comemoração ao Dia da Indústria que a

diversificação das empresas estatais está to
mando "o tõlego das empresas privadas".

.

� "Deve-se estabelecer uma participação
restrita do Estado no universo dos negócios da
economia, assim, a política de incentivos não
será uma ferramenta do poder do Estado sobre
as empresas, e nem os financiamentos do Go
verno surgirão sob a forma de créq_itos de for
necedores", acrescentou.
O Sr. Edson Cavalcanti 'disse ainda Que

"temos con constatado a ênfase do Governo
no apoio as pequenas e médias empresas, mas,
entre as intenções e as ações, tem havido um

hiato bastante grande, mal completado pelas
operações dos bancos oficiais, a tal ponto que
as parcelas dos créditos aplicados no setor são
insignificantes em relação as aplicações glo
bais na indústria".

Ressaltou também que "a aferição dos pro
jetos de investimentos em função da necessi
dade do declínio da hiper-inflação que tem
atuado nesses últimos meses, a manutenção
preocupante do nivekde emprego, e a tentativa

. de se conseguir baixas significativas dos custos

através da variação do custo de vida nas

grandes cidades brasileiras, deixando
para discutir O· aumento da produtivi
dade através dos sindicatos patronais e de
trabalhadores.
Consta ainda da pauta do CDS uma

exposição do Ministro do Interior sobre
o processo das migrações populacionais
do interior para as grandes cidades e a

análise de um documento interministerial
sobre as condições hoje existentes no
setor médico-hospitalar. O Secretário de
lmprdsa do Palácio de Planalto, Sr.
Marco Antonio Kraemer, explicou que
neste item não está incluído nada a res

peito das rei�in.dicações salariais dos mé
dicos residentes.

AlimentaçãtJ é problema
de segurança·nacional

'Belo Horizonte - "Alimentação é
-

implantadas em cinco anos no país fugiproblema de segurança nacional". disse ram da filosofia inicial com que foram
anteontem o Diretor do Instituto de Pes- cnadas - "de atuarem nos setores de
quisas 'Econômicas Administrativas de produção, atacado, varejo e consumo"
Minas (lPEAD) Sr. Lacyr Maffia, logo � e estão agindo apenas nos setores dei
depois de apelar ao Governo Federal que atacado e varejo, favorecendo a ação dos
aplique ao "atravessador" de produtos "atravessadores" e especuladores.alimentícios a pena de "crime de fome", o . Classificou o CEASA MG corno uma
pior de todos os delitos cometidos contra Central de Comercialização, que "S07
a população. '

,.

mente aluga os seus espaços, sem fazer
Em palestra proferida na Câmara Mu- comercialização com os produtos agronicipal de Belo Horizonte sobre o custo pecuários". Condenou a política agropede vida, mostrou o Diretor do IPEAD cuária aplicada até hoje no País, ao afir

que o principal responsãvel pelos altos mar que "o, resultado de 478 anos de his
índioes de inflação na cidade são,os pre- tória pode ser expresso nos 12% da renda
ços dos produtos hortifrutigranjeiros, nacional em mãos da população rural
contribuindo com 6% dos 21,2 % no ín- contra 88% da renda detida nas mãos da
dice acumulado deste ano.

1 população urbana, que são apenas cercaNa oportunidade, o diretor da CEASA de 50% do total dos habitantes do país".MG, Sr. Newton de Paiva Ferreira, reve- O Sr. Lacyr Maffia afirmou que os
lou que _as 28 centrais de abastecimentos problemas de alimentação enfrentados

hoje pelo homem urbano são consequên
cias do desprezo com que é tratado o

produtor rural, que é obrigado a vender
suas terras para pagar os empréstimos
tomados para plantar. Para ele o "atra
�essador" vive à espera das dificuldades �
do produtor rural para comprar suas

mercadorias a baixo preço e assim auferir
maiores lucros.

'

Propôs a instituição de tributos mais
pesados à indústria de cigarros para sub
sidiar o preço do leite, "alimentos con

sumido. pelas famílias mais pobres do
país", pouco antes de reclamar que o Go
verno Federal não encara Minas e os O,U
tros estados com os mesmos olhos que
encara Rio e São Paulo. "Quando existe
crise de abastecimento, o Governo ime
diatamente importa produto e os serve.'
aos doisEstados, Só depois se preocupa
com o resto do país".

.

-

Líder patronal'critica e�cesso
de diversificaç(io das estatais

.+ .-'.-

"REFRIPLAST INDUSTRIAL SIA.
NECESSITA PIADMISSÃO IMEDIATA:

VIGIAS: .

EXIGE-SE: Experiênoia no ramo de trabalho e que saiba ler.
OFERECE: Serviço rnédico-odontoló qico, e seguro de
vida em grupo.
PAGA-SE BEM
Os interéssados deverão eornparecer à Av. Josué Di Ber
nardi 840 -'Campinas-SJ, munidos de todos os documentos.

de produção, devem ser as metas prioritárias
exigidas por todos, para que não se compro
metam as taxas de crescimento e as oportuni
dades de emprego, atingindo-se assim os obje
tivos com o mirumo ele trauma SÓCIO-
econômico".

.

Em todo o seu discurso, o presidente da
Federação das Indústrias de Pernambuco
falou sobre a preocupaçção do empresariado
com a inflação e o tratamento antiinflacioná
rio, e no final, apelou para que se faça um
"esforço solidário e não um·trabalho solitário
de desenvolvimento econômico e social do es
tado".

SADIA-CONCÓRDIA SIA
INDÚSTRIA E COMÉRCIO.

C.G,C. n.? 83.568.147/0001-00
SOCIEDADE ANONIMA DE CAPITAL ABERTO

ATA NÚMERO 446 DA REUNIÃO EXTRAORDINARIA DO
CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA SADIA -CONCÓR
DIA S/A INDÚSTRIA E COMÉRCIO, REALIZADA AOS

I
30.04.1979.

Aos trinta dias do mês de abril de mil novecentos e setenta
e .nove, em suas próprias dependências, na Rua Paula'
Souza, 365, 5.° andar, reuniu-se o-Conselho de Adminis
tração da SADIA-CONCÓRDIA S/A Indústria e Comércio,
sob a presidência do Sr. Attilio F.X. Fontana, e tendo sido
verificado o cumprimento do parágrafo 2:° do artigo 19 do
Estatuto. tiveram inlcio os trabalhos; para apreciação do

seguinte item:- \

ABERTURA DE FILlAL:- Com a palavra, o Sr. Presidente
submeteu à análise e deliberação dos Srs. Conselheiros o

inteiro teor da Ata n.O 168 da reunião extraordinária da
Di reto ria da Sociedade,' realizada aos 25.04.1979, pro
pondo ao Conselho de Administração a abertura de uma

filial da Sociedade no Municíp,io de Concórdia (SC). Con
sideradas as ponderações da própria Diretoria, o Con
selho, por unanimidade, e com fundamento no artigo 20,
letra "b" do Estatuto Social, deliberou autorizar a abertura
de uma filial da Sociedade, a ser instalada na Rua Marechal
Deodoro n.? 1.685, na cidade de Concórdia (SC), devendo
ser destacada do Capital Social a importância de

Cr$100.000,00 (cem mil cruzeiros) que se vinculará, para
os fins e efeitos de direito, aos negócios sociais de respon
sabilidade da nova filial. Ainda por unanimidade, foi desig
nado o Diretor Ivo Frederico Reich para tomar as provi
dências necessárias quanto à efetiva instalação da nova

unidade.- Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a

reunião, da' qual eu, Luiz Fernando Furlan, secretárlo. la
vrei a presente Ata, que vai assinada por todos os Conse

lheiros prese,ntes.
São Pau lo 30 de abril de 1979.

aa) Attilio 'F.X. Fontana (Presidente); Romano Ancelmo
Fontana, Osório Henrique Furlan, Zoé Silveira d'Avila, Ot
toni Romano Fontana, Mário Fontana, Raul Mena Barreto
dos Reis, Ivo Frederico Reich e Luiz Fernando Furlan.

CERTIFICO,quê a presente é cópia fiel da Ata n.? 446,
transcrita do livro nD 05 de Atas do Conselho de Adminis

tração da SADIA-CONCÓRDIA S/A índústria e Comércio.

Rio -O Sr. Getúlio Gon

çalves da Silva, presidente da
Associação Comercial e In
dustrial de Duque de Caxias,
em palestra com os jornalis
tas, ontem, na.sede da Asso
ciação Comercial e Industrial
do Município, afirmou que
dentro dos próximos diasjire
tende organizar uma passeata
portada Baixada Fluminense,
em protesto contra a instala
ção da futura lixeira atômica,
a ser criada em Xerern,: pelas
autoridades ..
Disse o líder classista, que

para tal, já con,vocou todos os

autênticos políticos da ·terra,
religiosos e comunitários,
onde fez ver da ameaça a

densa população operária, re
sidente nos municípios de
Duque de Caxias, São João de
Meriti, Nilópolis, Nova
Iguaçu, sem contar com Pe
trópolis, onde já houve inclu
sive, uma passeata pela pre
servação ecológica e o risco de

I um depósito atômico aos.pés
da serra.

O Sr. Getúlio Gonçalves in
formou que tudo fará para de
fender a terra de Luis Alves de
Lima e Silva, do perigo -de

,

uma contaminação radiativa.
Os deputados estaduais,

João Lubanco (Nl), Henrique
Pessanha (DC), Fernando
Leandro (SJM), Jorge David e

Gilberto Rodrigues de Niló
polis, estão solidários com a

Associação Comercial e In
dustrial de Duque de Caxias,

, onde, inclusive, em várias
ocasiões protestaram da Tri
buna da Assembléia Legisla
tiva, contra a criação da li
xeira atômica, alegando que
se tratava de mais um crime a

ser cometido na bai.ada flumi
nense.

Também o Sr. Waldir de
Souza Medeiros, Presidente .

I'
da Ordem dos Advogados,

i segunda sub-seção de Duque

'I: de Caxias, -afirrnou que em
: sinal de protesto contra a vio

Il�ncia e o desrespeitsoaos: u
, quase 900 mil habitantes de II Duque de Caxias, com a fu-
tura criação do cemitério

,

atômico (como ele classifica a f': lixeira), enviou ao Ministro

l Cesar Cals, das Minas e Ener- .

gia, um telegrama da Enti- 1'111111111dade condenando a instalação �
da lixeira e solicitando provi-

,
dências ime9iatas, antes que o

: crime seja consumado.

. A discussão do assunto no CDS repre
senta, segundo O Planalto, o primeiro
passo efetivo do Governo do Presidente
João Baptista Figueiredo no sentido de

aperfeiçoar a atual política salarial
adequando-a ao processo de abertura po-

. Iítica.

Segundo o Palácio do Planalto, exis-

Por' motivo de mudança de ramo, vende-se maquinária
completa p/ind. de móveis e esquadrilhas. Aceita-se carro
ou terreno como parte do pagamento. Tratar ciSA. NEL
SON pelo fone 44-2182.

MONTE SUA INDÚSTRIA
r

EDITAL DE CONVOCACÃO
ASSEMB'-ÉIA GERAL EXTRAORDIJ.lÁRIA

O Presidente da Associação de Garantia ao Atleta Pro
fissional de Santa Catarina - AGAP/SC, nos termos do

.

artigo 20, do Estatuto SO?ial, convoca os �nhores Asso
ciados regularmente mscntos, para se reunirem em Assem
'bléia Geral Extraordinária, no dia 05 de Junho de'

1979, às 16:00 horas em primeira convocação, às 16,30
horas, em segunda convocação e às 17,00 horas, em ter
ceira e última convocação, para os fins da letra "d", do
artigo 29 domesmo Estatuto, a ter lugar na Sede Social da'
AGAP/ SC, localizada no Edifício Dahil- 6. ° Andar - Sala 61 -

Rua Deodoro 22 - nesta Capital, pará deliberarem sobre a

seguinte O-denÍ do Dia:

1.0 - Alteração do -Estatuto Social, nos termos do Artigo
71, visando adaptar o Artigo 73, do mesmo diploma, às
disposições contidas no Parecer do Conselho Naclonal do
Serviço Social.

.

2.0 - Concessão do Título de Benemérito ao ex-atleta

Profissional, Nildo Teixeira de Mello (Teixeirinha).

Florianópolis, em 23 de maio de 1979
Paulo Polli _..

DIRI=TOR - PRESIDENTE

) ,

FEDI;RAÇÁO DAS INDÚSTRIAS DO ESTADO
.

DE SANTA CATARINA
.

EDITAL DE CONCORRÊNCIA N.o 01/79

COMUNICADO
A Federação das Indústrias do Estado de

Santa Catarina - "FIESC" - C.G.C. n.?

83.873.877 1000� - 14, com sede à Rua Felipe
Schmidt n.? 67, em Florianópolis - SC, informa

a. quem in.teressar pqssa 9ue fará realizar, no
dia 29 de Junho de 1-979, as 10:00 horas, Con
corrência Pública para execução dos Serviços
de Jerr.aplenagem e Canalização em terreno
de sua propriedade, no Mu nicípio de Florianó-
polis. _.

O Edital, plantas e demais especificações
encontram-se à disposição dos interessados,
nos horários das 9:00 às 12:00 horas e das
14:00 às 16:00 horas, no ender:.eço acima men�
cionado.

Florianópolis, 24 de maio de 1979
.

fS\ DIREÇÁO

jIIS!:"'. $ J' ... -. .. "A

Óleo comestível já falta'
em supermercados paulistas.

consecutivo, os jornais diá
rios desta cidade foram edi-

tados, impressos e' distribuí

dos ;or�almente nas ban

cas. Os noticiários rádio- todos os jornais o noticiário
local foi reduzido, apesar de
haver a presença nas páginas
dos acontecimentos da ci-

Mesmo que, o aumento

atinja 20 por cento, o Sr. Al
cides Vidigal acha que será in
suficiente para a indústria.

Explicou que as empresas
serão obrigadas a absorver o
índice que o Governo decidir,
"mas no máximo entre dois e

três meses, para evitar pro
blemas mais sérios".

fônicos, contudo, não
.

transmitiram reportagens
locais pela manhã.
A notícia sobre a própria

greve saiu das primeiras pàgl
nas dos jornais e foram man-

. tidos registros menores

dentro das edições, que tive
ram o tamanho normal das

sextas-feiras: "O Estado de S.

dade em menor escala.

A'Rádio Jovem Pan levou
ao ar, as 7 horas, seu "Jornal
de Integração Nacional",
apenas com o noticiário das

outras emissoras da rede. O
noticiário local foi substi-

I

tuído pela execução de mú-

sica popular no horário do
"Jornal da Manhã". A

O industrial acha, contudo,
que não deve haver preocupa
ções pelo abastecimento
"porque a safra' da soja está

em 'andamento e nosso setor
está esmagando com plena
capacidade' .

,
\

HOTÉIS E TURISMO ITAPIRU'BÁ S.A.
"HOTISA'" ,

CGC.MF.-86.442.951/0001-36
LAGUNA' SANTA CATARINA

Capital Autorizado Cr$ lOQ.OOO.OOO,OO
Capital Subscrito Cr$ 49.196.494,00

. Capital Integralizado Cr$ 49.196.494,00
.

CONVOCAÇAO .

O Presidente do Conselho de Adrninistraçao. no uso de suas atríbuiçoes e de
conformidade com o Art. 123 da Lei n.? 6.404/76 e Art. 21 do Estatuto Social,
convoca' os senhores acionistas da Empresa: para a Assembleia Geral Extraordi
rraria que se realizara, na sede Social da Empresa, no Hotel Itapiruba. Praia de
ltapiruba, Municlpio de Laguna, Estado de Santa Catarina, às 10:00 hs. do dia 30,

de Maio de 1979, paraçleliberar sobre a seguinte
ORDEM DO DIA

.

.1,- Aumento do Capital Subscrito e Integralizado de Cr'b49.196.494.00 para
Cr$ 64.949.792,08 mediante a incorporaçao da Reserva do Capital Social oriunda
da Correçao da Expressao Monetaria do Capital. no valor de Cr$ 15.743.298.08.

2.- Alteraçao Estatutária, correspondente:
.

3. - Assuntos conseqüentes e correlatos.
.

Laguna, 18 de Maio de UJh
Hoteis e Turismo ltapiruba S.,A -- 'iUTI,sA'

brniflo Fiorentino Battists ua
Presidente do Cons. de \dm.

Paulo" saiu com uma edição
dê 36 páginas (2 cadernos) e

mais I caderno de turismo

de 12 páginas e a "Folha de
S.Pauló" foi publicada com

4 cadernos (inclusive I detu
rismo), tendo, ao todo 32

Rádio Bandeirantes, em se

noticioso "Primeira Hora",
no mesmo horário, emitiu

apenas notícias de Brasília.paginas.

São Paulo -A maioria dos perrnercados não.estão colo

supermercados pauIistas cando todo seu estoque à dis
acusa falta de óleo comestível posição, embora não o'façam
em suas prateleiras mas, se- de forma constante, até por
gundo o presidente da Asso- que não lhes interessam ver o

ciação das Indústrias de Óleo cliente sem o produto".
Comestíveis, Sr. Alcides Vi- Q Sr. Alcides Vidigal disse
digal, "não é por culpa da in- ainda que pode estar havendo
dústria porque estamos' fa- "pequenos hiatos na entrega
zendo o fornecimento nor- por parte de algumas fábricas
mal, cerca de 50'mil ton men- que também aguardar o rea
sais". juste do preço". Segundá de, o
O industrial atribui a escas- próximo aumento, que vem

sez a expectativa de aumento sendo discutido há cerca de 15
do preço entre 15 e 20 por dias, "será calculado somente
cento o. que está, esclareceu, pelo Governo, porque não
em estudos pelo Governo'.' houve contatos com a indús
posso admitir que alguns su- tria para tal iniciativa".

I

\ .

VANDA DE SOUZA SALLES
4.° TABELIÃO DE NOTAS E:
4.0 OFíCIO DE PROTESTOS

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS ,

Por não terem sido encoritrados nos endereços a mim fornecidos ou por recusarem a
tomar ciência, faço saber aos que o presente edital virem ou dele tiverem conhecimento

.

que deram entrada neste Ofício, para serem protestados contra os responsáveis dentro do
prazo legal os títulos com a� seguintes características: .1

1 �dp - apreso Besc. S/A - devedor: JAM�N COM. REP. LTDA.
2 - dp - apreso Besc. S/A - devedm:'JOSE SANTIAGO SILVA
3 - np - apreso Besc S/A - devedor: LAURO O. VANROO
4 - carnê - apreso Besc S/A - devedor: LEOPOLDO BACK
5 - Lc - apreso Financ. Gen Motors S/A - devedor: ORLANDO SANTOS
6 - dep - apreso B. Auxiliar de S .. Paulo - devedor: EDSÇ>N M. DUARTE - 070705869
7 - carnê - apreso Finasa S/A - devedor: MANOEL JOSE DEMETRIO
8 - carnê - apreso Finasa S/A - devedor: MARCOS VINICIOS JUTTEL - 341918109
9 - Np - apreso Financ. Volks S/A - devedor: JA�IRA L. SILVA
10 - np - apreso Finac. Volks S/A - devedor: JOAO A. GAZOLA
11 - nps - apreso Financ. Volks S/A - devedor: ALAIR O. QUINTINO
12 - np - apreso Financ. Volks S/A - devedor: MAURA N. DA LUZ

.

1.3 c nps - apreso Financ. Volks. S/A - devedor.MARIA ETELVINA MARQUES
14 - np - apreso Financ. Volks S/A- devedor: JULlÇl CESAR TESTA
15 - np - apreso Financ. Volks S/A c àevedor: JOSE H. MEDEIROS
16 - np - apreso Financ. Volks S/A - devedor: HUGO P. AVILA .

17 - np - apreso Financ. Volks S/A - devedor: RAUL J. CORREA
18 - np - apreso Financ. Volks S/A - devedor: GIVANILDO F. ARRUDA
19 - nps - apreso Financ. Volks S/A - devedor: LUIZ SAULO HUNKEL
20 - np > apreso Financ. Volks S/A - devedor: RAUL S. D'AQUINO
21 - nps - apreso Fi nanc. Volks S/A - devedor: VALDEMAR. ALMEIDA LAURENTINO
22 - nps - apreso Financ. Volks S/A - devedor: ORIVALDO DUWL
23 - nps - apreso Financ. Volks S/A - devedor: DANTE CASSO L BAINHA
24 - nps - apreso Financ. Volks S/A - devedor: RICARDO J. S. SILVA
25 - dp - apreso B. Real - devedor: CLAUDIONOR CRUZ
26 - nps - apreso Credireal S/A - devedor: RENOR HERCILlO CORREIA
27 - cheque - .apres. Banestado S/A - devedor: ALTAIR MARQUES )
28 - dp - apreso Sul Brasileiro S/A - devedor\: OLl CALDAS JA.
29 - dp - apreso Sul Bra_sileiro S/A - devedor: LUCIA M. SIQUEIRA
30 - Lc - apreso Su I Brasileiro S/A - devedor: VALDIR N. SONAI
31 - carnê - apreso Besc. Financeira S/Ao- devedor: OLAVIO JOSE DA SILVA
32 - carnê - apres. Besc. Financeira S/A - devedor: MARCO AURELIO CAPELA
33 - carnê - apreso Besc Financeira S/A - devedor: JOEL BRIGIDO DA COSTA
34 - carnê - apreso Besc Fi nancei ra S/A - devedor: HELENA MARIA S.M. ROCHA
35 - carnê - apreso Sesc Financeira S/A -.çJevedor: PAULO JOSE MOLLMANN

Florianópolis, 24 de maio de 1979
Raquel Pereira Santos
Escr. Juramentado

Luiz Fernando Furlan
Secretário
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2,90
2,90

Maceió - O Ministro das
Minas e Energia, Cesar Cals,
disse ontem, nesta capital,
que somente com a soberania

energética o Brasil pode cons

truir uma sociedade livre e

democrática, ao conclamar a

todos os brasileiros para eco

nomizar gasolina. Ele adver
tiu que os consumidores de

gasolina estão pagando uma

taxa extra que representa a

ajuda para o país executar a

sua política de energia nu

clear.
A política do álcool, na ex

pressão do Ministro, come

çou com a mistura de 20 por
cento do produto à gasolina e'

dará um salto para 100 por
cento, o que representará a

substituição total do derivado
do petróleo, "mas é preciso

que todos se conscientizem do eu tenho a satisfação de dizer,
esforço que o Governo está uma fazenda possui cerca de
fazendo nesse sentido, porque 165 mil toneladas. Há tam

o álcool não é um programa bérn outro problema sobre o

fácil". acordo: a Alemanha não po-
Sobre o.acordo com a Ale- deria beneficiar ou enriquecer

.

manha para exploração da o urânio do Brasil se não por
energia ríuclear, o Ministro um acordo onde esse enrique
Cesar Cals, observou que o cimento fosse feito aqui",
país domina a fase de prestígio

.

além do mais, o urânio enri
do urânio, do mesmo modo quecido custa US I milhão",
como os países da OPEP- acentou.

Organização dos Países Ex- O Ministro Cesar Cals es-

portadores de Petróleo - "do- tima que a fase de prestígio do
minam o prestígio do petróleo urânio irá até o ano 2.010/20,
. Para el€, o acordo nuclear quando então se inauguraria a

tanto é do interesse 'da Ale- fase de prestígio para a energia
manha, como do Brasil. ' solar. Na sua explanação,
"E simples: a Alemanha não feita ontem pela manhã, no

tem urânio. O Brasil possui auditório dto Banco do Nor
unia reserva estimada recen- deste, em Maceió, 'atendendo
temente em 200 milhões de a convite, do' Lions Centro,
toneladas e só no Ceará, o que desta Capital, ele advertiu que

Brasília 6 O III Congresso Nacional c'� Traba
lhadores Rurais encerrou-se ontem com a aprova
ção de proposta para que o Governo inicie o pro
cesso de reforma agrária em seis meses e a conclusão
em quatro anos, instituindo a perda sumária de
propriedade para terras que não alcancem o mí
nimo de 70 por cento de exploração e fixando entre
2500 e 700 HA o limite máximo de área permitida
por proprietário rural, seja pessoa física ou não,
somadas todas as suas propriedades.
O Congresso aprovou, também, proposta para

que o proprietário privadósó seja beneficiado em
casos de julgamento 'de posse quando puder provar
estar explorando adequadamente suas terras,
levando-a a cumprir .sua função social. Foi apro
vada, ainda, proposição para que o trabalhador
rural atinja estabilidade aos 90 dias e tenha os mes
mos benefícios previdenciários do trabalhador ur
bano. As conclusões serão remetidas ao Presidente
Figueiredo.
Entre as conclusões aprovadas estão, também: a

unificação do salário.mínimoem todo o país e seu

reajuste trimestral, sem prejuízo dos aumentos
anuais previstos, a concessão de aposentadoria por

. tempo de serviço (35 anos) e por idade, aos 55
(homens) e 50 (mulheres) anos de idade, a revoga
ção da atual legislação sobre greve e a ampliação do
crédito agrícola,
No dia anterior já haviam sido aprovadas con

clusões defendendo o engajamento dos trabalhado
res na luta pela anistia e restabelecimento do estado
democrático, bem como pela revogação do título V
da CLT, sobre organização sindical, de modo a

permitir maior autonomia aos sindicatos, Havia
sido aprovada. também, proposta de criacão de
uma Central Sindical.dos Trabalhadores, que-reunirá
tanto trabalhadores Rurais como urbanos.
O Congresso aprovou moção de solidariedade

r/ /} fi.
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N� NEGÓCIOSTt'rUL()S QUANTIDADES VALOR VENAL

28 1.762.526 2.580.718,73TfTUlOS �RIY"'OOS
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28 1. 762 .52'6 2.580.718,73TOTAL DO DIA

ações _' COMPARATIVO ACOES MAIS NEGOCIADAS

VOLUME
CrS 1,00

VOLUME
os r.oo RELAÇÃO ! AÇOESPER IODO

::;��,'�OO�����S�E 1.560.90 100,00 PETROBRAS PPC/22 815.,590 31,60

>-=�c.::o�...::::'"o.:c,,,=..=-f-�.-17-1-.9-2.j-13-9,-1-15 EBERLE 'PPC/l0 630.420 24,43

>-",:;:��;:�:���"�A':"'__ I-�,_72_7_.2_9+-11_0,_6..,6 yARIG' OH 472.967 18,33
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L__ L.�.:.:.65:.:.0.;.:.5.c.22"-'-'16""9,�81_' SID AÇNCHTE FPB 136.400 5,29

aos agricultores-de Coqueirinho e Cachorrinho (PB),
repudiando a iminente ação de despeio promovida
pela Usina Central Olho D'água, que atingirá 300
lamílias nas duas localidades, A moção manifesta
"irrestrita solidariedade" e exige imediata aplicação do
Estatuto da Terra, com a desa
propriação das terras em benefício dos trabalhado
res.

Ministro 'César Cals
� humanidade corre o risco de
ser surpeendida com a notícia:
"Acabou-se o petróleo".

Sobre a exportação de gaso
lina e óleo diesel para outros

México
confirma suas

reservas

de petróleo
Cidade do México - O

presidente da Empresa Estatal
Mexicana. de Petróleo (PE
MEX), Jorge Diaz Serrano,
desmentiu aqui uma notícia
do diário norte-americano
"The Los Angeles Times",
que atribui a especialistas em

petróleo a declaração de que o
México exagerou o volume de
suas reservas petrolíferas com
fins polítjcos ..

Diaz Serrano afirmou em en

trevista coletiva anteontem

que as reservas combinadas de

petróleo e gás natural do país
somam 40 bilhões de barris,
44 bilhões de reservas prová
veis e 200 bilhões de reservas

potenciais. Técnicos da
PEM E_X diseram que cerca de
dois terços destes totais são de

petróleo e o resto de gás natu
ral e produtos de gás. "Não
temos alterações a fazer" nos
números, explicou Diaz Ser
rano, para completar: "Nossa
posição é muito sólida",

Um artigo de Mike Good
rnan, Nicholas C. Chriss, pu
blicado pelo "The Los Ange
les Times" a 18 de maio, cre
dita a especialistas na matéria
que os números do México
foram aumentados e que são
incorretos os métodos adota,
dos pelo México ao reunir os
totais relativos ao petróleo e

gás natural.
Um dos especialistas cita

dos e' Francisco Winiegra ,

ex-Diretór de Exploração da
Pemex que se aposentou em

1976 e que teria dito: "E im

possível. Conheço a geologia
do México e esse potencial
(200 bilhões de barris) não
existe",
Numa entrevista posterior

por telefone, Winiegra afir
mou: "Jorge Diaz Serrano
conversou comigo e me disse
que os repórteres são pessoas
que estão contra o México, Eu
não trabalho na Pemex há
dois anos. As coisas mudam
em petróleo no México- em
cinco rneses",
E adiante: "Eu só posso falar

da parte' que eu explorei, Não
sei se os números sobre as re

servas se referem à área que eu

explorei. A mim me coube ex

plorar reforma.' Eu a comecei
mas se fez muita exploração ali
de que nada sei, uma vez que
me aposentei há dois anos",

E mais: "Não conheço esses

nomes (Mike Goodman e Ni
cholas Criss). Eu nunca falei
com nenhum jornalista até

.

que você me disse, Nunca falei
com jornalistas do "Los An
geles Times".Falei com geó
logos mexicanos, outros geó
logos, provavelmente eles se

identificaram de outra ma

neira",

A moção foi aprovada em resposta a uma carta
enviada ao Congresso pelos trabalhadores do mu

nicípio de Pedra de Fogo, na Paraíba, que denun
-ciararn a situação que enfrentam há mais de três
anos: Informaram que já encaminharam ao Incra
cartapedindo a desapropriação, com mais de 15 mil
assinaturas, mas que nenhuma providência foi to
mada, Os agricultores estão nas terras reivindicadas
pela usina Olho D'Água há cerca de 40 anos.
Também foi aprovada moção especial encami

nhada pelas federações do Rio de Janeiro e São
Paulo, defendendo "a revisão dos grandes projetos
agropecuários, particularmente de grupos estran
geiros, visando a limitar essas áreas a dimensões
compatíveis com a.soberania nacional e com direito
líquido e certo de acesso a terra por parte de todos
os brasileiros", Apesar de não haver citação, sabe-"
se que a moção foi aprovada visando especifica
mente ao Projeto Jari.
A mesma proposta sugere a revisão completa dos

critérios de desmatamento, particularmente da
SUDAM. Duas outras proposições em separado de
.São Paulo e Rio também foram aorovadas. Uma
repudia o projeto de lei 5727 (Lei Copersucar), sobre
cooperativas de pessoas jurídicas, e a outra defende
a anistia ainpla, geral e irrestrita e a redernocratiza
ção completa do País, 'com o restabelecimento' do '

voto direto a todos os níveis e a convocação de uma

assembléia constituinte,
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países, o Ministro das Minas e

Energia adiantou que conti
nuará a ser feita e explicou os

números apresentados antes

pelo Governo, ou seja, que o

valor arrecadado com a ex

portação é igual, em termos
de barril/exportado a dois
barris/importados. Isto é:
com a venda de um barril de
,petróleo o Brasil consegue
comprar dois barris.

de um assessor, aceitou a

ponderação apresentada por
dois repórteres que se descul
param pela classe,
O Ministro Cesar Cals falou
sobre a política energética do
Governo Figueiredo e lançou,
inicialmente , alguns. planos
que prevêem, pai' exemplo, a

transferência da utilização do

gás de cozinha (gás do petró
leo) por gás do carvão, inclu
sive o projeto que garante o

abastecimento desse gás, por
navio "para o Amazônia,
Além da transferência de cor
rente contínua de energia elé
trica, a partir de Itaipu, para o
Sudeste.

. Sobre a utilização da eletri
cidade como fo�e,de energia
para o País, o Ministro adver
tiu que não é recomendável

Chegando a Maceió com 10
minutos adiantado, o Mi
nistro Cesar Cals teve de su

primir de seu programa a en

trevista coletiva à imprensa
porque os jornalistas alagoa
nos estão em greve e somente

participaram de sua palestra
os correspondentes dos jor
nais do Rio, Mas ele, através'

ainda que o Governo irá redu_
zir as especificações para' o ál
cool energético e incentivar o
consumo do álcool como
combustível, "medida que já
começa com o dilatamento do
prazo de financiamento dos
veículos movidos a álcool'
que é de 36 meses, quando os
movidos a gasolina só podem
ser vendidos-em tz meses."
No final da sua palestra

advertiu: "A gasolinaestácar�
porque o Governo não quer
que ninguém-use gasolina, E
os consumidores de gasolina
estão me ajudando no pro
grama nuclear, porque há
uma taxa específica sobre o

preço do combustível do pe
tróleo, E quem for contra o
acordo nuclear, deixe de con
sumir gasolina".

�.J.
OESTADO ,4t� Fpolis, 26/MaiollQ

pelo alto custo que.representa
e citou, como exemplo, as co
tações iniciais apresentadas
ao país para que se instalem
estações de transferência con

tínua, "que terão de ser insta
ladas porque o país precisa,
mas que estão num custo,
mesmo depois dos abatimen
tos, em torno de (JS I bilhão a

US 1,34 bilhão,"
.

É pensamento do governo
colocar em operação o pro
gramei de exploração de xisto

oleagenoso, no Paraná, insta
lação de indústrias térmicas
no Amazônia, para benefi
ciamento do carvão e a utili
zação do etanol, como suce

dâneo do óleo diesel, a partir
da madeira ou do próprio car

vão, Quanto ao álcool, o Mi
nistro Cesar Cals observou

Fucat promOVe

Para Cesar Cals, Bras.il só constrói
democracia com soberania energétic.a.I

Trabalhadores rurais exigem
reforma-agrária �m 6 meses

GUARARAPES

I A P

IBESA

IPE1iA

IND HERING

IDEII

IDEII

IND VILLARES

ITAUBANCO

JH SANTOS

KASTElf

LIGHT

LQJAS AldERIC

lOElI PP SUB 1,70 1,65
CP 0,54 0.54
PP 1,70 1,70

o grupo de professores que compõe o Núcleo de Alternstivas Energéticas ds UF$C.

.

Ufsc impulsiona estudos
sobre energia alternativa

.
"

/

,

O Reitor Caspar Erich Stemmer, da Universi
dade Federal de Santa Catarina, reuniu os inte-'
grantes do Núcleo de Alternativas Energéticas,
para designar oficialmente os chefes-dos três
programas existentes: energia solar, Hypóllito
Valle Pereira; Álccol, João Honorato Tomelim e

Carvão, Sérgio Colle, A coordenação geral do
Núcleo ficou com o professor Rogério Tadeu
Ferreira, do Centro-Tecnológico,
Lembrou o reitor que o mundo inteiro está

preocupado com o estudo de formas alternati
vas de energia. UE nós da Universidade Federal
de Santa Catarina estamos chegando tarde, mas
acho importante começar agora e acelerar os

trabalhos para se recuperar o terreno perdido".
O grupo já tem algumas' metas traçadas, e de
verá instalar até urna-rniniüsina, não só para,

'uns didáticos mas para atender a comunidade,
. se for preciso e para pesquisas .. ,

U Núcleo vai dinamizar estudos e projetos de ,

âmbito internacional, disciplinândo e desenvol
vendo recursos humanos a nivel de graduação e

Pós-Graduação, através da elaboração e execu

ção de pesquisas científicas e tecnologógicas,
abrangendo aspectos sociais, econômicos, téc
nicos e políticos nas áreas da energia solar, car
vão, biomassa, mini-quedas, tração -elétrica,
energia eólica, hidrogênio, racionalização no

uso de energia e conservação de energia. O Nú
cleo está administrativamente subordinado à
Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação,
"dedícando-se inicialmente aos programas de
energia solar, carvão e' álcool que já tem algu
mas sugestões e estudos. estabelecidos.

'-'�'-,

JORNAIS·

.REVISTAS

FILMES, POSTAIS, ETC.

NO PINGA-PINGA
sO

PINGA

Diariamente das 7 às 23
horas, inclusive domin
gos.

Com caldo de peixe ou

caldo de teijão "A Tira
gosto" ,

Compre no centro Co
rnerclat ARS - Térreo -

. , .

semlnarlO
. ,

n� area

financeira
·A Fundação Catarinense do

Trabalho - Fucat, através do Pro
grama de Desenvolvimento de
Executivos de Santa Catarina e

Projeto de Desenvolvimento de
Executivos da Indústria, objeti
vando formar mão-de-obra espe
cializada e possibilitar a implan
tação de controles financeiros
além de dar condições para inter:
pretações e análise de balanços,

. realizará, de fJ7 a 09 de julho, o
Curso de Administração Finan
ceira, com carga horária de 24 ho
ras, destinado exclusivamente a

pessoas ligadas a área financeira
das empresas industriais, comer
ciais e de serviços.
O sernináriç, que terá como

local o Centro de Treinamento da
Lafite, em Brnsque, será cesenvol,
vido através de aulas expositivas,
trabalhos em grupos e indivi
duais, das 8 às 12 horas e 14 às 18
horas, sendo ministrante, o eco
nomista Bernardino . Mattos,
formado pela Universidade Fede
ral 'do Rio Grande do Sul, com
cursos de Economia do. Desen
volvimento em Toulouse, França,
e de Orçamento Empresarial pela
UFRS,
O registro será confirmado

após o envio da ficha de inscrição
à Fucat e de cheque nominal no
valor de Cr$ 2,850,00, com o se

minário obedecendo a seguinte
programação: Contabilidade
como instrumento de Adminis
tração Financeira; Análise de
DemonstrativoFinanceiro; Plane
jamento e controle de caixas de
bancos; Contas a receber; Contas
a pagar; Demonstração de entra
das e saidas de saldos de caixas e

-

bancos; e Capítal de giro.

ÀU"iGA E VENDEi
FONE 223537

.

CRECI n.Ó sa'

1,20
0,80
0,10

SERva mfG

Sl!ARP

Diariamente das 9 às 23
horas. Domingo te
chado. Rua dos Ilhéus, 2
- térreo, .

� ,

• •

.

DITAPESSA OÉCORAÇOES LTOA.
COMÉRCIO DE CARPETS E TAPETES EM GERAL ,

PRESTAÇÃODE SERViÇOS DE COLOCAÇÃO EM .:
CARPET� E PISOS - LAVAÇÕES DE TAPETES E I

FORRAÇOES NO MAIS MODERNO SISTEMA.
. !

Rua Santos Saraiva, 535 - Fones 44�37Õ9 44-2298 -

Estreito - Florianópolis

MOÇA PI ESCRITÓRIO

Precisa-se de auxiliar de escritório de cohtabí lidade
pi trabalhar no setorpesscal, que saiba fazer ICM,
PIS, INPS, fundo de garantia e outros. Tratar à rua

Santos Saraiva, 580 (fundos do Posto ITO), falar cl
Terezinha ou Adejairne.

-01 - Apto Centro - 1 qto-c/dep. Empr�gada - Áluguel Cr$
4,500,00 ".
02 - Casa fins comerciais - Rua Frei Caneca - 7 peças Cr$
6,000,00
03 - Con] .. c/2 salas - 5O,50m2 - Edf. -Alfa Ceritauri -

c/telefone, cortínas e mobiliado, Cr$ 8,500,00
04 - Casa Lagoa da Conceição - 3 qtos., Iiving, copa,'
cozinha, varanda de frente, garagem, churrasqueira,
dispensa - Aluguel Cr$ 5.000,00 ,

'

05 - Apto. Centro - 3 qtos, armários embutidos, etc,'
(sem garagem) - Aluguel Cr$ 5.000,00
06 - Casa Itaguãçu - 3 quartos (1 surte) BWC, sala de TV
c/estante, cozinha, copa, dep. empregada, área de ser
viço, garagem, telefone, armo emb. copa e cozinha
c/armário, Aluguel - Cr$ 12.500,00 I

07 - Apto. Centro - 3 qtos., dep. emp., armo emb., carpet-
Cr$ 6,500,00

-

'.
..

VENDE
01 - Apto centro - 3 qtos - Cr$ 480.000,00 .

.02 - Cinco casas (Kobrasol) de 173 a 203m2 - Preços Cr$
asO.()OO,OO até Cr$ 1.200.000,00 (todas OK)
03 - Sala Ceisa Center - (42,92m2) - Poupo Cr$ 80.000,00, .

Saldo: Cr$ 3.831,00 mensais.
04 - Casa Estreito OK - 3 qtos (1 suite) e demais dep. Cr$
1.980.000,00 -

Ponto Beira Mar Norte - 1.000.000,00 (facilitado),• '_ ./ .. ,.r �+ _ .,_ • �

+ _ __

ATENDIMENTO MÉOICO GONl HORA MARCADA .

ESPECIALlDADES- Clínica Geral- ClínicaAlérgica
.cardloloqia - endocrinologia - gastroenterologia -

ginecologia - nefrologia • neurologia - ortopedia -

otorrinolaringologia - pediatria - psiquiatria - reuma

!ologia.

SERViÇOS COMPLEMENTARES: Raio X - análises
clínicas - nebulização - eletrocardiografia - ciclo er-

,

gometria - eletroencefalografia - colposcopia - col

pocitologia - pequenas ciru.rgias.
CONVÊNIOS: Ipesc - Medsan - FUSE1SC ., Funcef -

Celesc - Telesc • Bco do Brasil - Incra -,Senasa -

Cartec,

SID AÇQNORTE • CIPC/25
lD� FPAC/25

1,20 1.22
1,45 1,50
0,88 0,86
1,00 1,00
1,70 1,70
2,75 2,90
l,15 3,30
1,17 1,17
1,04 1,03

CENTRA1S ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S. A.

COMUNICAÇÃO
A CELESC - Agência Florianópolis, comunica a seus consumidores que, DOMINGO, dia
27/05/79, a fim de permitir trabalhos de deslocamento de postes, bem como troca de
cruzetas em sua rede de distribuição, haverá f,lta de energia élétrica nos seguintes locais e
horários: '

Das 6:30 às 11 :30 horas: -.Av. Rio Branco, Ruas Crispim Mira, Fellpe.Schlmldt a partir da
Duarte Schutel até a Almirante Lamego, e Silva Jardim '

. Florianópolis,. 25 de maio de 1.979,

A EMPRESA

PLANTÃO CELESC - TELEFONE N,o 196

iA.'.

.

"
r.

CELESC

1,05

8I�GO BRASIL

SOLORIUCO,
Sf....OLIMPll

'l'IC1U18 BEL

..lU

1'JWfSBRASIL
\

TEAlfSPAR.UIJ.

OP_,
.pp

qP DIV

OPC/12
PPc/n
...

PP C/15

KADElRIT PPB 2,71 2,70
lIIA.NAH pp 2,10 2,09
IlARASA pp P 3,35 3,35
MAQS PlRAT pp INT 0,80 0,80

. 1iEN JES JR PPC/1J 1,28 1,27
L__-�----___.'---�--�-�-r-��-�� KET BARBARA GP \ 1,75 1,75

OFERTA DE TITULOS QUANTIDADE COMPRA lllHNHO SAl'iT OPC/49 2.28 2,30

h��_=.º�;gQ=g!ll:=M=�."'A�,.------t-----t,-----t-----I NOROESTE EST pp INT i,80 1,80

BAHhlSUL PN 239.274 1,00
PAUL P LUZ OH

, 0,55 0,55
HEM Olf 88.617 1,00 PETROBRAS ON 1,15 1,10

i�ga!�� RS � ig:ggg i:�; PETRt.BRAS PPC/22 1,44 1.44
IDEM PR 9.000 1,32 ',PEVE CP s/.u 1,70 1,70

�WaLIDEAL : \ �g:ggg i:�g PIR BRASILIA ppADIV 2,25 2,15
STA.CRUZ SEG aR <, 143.000 3,30 SAD,IA CONCOR PPC/26 5,ÓO 5,00

��llER?; !::� �:;g SARAIVA LIVR PP 1,?0 1.55
BOlutO PPC/DIR 100.000 1,00 SCHLOSSER DP SUB 1,45 1,45
IDEM OPC/DIli: ioo.ooo' 1,10
LIVRAIJU DO GlO:BO CP 50.000
DIR HIDRAULICA3 ON 100.000
MICHEI.ETTO PPlI 51.000
PRAS-LE pp' 10.odO
IDEM OP 10.000
URlXo DE 3EG ON 100 .000

Matriz: Rua Bayer Filho, 165 - fone:
-

44-0188 e 44-6999 - Coqueiros
FIliai: Av. O.m. Cunha, 17 - fone: 22-1275 .

Centro· FJ>Olia - SC
'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!.!!!!!!�!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!A cidade aplaudiu a condénação!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!

·$empreca/mOI Rau/.Oliveira ouviu a
sent"nça: .251 anos.de rec/usGo.

Criciúma (Sucursal) - De
ais de 15 horas e 20 minutos

; �e trabalhos, o Tribuna.l ?O
.

: Juri desta �omarca, decidiu,
já aos 20minutos-de hoje, pelacondenação de Raul de Oli

I

veira - acusado de ter incen
,

diado de forma explosiva, em
,

29 de março do ano passado,
, seu próprio prédio, para rece-

< ber em torno de 10 milhõés de
,

cruzeiros de, apólices de se

guro. No crime morreram 13

pessoas'e por ISSO ele recebeu
ontem uma pena -de 251, anos
de reclusão, quatro meses de
detenção, dois anos de me

dida de segurança traba
lhando na escola agrícola e

uma multa no valor de 84 mil
cruzeiros.
Logo após ser encerrado o

· julgamento, os advogados de
,

defesa, Evilásio Nery Caon
,

(da Capital) e Jairo Frank
(Criciúma) garantiram que
vão recorrer, podendo um

,

nova julgamento de Raul de
Oliveira ser realizado em

agosto.
A decisão drástica, foi re

cebida com satisfação por
aproximadamente 500 pes
soas que ainda permaneciam
no salão do Tribunal do Júri
do Forum da Comarca. Isto
porque logo que o juiz que
presidiu os trabalhos, Joachin

Joestine, terminou de ler a

sentença, houve acalorada
salva de palmas.
Quando o juiz, jurados,

promotor e advogados volta
ram ao salão para anunciar a
sentença definitiva, Jairo
Frank foi imediatamente falar
ao pé do ouvido com Raul de
Oliveira, no banco dos réus.
Em seguida, após ouvido o re
sultado Raul continuou calmo
e voltou a negar a autoria do
crime, conforme o fez" no de
poimento. Também disse
est�r surpreso com a decisãp,
pOIS esperava unanimidade
para a, sua absolvição.

Os trabalhos do Tribunal
'do Júri iniciaram as 9 horas da
manhã de ontem, encerrando
somente aos 20 minutos de _

hoje.
Foram escolhidos para

compor o corpo de jurados
que decidiu a sentença, Edgar
Cândido da Rosa, Airson
Soares da Rosa, Amâncio Lu
ciano, Valmor Costa Dutra,
Mário Soratto, Júlio Cesar
Lopes e Rodeval José Alves.
Logo após a abertura nor

mal doTribunal, o juiz iniciou
as 9h20rnin. .o interrogatório
com.Raul de Oliveira, que se
mostroumais tranquilo que as
testemunhas depois ouvidas, e
muitas pessoas que assisti-

Em momento algum, a frieza comum aos criminosos abandonou Raul Oliveira.

explosão.ramo Ele novamente negou
sua participação no crime, e
fez graves denúncias contra 'a'
polícia local; chegou a citar
nomes de policiais que lhe
agrediram, o que poderá pro
porcionar ainda a instauração.
de um inquérito policia. Além
de dizer que concordou em as

sumir a culpa, naquela oca
sião, para não ser morto pela
polícia, ele depositou toda a

culpa sobre Olívio de Aguiar,
seu .comparsa, que morreu na

Depois das alegações de
Raul de Oliveira, foram ouvi
das as testemunhas Lúcio
Stopassoli, pela defesa, e Eva
.Freitas de Souza, pela acusa-

ção. Em seguida, o juiz fez
,

uma leitura da pronúncia e de
um relatório, com o Tribunal
prosseguindo após as solicita
ções para serem lidas folhas
do processo. Uma novidade
foi a promotoria apre.se.nta_r

uma entrevista concedida li
Rádio Eldorado (local) em

uma fita K7 pelo próprio Raul
de Oliveira .e por Gilmar
Aguiar, filho de Olívio

Aguiar, que participou do
'crime e veio a falecer alguns
dias depois num hospital local
por causa das graves queima
duras que teve no corpo.

Advogado lamentou não ajudar a promotoria

'Os 'advogados de defesa,
por sua vez, dividiram muito
bem suas tarefas. Ficou para
Jairo Frank a isenção de parti
cipação de Raul de Oliveira no

crime) e para Evilásio Caon,
os detalhes de Direito,'
quando lembrou muitos arti-,
gos de códigos penais e tre
chos'de livros técnicos no as

sunto.

Jesus Cristo foi lembrado
muitas vezes durante a longa
sessão. chegando a provocar o
comentário de que "Cristo
nunca foi tão lembrado por
estas pessoas como agora".
Tanto Raul como seus advo
gados usaram estas lembran-

EUA
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o mais grave acidente

Starke, Flórida - John A.
'Spenkelink, condenado à
morte por assassinato, foi
executado ontem na cadeira

• elétrica d�pois que fracassa
: ram as gestões de último mo

I mento, desenvolvidas por
; seus advogados para obter um
adiamento

:
08
A Corte Suprema decidiu às
h56min, em Washington,

; por seIs votçs contra dois, re-
· ]ellar o pedido apresentadopelos advogados de Spenkehnk, três horas antes da fixada
, Par,a a execução (9 horas).
· As 09h 14min foi convocado
Um médiCo para auscultar-lhe
o coração. Depois ele se reti

�o�, aguardou dois minutos e,

I t
Pos um segundo exame, vol

I
ou a se retirar

: Finalmente às09hl8min o
m'd' , ,

!
c
,e uco colocou seu estetos-
OpiO no peito do condenado,

levantou o capuz pata
observar-lhe os olhos,
tomou-lhe o pulso e o decla
rou morto.
John A. Spenkelink é o

primeiro condenado à morte

justiçado nos Estados Uni
dos contra a sua vontade em

mais de 12 anos.

Spenkelink foi declarado
morto às 9h 18m na prisão es

tatal. Depois de uma primeira
descarga elétrica às 9h 13min

que lhe causou uma 'quei
madura na barriga de sua

perna direita, Spenkelink re-

cebeu uma segunda descarga.
Spenkeling é o primeiro

condenado à morte executado
nos Estados Unidos desde que
Gary Mark Gilmore foi fuzi-.
lado a 17 de janeiro de 1977.
Nenhuma pessoa fora justi
çada no país desde 1967.
A execução, que devia co-

ças bíblicas. Não houve ré
plica da promotoria neste
Tribunal de Júri e, consequen
temente, também não houve

tréplica da defesa, o que dava
a impressão de que tudo ter

minaria por volta das
22h30min. As 20h�5min o juiz
Joachin Joestine, o promotor,
os advogados, e jurados en

traram numa sala, quando
começaram a analisar todos
os quisitos que decidiram a

sentença para o réu. O tempo
foi passando e somente aos 20
minUtos de hoje o juiz fez o

anúnciode forma clara e obje
tiva.
A sessão de ontem foi a

mais importante da história
forense de Criciúma, esteve

suspensa por cinco vezes. Não
, '

houve tumulto durante os

trabalhos" e depois de encer

rada a sessão os parentes das
vítimas consideraram justa a

pena. Para José Bernardes,
que perdeu sua mulher e lfma
filha de três anos, "ele colheu

hoje o que plantou no ano

passado. A justiça na terra

pode tardar mais também não -

falha". (Adelor Lessa).

-------'05FAT05-----.
A promotoria conseguiu provar a eulpabílídade dó réu

'

Uma violenta explosão, ou

vida a quilômetros de distância;
acordou a população de Cri
ciúrna, na madrugada do dia 29
de março do ano passado, des
truindo um prédio da rua Hen

rique Lage, com inúmeras famí
lias em seu interior, causando a

morte de 13 pessoas. A explosão
foi provocada por sete botijões,
de gás, 250 litros de gasolina e

mais alguma quantidade de ti

ner. Em seguida aconteceu o in
cêndio.

Segundo os autos, a trama

criminosa foi idealizada por
Raul de Oliveira, dono do pré
dio, que contou com a partici
pação de seu filho, ,Flávio de
Oliveira, o compadre de Raul,
Francisco Olívio Aguiar e dois

/
filhos deste. O objetivo do in
cêndio seria receber as apólices
de seguro' no valor de cerca de

de!t;mYMes de cruzeiros.
;

. Nos-depoimentos prestados àU

policia, Raul de Oliveira confes�
sou ser o mentor da explosão
seguida de incêndio,juntamente
com os demais envolvidos.
Ainda segundo sua confissão
inicial, seu filho, Flávio de Oli-

veira, comprou o material utili
iado na ação criminosa- Flávio,,

na época, estudava em São
Leopoldo, no Rio Grande do

Sul. Raul e Olívio Aguiar ideali
zaram o plano durante seis me

ses, sempre havendo divergên
cia entre os dois. Segundo afir
mação de Raul Oliveira; os pon
tos incomuns tinham relação
com o envolvimento de vidas

hu�anas no plano. Raul con

fessou mais tarde à polícia que
"não esperava uma explosão tão
violenta".

A promotoria fez as suas

alegações primeiro, sendo au
xiliada pelo advogado Hel
rnuth Anton Sharshimit, con
tratado pela família Chagas
que teve três vítimas fatais. O
promotor Moacir de Lima

• Criciúma (Sucursal) - O advogado Armando Serafim: desta comarca, t«as, consequentemente não poderia ter defesa". Ele mesmo ressaltou Filho foi menos objetivo do
: observava ontem pela manhã o andamento normal da parte menos que "O Olivio não será indiciado mas poderá ficar com a culpa, em que se esperava e destacou
: atraentedostfab�lhos. Napartedatar�e,eletevequeviaj.are,'porisso, lavor de quem souber usar mais das artimanhas". ,mais o fato de que Raul de
: não pode presenciar o restante do J,ul&_amento. Serafim tinha um A ESCUTA

'

Oliveira em seu depoimento
: motivo especial para assistir os trabalhos e também para contestar. Isto Ao contrário do advogado Armando Serafim o maior número de tentou desviar a sua culpabili- '

porque ele' foi impedido pelo juiz presidente do tribunal, Joaquim pessoas para assistir o 'julgamento foi no período. da tarde, sendo dade contando as agressões
Joestine, de participar como auxiliar da promotoria. Chegou a se' aumentado mais ainda à noite. Foram retirados os bancos do salão pela sofridas pelos policiais.

_. 'manifestar espontaneamente, mas o JUIz não permitiu. polícia, sendo que as pessoas interessadas em assistir teriam que ficar de, O advogado fez esta declaração quando o réu Raul de Oliveira, com pé, o que fezmuitos preferirem ficar escutando pelo rádio. Isto porque a

, muita tranquilidade, começoua prestar seu depoimerito. A maior parte. Rádio Eldorado local trasmitiu na íntegra desde às 9 horas da manhã,
! dele era com afirmações de que o autor do crime teria sido Olivio de interrompendo somente às 19 horas para transmissão obrigatória da
, Aguiar, seu comparsa na trama criminosa e que acabou morrendo no "Voz do Brasil". Os únicos bancos que permaneceram na frente, foran,
local, não podendo sair do prédio antes da explosão que precedeu ao para os alunos da Faculdade de Direito da Universidade Federal de

I incêndio. Armando Serafim era o advogado deAguiar hámuitos anos e Santa Catarina ..

já considerava o advogado da família para defesa na justiça de qualquer Os familiares de Ràul de Oliveir� não compareceram iao salão, mas
, problema .ql:le surgisse. Foi de que, na mesma época, provou que os muitos parentes das vítimas fatais do crime estavarrrpresenciando tudo,
dois filhos de Olivio Aguiar, Lindomar e.Gilmar, .também vítimas do com alguns chegando a afirmar que "será pior pra ele (Raul) se o júri

,

mesmo crime, morrendo alguns dias depois em um hospital da cidade, optar pela sua absolvição". Ninguém se manifestou durante o período,
; eram inimputáveis não podendo ser julgados. o que garantiu um andamento normal.

I v .._�·><",",_ ",.. ,!,r.".J ":,,.: " ... ""',
�Ié.m d,� Rádio El,1g�têJg�}�lY Eldorado, também d,e,s,!JI cjd�de,jez,

": �cmuito fácil ficarJogando a culpa sobre uma pessoa que não'podé ,flashes a cada 30 lI)}nu�os\;.cgntando como estava .transcorrendo o

mais fazer sua defesa. E uma grande saída para Raul de Oliveira culpar julgamento. Orgãos de imprensa de Santa Catarina, Rio Grande do Sul
Olívio de Aguiar, dizendo que ele estava querendo lhematar. Como sou

.

e outros estados estiveram representados por jornalistas, na cobertura.
advogado daquela família, estranhei a decisão do juiz de não permitir Os jornalistas, por sinal, depois de apresentarem suas credenciais com-
minha atuação como auxiliar da promotoria. pletas na entrada, tinham um reservado especial, onde poderiam per
Segundo Serafim, o juiz alegou que "se Olívio Aguiar estivesse vivo manecer também sentados. Os advogados, juízes e 'promotores que

também seria réu, e por isso como está morto, não pode ser indiciado. estavam apenas assistindo tinham um outro reservado, sentados.

cou até um ponto da cidade,
onde o abandonou e passou a

utilizar seu veículo, um Brasília,
indo para a praia do Rincão, a
30 quilômetros. Posterior

mente, a polícia descobriu, a re
sidência de praia de Raul,
grande quantidade de material

da loja que ele possuía, no edifí�
cio incendiado, que havia sido

retirada àntes do sinistro. Um

caminhão do compadre (Olívio)
foi encontrado dias após à ex

plosão, abandonado em um

bairro de Criciúrna, existindo

em seu interior uma grande
quantidade de material da

mesma loja. O compadre de

Raul, em troca da participação
do crime, deveria ser "presen
teado" com uma loja de malhas,
nova, enquanto os demias se

riam beneficiados diretamente
com o dinheiro das apólices de

A população de Criciúma
revoltou-se com o crime e Raul,
certa ocasião, quase foi lin

chado. Ele planejou tudo com a

frieza própria de um criminoso
e, inclusive, não esperou que
seus comparsas se retirassem do

prédio. Deu início ao fogo com

eles no interior, ainda abrindo
os botijões 'e' derramando gaso->': seguro. '.

'

"lina ilo chão. Í\ tochlí;que Rlíul/":�"�6'�prbVóêiiT'rá';l!xj)losão do'

Oliveira jogou por uma das ja- prédio, Raul causou a morte de

nelas provocou a i mediata ex- treze pessoas, sendo sete da Ia
plosão, mília Bernardes, três da família

Em seguida, com bastante Chagas e três da família Aguiar,
calma, ele se dirigiu até o Mave- os comparsas do criminoso
rick de Olívio Aguiar e se ,deslo- condenado ontem.

,

aereo: 272 mortos.

meçar às 9 horas foi atrasada
até às 9hllmin hora em que as

venezianas da sala de execu

ção que separavam as teste
munhas oficiais e os jornalis
tas da cadeira elétrica foram
levantadas.
Spenkelink estava sentado

na cadeira. Vestia camisa

uma última declaração, que é
tradicional, apesar das pro
messas feitas nesse sentido
pelas autoridades da prisão de

que haveria um discurso final.

Spenkelink tinha a cabeça
presa de tal forma que não

podia abrir a boca. Imedia
tamente antes de ser execu-

Chicago - Um avião formaçõés. 17h45min (hora de Brasília) e blemas de acesso causados pOSo "vi que o avião estava caindo, O chefe dos bombeiros de e levados ao hospital Alexian
,Jumbo DC-lO da Companhia O aparelho caiu perto de devia chegar a Los Angeles às pelo fluxo de trânsito da Centenas de pessoas obser- de forma vertical. Qúando Chicago, Richard Albrecht, Brothers em estado grave. Um
American Airlines, com 272 um estacionamento de veícu- 17h42min. tarde. vavarn a cena, inclusive habi- tocou o chão saíram' umas disse que uma turbina se des- porta-voz do hospital disse

,pessoas a bordo, explodiu e -los e um empregado de outra O acidente aconteceu Mary Rose Noel, porta-voz tantes de um estacionamento chamas tão, altas que pensei preendeu do avião e caiu na que ambos trabalhavam em

: pegou fogo ontem no pior empresa aérea informou que quando o avião estava deco- da companhia, disse que o de camping, que escaparam que me alcançariam". pist� a pouco menos de um terra.

: acidente aéreo dos EUA podia ver as chamas de uma lando aproximadamente a uns avião perdeu um motor ao le- de ser alcançados pelo avião Depois do acidente, que quilômetro do local onde .o Funcionários da revista
; pouco depois de decolar do distância de 13 quilômetros. 800 metros do. final da pista, vantar vôo. Restos do avião por poucos metros. ocorreu aproximadamente às DC-lO explodiu segundos de- Playboy disseram que seu

7> I Aeroporto Internacional A companhia avisou que o. informou a FAA em Was- podiam ser vistos ao longo de ' 3h30min da tarde, outro em- pois . chefe de redação, Sheldon
.

: O'Hare, informou a Adrninis- avião faria o vôo 191 com des- hington. Equipes de resgate e uma vasta área, em meio a la- Roberto Anderson, que pregado da American Airlines Duas pessoas, identificadas Wax, e três outros emprega-

,

I tração Federal de Aviação. tino a Los Angeles, sem esca- bombeiros foram despacha- baredas e fumaça. Os bornbei- passava de carro por perto do disse que podia ver as labare- como Andrew Bellavia e Ri- dos.da empresa iam a bordo.
'Não há sobreviventes, de . Ias. Sua hora de saída de Chi- dos com urgência ao local do ros abriam caminho pelos es- local em que caiu o avião, das de uma distância de 12 chard Masker foram tiradas O piloto do DC-lO era o capi-
acordo com as primeiras in- cago estava prevista para às acidente, mas tiveram pro- cornbros, em busca dos cor- Iísse que olhou para cima e quilômetros. com vida do local do acidente tão Walter Lux.

Flórida: morte lenta na cadeira elétrica
branca e calças azuis e tinha
urna toalha colocada debaixo
do queixo.

Sua cabeça, seus braços,
seu pescoço e o peito estavam
atados com correias à cadeira,
bem como as pernas e os tor-

nozelos. I

Não foi autorizado a fazer

o apelo na camisa do manifestante: "nao assassinem". Mas Spenkelink sentou na cadeira.

tado, olhou impassivelmente
para as 32 pessoas presentes
do outro lado da janela de
vidro.
Cerca de um minuto depois

de levantadas as cortinas foi
colocado um capuz negro
sobre a cabeça de Spenkelink,
enquanto os auxiliares que se

achavam no interior da sala de
execução se afastavam alguns
passos. Foi então que se apli
cou a primeira descarga e Suas
mãos se torceram e escurece

ram. Ele só se moveu ligeira
mente durante sua odisséia,
que durou cinco minutos, e

tão logo foi declarado morto,
as cortinas foram mais uma

vez fechadas.

Pouco antes da execução,
Spenkelink fora visitado por
seus parentes e um ministro

protestante.
Condenado à pena capital

em 1973 pelo assassinato de

Joseph Sysrnankiewicz, que
também tinha antecedentes
penais, Spenkelink estava f':1-
gindo de uma prisão na Cali
fórnia quando recolheu Sys
mankiewicz numa estrada,
com o qual seguiu viagem.
A 4 de fevereiro de 1973,

num motel de Tallhahassee,
Flórida , Spenkelink matou

seu companheiro com duas
balas na cabeça e outra, no

ombro.
Ele confessou posterior

mente que matara Syzrnan-

kiewicz porque este o obrigara
a realizar um ato homossexual
sob a mira de uma arma.

Spenkelink fugiu para a Ca-'
lifórnia, mas foi capturado e

devolvido seis dias mais tarde
à Flórida, onde foi conside
rado culpado e condenado a

morte aos 25 anos, cinco dias
antes do Natal de 1973.

'HORÁRIO: Das 8:00 horas as 11 :30 horas e

Das 13:30 horas as 17:00 horas

MINISTÉRIO DO EXÉRCITO
s- RM/DE

COMISSÃO REGIONAL DE OBRAS

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS

Acham-se abertas as inscrições para a construção
do Estande de Tiro do 63° Batalhão de Infantaria.

LOCAL - COMISSÃO REGIONAL DE OBRAS-5
Rua, Presidente Faria, 451
88.000 - Curitiba - PR

INFORMAÇÕES: a) Os esclarecimentos necessários
serão prestados no local acima com o presidente da
Comissão de Licitação.

.

b) Os, editais, projetos e espp"jf:'�"r.nes acharr-ss
à disposição a partir de 31'
Comissão Regional de-Or

ABERTURA DAS PRC'
dia 12 de junho de t:

Curitiba-PR. 26 d

LtJlZ ANTO'
PF

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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COUTINHO JÁ DECIDIU:_

,

JOÃOZINHO SERÁ O PONTA
CONTRA O URUGUAI

Rio - Vencido pela insistência
dos repórteres, Coutinho
acabou antecipando uma

con vocação para o jogo com o

Uruguai: Joãozinho, do Cru
zeiro. O técnico admitiu que,
depois de Julio Cesar, que está
contundido, Joãozinho é o

seu extrema preferido e que,
inclusive,

\
deve começar jo

gando contra os uruguaios. O
segundo ponta-esquerda pode
ser Zezé ou Eder, este último
beneficiado por um apelo do
presidente Heleno Nunes que
'gostaria de que lhe fosse dada
uma nova chance.
A divulgação da relação de

17 jogadores está confirmada
para as 20 horas de amanhã,
mas muita coisa pode ser an

tecipada, como é o caso da
escalação de Cerezo no lugar

de Carpegiani, se o apoiador
do F1amento não se recupe
rar. Coutinho pretende man
ter a base do time que enfren
tou o Paraguai, substituindo
apenas os contundidos, ex

ceto na' ponta esqueda onde
quer testar Joãozinho. To
ninho, também ameaçado por
contusão, pode ficar de fora e

se isto acontecer Mauro, do
Guarani, será o lateral, out�a
convocação garantida é de
Zenon, qu ficará no banco e

especula-se sobre a convoca
ção de Serginho, mas Careca
também está cotado,
COUTINHO NEGA

LISTA
Com um pouco de irrita

ção, Claudio Coutinho des
mentiu ter entregue qualquer
relação de jogad?�es ao presi-

dente Heleno Nunes" mas
admitiu que a lista de 41 joga
dores divulgada por toda a

imprensa "é composta por jo
gadores que estão realmente
nos meus planos. São todos
selecionáveis".
-Num período de expe

riências na seleção é fácil
fazer-se relações de atletas que
podem ser convocados. A
lista contém realmente nomes

cogitados por mim, mas, a

bem da verdade, devo dizer
que ela não foi feita por mim e

muito menos engregue ao pre
sidente da CBD.
A lista, que virou polêmica,

teve origem realmente em in
formações do presidente He
leno Nunes, que analisou. po
sição por posição, os melhores
jogadores do país no mo-

mento. Os repórteres sim
plesmente a anotaram a di
vulgaram, considerando que,
na primeira convocação,
Coutinho chamou 15 dos 17
jogadores anunciados ante
riormente por Heleno, com o

qual' constante contando,
comunicando-lhe tudo que é
feito em termos 'de seleção A.
Lista partiu, portanto, de
fonte autorizada e digna de
todo crédito.
Informação
O pedido de Nabi Chedid,

presidente da federação pau
lista, para que não sejam con

vocados jogadores de dois
grandes clubes de São Paulo,
não deverá ser levado em

conta pela CT. autorizada a

decidir o assunto pelo presi
dente Heleno Nunes.

'�AULlSTA

Vitória deixará São Paulo
no quadrangular decisivo

São Paulo -Líder isolado do
Grupo E, no 3,° Turno do
Campeonato Paulista 78, com 7
pontos ganhos o São Paulo en

frenta a Portuguesa de Despor
tos hoje, às 16 horas, no Mo
rumbi conquistando mais uma

vitória, o time tricolor ficará
muito bem 'na tabela, pratica
mente garantindo sua presença
no quadrangular decisivo.

A Portuguesa é a pior equipe
dessa etapa do campeonato,
pois disputou 7 jogos e ganhou
apenas I ponto (empate de OxO
com o Juventus). Por isso, não
se. encontra em condições de

atrapalhar os objetivos do São
Paulo hoje, a não ser que Os
valdo Brandão consiga trans
formar radicalmente sua

equipe, muito apática nos· últi-

Portuguesa envia

minuta de projeto
de lei a Figueiredo

São Paulo - Considerando que a lei do atleta apresenta algumas
falhas e imperfeições, a Portuguesa de Desportos enviou ao Presidente
da República, General João Baptista de Figueiredo, a minuta de um

projeto de lei para as relações de trabalho do atleta profissional, 'afte-.
rando artigos da lei federal Nr 6.354, de 2 de setembro de 1976, que
regulou a profissão.
O clube paulista alega, que, ao disciplinar os direitos e obrigações do

atleta, a lei deixou a descoberta a parte empregadora - os clubes - que
sofrem os efeitos das falhas e imnerfeicôes. A reclamação principal da
Portuguesa se refere à questão das horas extras, e adicionais noturnos, quejá levaram certos clubes a desembolsarem elevadas somas, porque os
jogadores recorrem ajustiça e são atendidos.

Por isso, .a Portuguesa, através do seu presidente Osvaldo Teixeira
Duarte, sugere que o artigo referente a esse caso esclareça que não cabe
ao adicional pela sua exibição no período noturno, quando existe
concentração, bem como nos sábados, domingos e feriados, período
que excede as 48 horas previstas pela lei em vigor. ,

Também o problema do FGTS foi analisado pelo clube paulista, que
pede a isenção dos depósitos bancários mensais exigidos pela legislação
do fundo, para os atletas profissionais, alegando que, neste caso o

empregador é uma associação desportiva e sem fins lucrativos. A Por
tuguesa sugere que até 31 de janeiro de cada ano, os clubes deverão
encaminhar ao BNH a relação dos depósitos que o atleta teria direito.,'
deduzindo se do montante as gratificações dados no ano anterior e

depositando apenas o saldo desse processo.
'

A Portuguesa entende que, com o projeto lei que apresenta, os clubes
terão uma proteção, principalmente se for levada em consideração a

fixação 'do limite de 28 anos de idade, para início do processo de
desvalorização do valor' do passe, pois este problema vem causando
sérias dificuldades para as associações.

mos jogos.
O técnico Rubens Minelli so

frerá um desfalque: Q apoiador
uruguaio Dario Pereira recebeu
03. ° cartão amarelo e será subs
tituído porWilson Tadei. Na la
teral esquerda, ele manterá o ju
venil Airton, embora Chico
Fraga esteja recuperado, pois
gostou da atuação do jovem za

gueiro diante da Ponte Preta.:

Times: São Paulo - Valdir Pe
res; Getúlio, Marião, Bezerra e

Airton, Chicão, Teodoro e Wil
son Tadei; Edu, Serginho e Zé
Sérgio

Portuguesa - Moacir; Ed
son, Pradeira, Bolivar e Paraná;
Daniel Gonzalez; Wilson Car
rasco e Esquerdinha; Tatá,
Dema e Jorge Luis.

Rosemiro terá

nova função
contra o Santos

São Paulo -A julgar pelo
coletivo realizado ontem pelo
'Palmeiras, o lateral direito,
Rosemiro será ii arma do téc
nico Telê 'Santana no clássico
contra o Santos. O zagueiro
teve toda liberdade para orga
nízar jogadas e atl\c,arl algu
mas vezes até saindo para o

setoresquerdodocampo, mas
contando com a cobertura de
Pires ou Ivo.

O treinador não confirma
isso, mas certamente vai ex
plorar a necessidade de vitória
do adversário, para
surpreendê-lo logo no início.

A única coisa que preocupa
Telê é o cartão amarelo. Vários
jogadores estão pendurados,
sendo que Jorge Mendonça
tem 2 da segunda série e po
derá ser suspenso por 2 jogos.
Pires, Toninho e Pedrinho
possuem 2 cartões da primeira
série.

Santos sem novidade
O Santos não terá nenhuma

alteração no clássico com o

Palmeiras. Formiga acha que'
ainda não é o melhor mo

mento para o retorno de Clo
doaldo, recuperando a 'forma
física ideal, e confirmou à
equipe para amanhã: Vítor;
Nelson, Joãozinho, Neto�GiI
.berto; Toninho Vieira, Ailton
Lira e Pita; Nilton Batata,
Juari e João Paulo.

Coríntians indefinido
O time do Coríntians ainda

não está definido para a par
tida contra a Francana pois Zé
Maria continua em trata-.
mento (dificilmente jogará),
enquanto Sócrates e Palhinha
dependem de um teste para
avaliações de suas condições
físicas, já que eles não 'realiza
ram todos os treinos da se

mana. O time provável do Co
ríntians para enfrentar a

Francana é: Jairo; Luis
Cláudio, Mauro, Amaral e

Vladimir; Djalma, Biro-Biro e
Sócrates; Piter, Palhinha e

Vaguinho.

---------------INTERNACIONAL------------r

Contra a Itália, a revanche

que os' argentinos .esperavam
Roma - A seleção da Itália en
frenta hoje à noite o selecio
nado argentino, em partida
que está sendo considerada
revanche pelos argentinos,
pois os italianos foram os úni
cos que conseguiram derrotar
os campeões mundiais na úl
tima Copa do Mundo.
O treinador italiano Enzo

Bearzot anunciou a escalàção
da equipe antes da audência
que o Papa Paulo II concedeu
aos jogadores da seleção no
Vaticano. O time base da Itá
lia é o Juventus, que tem sete
titulares.

MenoHI

confirmou
o mesmo

time que
venceu a

HoJanda
(Radiototo AP)

Pelo lado da Argentina, o

treinador César Luis Menotti
não tem problemas e está
tranquilo, porque sua equipe
apresentou um bom futebol
na partida .de quarta feira
contra a Holanda, quando
venceu nas penalidades.

Equipes - Itália: Zoff; Gen
tile, Cabrine, Oriali e Colo
vati.'Scirea, Causio e Tardelli;
Antognoni, Rossi e Bettega.
Argentina - Fillol; Olguin,

Vilaverde, Passarela e Taran
tini; Ardilles, Maradona e

Gallego; Bertoni, Luque e Or
tiz.

LOTERIA ESPORTIVA

'mato mineiro.
eirão - lôhs

Hoje tem apenas uma partida
Brasília - A torcida do teste 444 da loteria esportiva vai começar

hoje, com a realização do jogo 12, América x Araxá, no Mineirão, _,
às .16 horas, pela penúltima rodada do I. ° turno do campeonato
mineiro,
Os demais jogos serão domingo, só que o 4.°, América x São

Cristóvão, no estádio do Andarai, tem início previsto para as 10
no-as e 30 mim«- , r:- 'ogo 2, Campo Grande x Flamengo, será,

'1') dei Cima.

'o carioca
17hs
npeonato carioca'
"ande - 15h 15min
rioca

- 15hl5min

'õ<r - América x S. Cristóvão - campeonato carioca
,

Local: Est. Wolney Brauner - Andarai - IOh30min
05 - Bangu x Portuguesa - campeonato carioca
Local: Est. Guilherme da Silveira - Bangu - 15hl5min
:06 - Londrina x Colorado - campeonaato paranaense
Local: Est. do Café - üondrine'- 15h30min
07 - Coritiba x 9 de Julho - Campeonato paranaense
Local: Est. Couto Pereira' - Curitiba - l5h30min
08 - Ceará x ...Ferroviário - campeonato cearense

Local: Est. Plácido Castelo Fortaleza - l7hs
09 - Vitória' x Rio Branco - campeonato capixaba
Local: Est. Eng. Araripe - Vitória � 16h30mil)
10 - América x ABC - campeonato potíguar
Local: Est. Marechal Castelo Branco - Natal 16h30min
,II - Remo x Paissandu - campeonato paraense
Local: Est. Alacid Nunes - Belém - 17 hs
13 - Cruzeiro x Atlético - campeonato mineiro
local: est. Magalhães Pinto - Mineirão - 16 hs . (A9P,).

,----------------------------------�------------�

CARIOCA

Marco Antônio joga
o clássico e pensa
na convocação

Rio - Embora tenha sido poupado 'nos treinamentos de ontem,Marco Antonio garantiu presença no time do Vasco no clássico de
amanhã contra o Fluminense, mantendo, consequentemente, suaspossibilidades de ser convocado por Cláudio Coutinho para a partida de quinta-feira. contra o Uruguai. O lateral sentia dores na
perna esquerda, mais sem maior gravidade. O time do Vasco estádefinido por Carlos Froner e será o mesmo que jogou muito bem
contra o Americano, goleando por 5 x O.
FLU, DÚVIDAS
No Fluminense, ao contrário, o técnico Zé Duarte tem proble

mas: o maior deles é Pintinho, que sente o joelho direito, e não deve
jogar amanhã. Seu substituto é Cleber, que iria entrar no lugar deMario, pois atuou muito bem no segundo tempo do jogo com o
Olaria. Zé Maria deve voltar a lateral-esquerda, mas Moisés conti
nuará de fora, já que soménte ontem retornou aos treinos normais.
O vice Paulo Ribeiro esteve em São Paulo, Campinas e Santos,

mas nada revelou das gestões feitas para a contratação de reforços.Os cogitados são Getúlio, do São Paulo; Odirlei, da Ponte Preta;Zenon, do Guarani, e Ailton Lira, do Santos, mas todos custam
muito caro.

BOTAFOGO TEM GIL
Gil reapareceu muito bem no coletivo de ontem em Marechal

Hermes, marcou um gol e garantiu seu retorno ao time do Botafogo
para o Jogo de amanhã contra o Olaria, no Glorioso. -O treino
terminou com 4 x O para os titulares, completando Luisinho Lemos
(2) e Marcelo. Joel está preocupado em condicionar o time a jogarpelas pontas para furar a retranca do adversário e evitar a repetiçãoda decepção do jogo como a Portuguesa, quando registrou-se o
empate de O x O. Manfrini não aceitou as bases do Botafogo para
renovar contrato e tem seu passe à venda.
FLA PERDE TITA

c!j o o.
,Coutinho não contará com 'fita para o jogo de amanhã, contra o

Campo Grande, em ltalo Del Cima; quando o Flamento poderácompletar seu 52. ° jogo invicto igualando o recorde do Botafogo. O
ponta-esquerda será Carlos Henrique, contratado recentemente à
desportiva capixaba. Carpegiani e Toninho melhoraram muito e
devem retornar ao time, mas sua escalação só será definitivamente
decidida no recreativo de hoje. Coutinho está preocupado com o
jogo e considera o Campo Grande um adversário muito perigoso"dirigido por técnico inteligente - Paulinho de Almeida - que conta
com jogadores experientes.
AMERICA MUDA
Como anuncaira, o vice de futebol Leo Almada .demitiu-se do

América esta manhã e seu substituto será Odilon Moreira Cesar,
que vinha exercendo o cargo de Juiz do STJD. Almada falou poucode seus motivos para deixar o clube, mas sabe-se que ele pediudinheiro para contratar reforços, mas o presidente Alvaro Bragançanão atendeu. Os reforços contratados foram apenas Corinto e Ru
binho, jogadores apenas 'regulares.

Para o jogo de amanhã, contra o São Cristovão, Danilo Alvim
tem sérios problemas. Não terá Alex, Valençae Ernani eainda podeficar sem Merica e Alvaro. Ele ainda não sabe como armará a
equipe.

a piscina do Lira

Lic promove regata

na' Lagoa sem

contagem de pontos
Pela segunda vez em Florianópolis, serão disputados

páreos de remo na Lagoa da Conceição, reunindo as
principais guarnições dos mais tradicionais clubes que se
dedicam a esta modalidade esportiva, o Aldo Luz, Mar
tinelli e Riachuelo. A programação, com seis regatas
será desdobrada amanhã pela manhã, quando também
serão realizadas duas corridas de canoas, abertas a todos
os interessados às provas de dois e quatro remos.
A regata, promoção do Lagoa Iate Clube dentro das

comemorações de, seu aniversário, é denominada I Re
gata do Turismo e reveste-se de características estra
oficiais, podendo ser incluída no calendário da próxima
temporada, quando então terá o caráter oficial.
Não haverá contagem de pontos e para cada páreo será

instituído um troféu de posse definitiva e medalhas aos
remadores classificados em l. o e 2 ..

0 lugares. As inscri
ções das guarnições serão apresentadas em formulários
da Federação de Remo de Santa Catarina, à aihoridade
da regata até às 8h30min de amanhã.. . ,

, A pi:ogramação: I. o páreo - 9h30mm-ou-ngger a 4
remos com timoneiro-adulto-2000 metros; 2.0 páreo-
9h50min-double-skiff-júnior-1500 metros; 3. o páreo-

.

out-rigger a 2 remos com timoneiro-adulto-âüôü metros;
,4. o páreo - IOh30min - out-rrgger a 4 remos com

timoneiro-júnior-lSüü metros; 5. o páreo-lOh50min-out
rigger a 2 remos com timoneiro-júnior-l Süü metros; 6.0
páreo-II h IOmin-four-skiff-adulto-2000 metros.

�NTESfS_;
OLIMPIADA/ELETROSUL

Às 9h30m de hoje nas instalações da Eletrosul no Pan
tanal, com a presença de diversas autoridades especial
mente convidadas, serão inauguradas as instalações es

portivas daquela entidade, ao mesmo tempo em que
serão declarados abertos os jogos olímpicos integrantes
da I a Olimpiada "Elase" (Associação dos Empregados da
Eletrosul). Dela constará a participação de 824 atle�as
empregados da Eletrosul e seus dependentes, nas segUl�
tes modalidades: futebol suiço, futebol de salão, volei,
tênis, handbol, tênis de mesa, xadrez, damas e dominó.

SKATE
.

Começa hoje no Skate Park Jurerê, do Clube Doze de -

Agosto, o 10 Campeonato Catarinense de Skate, promo
ção de Sérgio e Nenem, com colaboração de A Sedutora e
Beco. A competição se estenderá até a tarde de amanhã,
quando serão conhecidos os vencedores, que estarão' au-.
tomaticamente classificados para o, Campeonato Brasi
leiro de Skate. Os promotores esperam um bom nível da
competição, que reunirá skatistas de todo o Estado.

PESCA ;

Será realizado amanhã' no Capri Iate Clube, na cidade
Balneária de Capri em São Francisco ão Sul, o 50 Con
curso de Pesca ao Badejo, tradicional promoção daquele
clube.

TÊNIS
Terá início hoje, nas quadras do Lagoa Iate Clube; um

inédito torneio de tênis de campo, denominado "Pai e
Filho", de duplas. O torneio é aberto a tenistas de todo o

Estado, e, com a participação do carioca Jorge Paulo'
Lehmann, diversas vezes 'vencedor, de campeonatos e

torneios de nível nacional. As partidas serão desdobradas
a partir das 14 horas de hoje, tendo sequência amanha
nos dois períodos.

I JULGAMENTO
O novo Tribunal da Justiça Desportiva da Federação

Atlética Catarinense estará reunido hoje pela manhã para
efetuar o primeiro julgamento desde a sua nova íorrna-'
ção. Na sessão, o caso mais importante é o do jogador
Taná, da Sociedade Esportiva Palmeiras, de Joinville,
-que-nurna partida do Campeonato Estadual de Basquete
agrediu um árbitro e deve pegar pesada pena. O nOVQ
1irlbunal e composto pelos seguintes' juízes efetivos: Can
los Grisard Pessi, Carlos Ribeiro dos Santos, Ilton Simas"
Ivo Orlando Muller, Roberto Fortkamp, Romulo Mala
quias da Silva e Samuel Fernando Linhare�Os suplentes
sao: Carlos Alberto Sirydakis, Jorge Nestor Mar-'
garida, Luiz Carlos Meira_ e Silvio �achado Sobrinho.

VOLEI INTERNACIONAL
Está confirmado para o dia 6 de junho" uma partida d.e

volei internacional entre as seleções masculinas do BrasIl
e da China. O jogo será disputado no Ginásio Charl�s
Edgar Moritz e terá como preliminarClube Ulliversitáno
x Hering. Os ingressos já foram colocados à venda na
sede da Fac? ao preço de 50 cruzeiros. Os dirigentes
esperam grande presença de público, pois no último
Mundial o Brasil ficou na quinta colocação e a China na

quarta.
'

Federação .transfere

'as provas-para

Apesar de anteriormente marcada para a piscina da
Universidade Federal de Santa Catarina, teve a Federa
ção de Natação de Santa Catarina que transferir a 3. a fase
do Troféu das Etapas, para a piscina do Lira Tênis Clube,
que se comporá de 18 provas oficiais e duas provas extras
destinadas a categoria mirim, que serão disputadas
amanhã.'

'
,

,
As competições terão início às 8h30min e terão corno

árbitros os professores e alunos da Ufsc. Estarão partici
pando cinco clubes: Lira e ClubeUniversitário de Floria
nópolis, Ipiranga e Caça e Tiro de Blumenau, e Beira Rio
de Jaraguá do SUl. '

AS vinte provas da competição de amanhã estão assim
distribuídas pelas diversas categorias: Mirim-50 metros
peito masculino e feminino; Infantil A-50 metros gol
finho, masculino e feminino; Infantil B-2oo metros me
dely, masculino e feminino; Juvenil A-2oo metros livres,
100 metros peito e revezamento 4 x 100 quatros estilos,
masculino e feminino;Juvenil B-2oo metros costas e ·200
metros golfinho, masculino e feminino; adulto - 200 me
tros peito e revezamento 4 x 200 livre, masculino e femi-
ninoi,

'

CLASSIFICAÇÃO
Após as duas etapas já realizadas, é a seguinte a classi

ficação dos clu bes participantes até o 4. o lugar;
masculino-I." Lira, 273 pontos; 2. o Universitário, 161.
pontos; 3. o Ipiranga, 132 pontos; 4. o Beira Rio, 1 ll pon
tos; feminino - l. o Lira, 276 pontos; 1. o Beira Riô, 185
pontos; 3.0 Ipíranga, 106 pontos; 4.0 Universitário, 62
pontos.
A partir da 4. a etapa mais um clube estaráparticipando

das competições oficiais da Federação. Trata-se do Mar-
cílio Dias de Itajaí.

'

MfNE.,.O;

Atlético tem

apenas uma dúvida:
Paulo' Isidoro

América não pode
nem empatar
com o Araxá

Belo Horizonte -Paulo Isidoro, que saiu de campo contun
dido, na partida de quarta-feira, contra a Esportiva de Guaxupé, é omaior problema de Procópio Cardoso para escalar o Atlético, queenfrenta o Cruzeiro amanhã. O jogador está fazendo tratamento
intensivo, mas, segundo omédico Neylo Lasmar, dificilmente terá
condições de jogo. Luizinho e Geral também estão sob
cuidados médicos, porém seus casos são de menor gravidade.

O que deixa Procópio um pouco mais tranquilo é o fàto de saber
que contará corri o ponteiro Pedrinho, já recuperado de uma contu
são. O restante da equipe participou normalmente de um treina
mento físico na Vila Olímpica e hoje, depois de uma recreação, o
treinador escalará oficialmente seu time para o clássico, com a

concentração começando às 18 horas.
Fontana ria Toca
O ex-zagueiro Fontana, que durante muito tem� atuou pelo

Cruzeiro, esteve ontem na Toca da Raposa, para íncentívar os

jogadores dirigidos por Barbatana. Fontana agora- éum comer
ciante no Interior de Minas e ficará em Belo Horizonte até amanhã
quando assistirá ao clássico contra o Atlético. Sobre a equipe para
amanhã, Barbatana diz que vai divulgá-Ia na concentração, pois
tem algumas' dúvidas.
Rodada dupla
Vila Nova, Atlético, Ateneu e Uberaba assinaram um acordo na'

Federação Mineira, para realização de uma rodada dupla na pró
xima quarta-feira, envolvendo as 4 equipes. Na preliminar, às 19_
horas, jogarão Vila Nova e Ateneu, ficando Atlético x Uberaba paraàs 21 horas, na partida principal.

Belo Horizonte -O América joga com o Araxá hoje, "as 16
horas, no Mineirão, pensando exclusivamente em manter a vice
liderança do I. ° turno do Campeonato Mineiro, esperando ser
beneficiado por uma derrota do Atlético no clássico com o Cru
zeiro, amanhã, mantendo assim as esperanças de conquistar o título.dessa primeira fase.

Se empatar, porém, o América estará alijado de qualquer possibi
lidade, pois é a penúltima rodada do I. ° turno e não haveria jogossuficientes para que alcançasse o Atlético. O América tem 19 pon-
tos, 3 abaixo do líder atual. " .

Times: América - Zé Mauricio; Celso Augusto, Luis Carlos, Ana
nias e Vaner; Gilmarzinho, Maneca e Luis Carlos, Cacildo, Roque e
'Amauri. Araxá - Murilo; Cláudio, Pedro Paulo, Paulo Cesar e

Aripe; Haroldo, Goiano, Maurinho e Luis Márcio; Silva, Gil e
Cacá.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



De repente Célio aparece lesionado
e Deide é outra estréia confirmada
A rua Bocaiúva estava

tomada por carros. Nas ar

quibancadas mais de duzen
tos torcedores acompanha
ram o coletivo apronto para
o clássico de dorningo. Jorge

" Luiz foi confirmado pelo
técnico como centro avante

e, surpreendentemente,
Célio apareceu lesionado no

estádio, e Deide conquistou
a lateral direita.
O treino de ontem serviu

para definir,o eS9uema tá
tico do Aval. LUIz Alberto
escalou quatro jogadores de
meia cancha. Sem um ponta
esquerda para lançar nessa
partida contra o Figuei
rense; o treinador acabou
optando por Linha para
completar a equipe. Então,
o ataque ficou definido com

Katinha, Jorge Luis e Linha.
Mas, o coletivo apresentou
seus problemas. Acontece
que, pelo lado esquerdo, o

Avaí se mostrou profunda-
, mente débil. Linha não con

seguia fazer ai cobertura e

Orivaldo sofria a carga de Zé
Melo. Aliás, reconhecido'.
pelo próprio Luiz Alberto, o
melhor dos novos jogadores
que estão reforçando o

clube. Zé Melo, muito hu
milde e desejando ãssinar o lateral Deide estréia, junto com Jorge Luf.

Souza fala pouco.

Para não 'dar pistas
ao adversário

o técnico dos juvenis do
Avaí, Souza, só está preocu
pado em "medir forças" com o

Figueirense. "Há muito tempo
estou esperando essa oportuni
dade e jogarei para ganhar", diz
o treinador.

Souza, sempre que vai fazer

alguma declaração, trata de de
sinformar o adversário. Isto

porque quer fazer uso de sua

longa experiência e não dar ne
nhum indício ao adversário.
"Essa é uma partida difícil, pois
o Figueír.e se é uma boa equipe".
E muito mais do que isso o trei
nador não diz.

Mas os juvenis' não conse

guern esconder a tradicional ri
validade contra o Figueirense:

- Tenho muita experiência
em clássicos e sempre o time que
está sendo considerado favorito
acaba levando a pior. Não acre-
di to q ue eles possam nos vencer.

Mas, quem ganhar certamente- I

será o finalista - disse o goleiro
Marcelo.
Já o meia cancha Russo pre

fere salientar a boa produção do
Avaí e considerar que sua

equipe dificilmente perderá o

jogo: "Estamos bem em todos os

setores e não daremos chances
para o Figueira".

Comissões aguardam
providências do CND

I ,

e MEC para

moralização do

futebol catarinense

com o A vai, acabou sendo o

melhor jogador do coletivo.
Apesar de- não estar ainda
em sua melhor forma física,
Zé Melo mostrou muita ha
bilidade na condução da
bola e criou várias oportu
nidades de atque. Mas, ape
sar dos elogios do' técnico, o
jogador ainda não possui
contrato é nãó poderá ser

utilizado por Luiz Alberto.
O lateral direito Deide ,

que já teve sua escalação ga
rantida pára o clássico, che
gou a ser aplaudido pela tor
cida. Assim como o centro
avante Jorge Luiz que, de-'
pois de ultrapassar a zaga,
derrubado, recebeu uma

. manifestação dos torcedores
presentes ao estádio.
O técnico Luiz Alberto,

no entanto, após o coletivo,
não admitia que sua ala es

querda estivesse debilitada
pelo fato de jogar com um

"falso ponta", ou seja Linha,
e preferia usar os conhecidos
chavões do futebol: "Clás
sico é clássico, mas os deslo
carnentos de Jorge Luiz cria
rão jogadas 'pela esquerda.
Com essa movimentação no

ataque, Lourival aprovei
tará os lançamentos pelo
meio".

Zeno ficou

entusiasmado com'
a torcida-no treino

o presidente do Ava. José Nazareno Vieira, assistiu alguns minu
tos de coletivo, mas antes declarava muito confiante que "domingo
será uma festa azul e branca". ''.

E'ntusiasmado com o público que compareceu ao coletivo

apronto - "isto é um sinal de que a torcida está prestigiando a atual

diretoria", - José Nazareno Vieira preferia desafiar a torcida do
Avaí: "Esta é uma excelente oportunidade para demonstrarmos que
Florianópolis ainda se constitui no maior centro do futebol catari
nense".
O presidente, demonstrando muita confiança, apesar da má cam

panha do clube, insistia em dizer que "o Avaí ainda vai disputar a
final da Taça Santa Catarina". E prosseguia afirmando que "tenho
certeza que será uma festa azul e branca". Por outro lado, José
Nazareno Vieira acredita que o Avaí "irá superai' as dificuldades e

superar ao Figueirense".
Muito antes de terminar o coletivo, o presidente do Avaí retirou

se apressadamente para dar aulas no Colégio Catarinense. E não
faltaram os torcedores que diziam que ele "não havia resistido ao

péssimo setor esquerdo da equipe".

Os representantes das co- cebidos no CND e Ministério.
missões da Assembléia Legis- "Agora só espero a volta de
lativa e Câmara Municipal, . Giulite Coutinho da Suíça,
que estiveram no Rio e Brasí- para saber que providências o
lia no Conselho Nacional de seu órgão vai tornar".
Desportos e Ministério da O encontro com o Ministro

Educaç-ão, voltaram ontem da Educação, Eduardo Por

pela manhã à Florianópolis, tela; aconteceu quinta-feira à

aparentemente, satisfeitos tarde, em audiência que havia
com os resultados da vÜlgem.· sido marcada pelo deputado

fed'eral Valmor De Luca. Ele

Segundo o deputadoMan- também recebeu o dossiê de
oel Carlos de Souza, presi- nunciando as irregularidades
dente da Comissão, os três administrativas da Federação
deputados e o vereador Içuriti Catarinense de Futebol e ficou
Pereira foram muito bem re- de estudá-lo, prometendo

virnentado com disposição,
ainda não reúne condições para
jogar todos os dois tempos. E
por causa disto, quem sai jo
gando contra o Avaí no meio
campo, com o Serginho e o

Badú, é o Heleno.
Porém, talvez a escalação de

Heleno também tenha um outro

motivo. Jorge Ferreira mesmo
tentando aparentar um certo
desinteresse pelo clássico, se

mostra bastante' preocupado
com o adversário. E principal
mente com os jogadores do
setor de meio campo; que em

seu entendimento não tem as ca

racterísticas ofensivas de Edi"
son, mas marcam, em reveza

mento, presença constante na

área, junto ao centroavante:
- Eles são armadores, mas

que se caracterizam também por
penetrações para a área adver-

dido Ror Jorge para completar o
meio 'campo, treinou normal
mente entre os reservas, e em

nenhum momento deu mostras
de cansaço físico.

Pelo contrário, ele até correu
bastante quando o treino estava

quase terminando, e Jorge
mandou que ele e Heleno trocas
sem de equipes. E, mais, foi um
dos jogadores que demonstrou
mais vigor nos últimos minutos
da movimentação, quando ape-

I

nas os titulares foram exigidos,
no ensaio de algumas jogadas, o
que é habito.

'. .

No entanto, segundo o trei
nador, Edison lião tem mesmo'
condições de defender o Figuei
rense durante os 90 minutos da
partida de amanhã à tarde:

- Ele vem de uma parada
, 'prolongada, ficou vários dias

inativos, e mesmo tendo se rpo-

pênaltis ..
No entanto, mesmo tranqüilo

quanto as possibilidades de seu'
time, Joel respeita o adversário:'

- Eu acho que podemos che
gar a outra vitória, porque o

time dó Figueirense está bem.
Mas, por outro lado, respeito
muito o time do Avaí, que tem
no Souza um treinador muito
competente, e ótimos jogado
res. Dizem que o time deles.'é

Manoel Carlos e seus compa
nheiros fizeram questão de sa
lientar um detalhe conside
rado muito importante.
"Nesse dossiê que trouxemos

de Florianópolis, consta ape
nas um por cento das irregula
ridades cometidas por José
Elias Giuliari como presidente.

da Federação Catarinense.
Não conseguimos mais que
isso porque, evidentemente,
não tivemos acesso a docu
mentos que com toda certeza

comprometeriam mais ainda
a GiuJiari".

Edison ou Heleno, dúvida que Jorge Ferreira talvez deixe no ar até a hora da partida

de jogadores do juvenil Orlando
conseguiu realizar treino coletivo
para tentar um ajuste na equipe
bastante 'modificada. Danilo no

gol, substituindo Raul Bosse, não
terá problemas para a partida de
amanhã contra o Internacional de
Lages porque vem treiriando
constantemente. A'partir da late
ral esquerda as coisas se compli
cam pois será ocupada por Gil
mar Ferreira que é lateral direito,
e dará lugar á João Carlos. A

quarta modificação é a entrada de
Márcio como centro médio no

lugar de Jorge Luiz - com sus

pensão automática - e a quinta
no retorno de Gildazio que re

toma depois do terceiro cartão
amarelo.
Conclusão: metade do time que

jogou contra o Figueirense na

quarta-feira está fora para o jogo
de amanhã contra o Internacio
nal. "Vamos ver o que a gente
consegue fazer", disse Orlando
um pouco conformado. "São
muitas modificações, porém, os

substitutos estão praticamente à'
mesma altura dos que ficarão
fora. O ataque é o mesmo, o meio
de campo tem uma única modifi
cação em Márcio e o retorno de
Gildazio. Na defesa teremos o

Danilo no gol, e nas laterais João
Carlos e Gilmar, dois bons joga
dores".
LIVRO
Antes disso; contudo, amanhã

, João Lima estará com a delegação
do Joinville em Lages, no Grande
Hotel, lançando seu livro "uma
história em cada camisa", onde
ele conta sua experiência como

jogador de futebol, treinador e

supervisor, nos últimos 35 anos

dentro da profissão de futebo
lista, tudo vivido nos estados do
Paraná, Santa Catarina e São
Paulô. O livro' foi lançado em
Joinville já algum tempo e so

mente agora, depois de um con

tato com a imprensa de Lages,
com o Internacional e Grande
Hotel Lages, fará uma manhã de
autógrafos a partir das 10 horas.

Jorge diz que Edison não tem

sária, aparecendo para as con

clusões. Por isto, durante o

treino, procurei estimular a

minha meia cancha a efetuar um

bloqueio mais preciso das joga
das do time reserva, a exemplo
do que pode tentar contra o

Avaí, para dificultar esta carac
terística comum dos meias desta

equipe - disse ele.
A escalação do time do Fi

gueirense, no entanto, talvez
novamente seja alterada pelo
técnico hoje pela manhã,
quando os jogadores farão o

apronto final, no Scarpelli,. E
então será desfeitã uma dúvidà
para a formação 110 banto de

reservas.vque até ontem, tinha
como jogadores mais cotados o

goleiro Beta, o zagueiro Már
cio, o lateral Raulzinho, o meia
Edison, e os atacantes Chi

quin�o e Nazareno.

.mais fraco pela estatura dos jo
gadores, mas eu discordo. A

-equipe tem excelentes valores,
tecnicamente falando.

.

tida de amanhã, é outra:
- Até agora, os jogos do ci

tadino têm sido marcados pela
violência. E apesar de o clássico
do Torneio Início ter sido leal
minha maior preocupação
com o jogo de amanhã, é que
seja um jogo limpo. Não devem
aparecer as butinadas, para que
as torcidas vejam que a meni
nada também pode mostrar um
bom futebol, como os grandes .

condições. Pode ser despiste

Ioel Passos quer a terceira vitória

Ou o técnico Jorge Ferreira
está armando uma surpresa
para o Avaí no clássico, ou a flta
do preparador Jailson Colombi,
que está licenciado por alguns
dias para participar de um tor
neio de handebol em Joinville,
causou um engano geral no Fi

gueirense: a verdade é que um

dia após ter seu lançamento na

equipe confirmado, o meia Edi
son foi ontem anunciado como

sem possibilidades de jogar 90
minutos.

'

A novidade só foi notada
quando os jogadores receberam
as camisetas para o treinamen to
da tarde, o apronto tático para o
jogo de amanhã. Ao invés de
Edison, foi Helena quem rece

beu a camisa branca dos titula
res. No entanto, o ponta-de
lança, que havia sido preten-

Ainda sem a equipe de juvenis
definida, porque o goleiro Pe
çanha e o ponta direita Gerson
estão no departamento médico,
o técnico Joel Passos está con

fiante na possibilidade de o Fi-
I

gueirense chegar, amanhã, a

terceira vitória sobre o Avaí
nesta temporada. A primeira foi
num amistoso, por 3 a I; e a

segunda no Torneio Início, nos

providências sobre o assunto.

Manoel Carlos está otimista
com relação ao fu turo da:

FCF:. I
- Transmitimos ao Mi

nistro nossa confiança na sua

ação saneadora e fizemos ver

a ele que nada temos de pes
. soal contra Giuliari. Quere
mos apenas a moralização do
futebol de Santa Catarina.
Com a ausência de GiuJite

Coutinho, a coniissão foi re
cebida no CND pelo coronel
Vivaldo. Para ele e para o mi
nistro Eduardo Portela,

Hoje à tarde, Joel dirige o

treino apronto dos juvenis do
Figueirense, que neste campeo
nato citadino enfrentou três
adversários, fez II gols e não'
sofreu nenhum. Mas, a maior

. preocupação com relação a par-

I 't' tá Ih" -

-li d
-

d
Bira Lopes desfalca'n er es a me ore JOlnVI e esiste e Parraga e tenta � . ..

,

_I. .',
, o MarCIIIo DIas

Clademire Vacaria Geraldão para substituir a João Paulo contra a Chapecoense
Voltam amanhã
Lages (Sucursal) _ Clademir e Vacaria serão os reforços

que COntará o técnico Ademir Martins para a partida de'
al11anhã contra o Joinville. Ontem houve treino coletivo no

e�tádio municipal e após os jogadores entraram em concentra
çao nas dependências do estádio Vermelhão do Internacional.

lClademir cumpriu a automãríca pelo terceiro cartão ama-
re .

- ,

o, enquanto que Vacaria a suspensão que havia sido impos-
t,� de um. jogo lJ V:-'Ademir acha qu�_ com a volta de
, �cana poderá armar um bom ataque e com Clademir de volta
a

�teral esquerda a defesa fica bem melhor.
.

.
edro Enio será mantido pela zaga no lugar de Nivaldo que

��da c�mpre suspensão e Daniel, de excelente atuação em

�peco, será mantido pela meia cancha.

P
esde qUll1ta-feira a diretoria do Internacional tomou as

e;�,Vldências devidas a fim de facilitar o acesso do público ao

aI
adIO com a venda antecipada de ingressos e com isso visando

P
cançar uma excelente arrecadação. Assim se é que em'diversos

l11ontos da cidade estão sendo vendidos ingressos antecipada
, q�nte para o jogo de amanhã entre Internacional e JoinvilIe,

es
e vem sendo aguardado com' muita expectativa �elo públicoPortIvo de Lages.

'

Joinville (Sucursal) - Depois
do acidente sofrido pelo centro
avante João Paulo, o nome mais
cotado para suprir sua falta no

Joinville era o de Parraga, perten
cente à Ponte Preta e em disponi
bilidade. Parraga veio a Joinville
na semana passada, prometeu
voltar nessa quinta-feira para ini
ciar os testes de avaliação e deu
bolo no supervisor João Lima,
seu intermediário nos contatos.

Agora os planos de João Lima
mudaram e viaja na próxima
terça-feira para São Paulo a fim
de trazer o centro avante Geral
dão, do Corintians, atualmente
emprestado ao Juventus da capi
tal. Geraldão - segundo João
Lima terá o empréstimo encer

rado no próximo mês e será ten
tado pelo JEC com uma pequena
ajuda da influência que João
Lima tem junto a Vicente Mateus.
"Sabemos que ele ganha no Ju
ventus cerca de 35 mil e isso é um
assunto de direção de clube. Vou

\ler se consigo. Depois vou para

Santos tentar um zagueiro e um
meia para reforçar o Jec, senão do
jeito que está não chegaremos ao
final".
O' .treinador do Joinville, Or

lando Peçanha, entrou no vestiá
rio ontem à tarde bastante desa
nimado pelo grande número de
jogadores lesionados mas man

teve o bom humor quando se diri
giu para um dos serventes e suge
riu que ele vestisse uma camisa
para aumentar o número de joga
dores.
Além da expulsão de Jorge Luiz

no último jogo contra o Figuei
rense, Orlando sentiu bastante as
ausências de Lico, com forte pan
cada na canela esquerda, Carlos
Alberto, com amigdalite aguda e
Raul Bosse totalmente fora de co

gitações por uma torção de torno
zelo. "A coisa agora ficou feia -

disse Orlando - porque teremos
nada menos que cinco modifica
ções no time em relação ao último
jogo".
Com a costumeira colaboração

, Itajaí (Sucursal)'- Bira Lopes será o principal desfalque do
Marcílio Dias na partida de amanhã contra a Chapecoense no

estádio Hercílio Luz. O meia-cancha sente dores no tórax e foi

vetado pelo departamento médico. Para substituí-lo, Odilon
Silva escolheu Maurício, que refeito de uma contusão, volta ao

time titular. Outro que não participou do coletivo realizado

ontem foi Alcir, mas este tem presença garantida na partida de

amanhã.
.

No coletivo de'ontem, Odilon, procurou conversar muito

com os jogadores, sempre paralisando as jogadas e tentando

corrigir os erros da equipe, principalmente no setor de meia

cancha.

O treinador pretende jogar ofensivamente contra a Chape
coense porque "só assimconseguiremos vencer. Vou ter que

corrigir as falhas do time e logo em cima da Chapecoense, o
melhor do Estado, porque foi o time que mais somou pontos até

'agora".,

�

Apesar dos últimos insucessos e não estar sendo aceito pela
maioria dos 'torcedores, Odilon Silva, continua realizando o

trabalho com tranquilidade, como ele mesmo explicou, dizendo
queo time precisa de maistres'çü quatro retorces.
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10 - Santa Catarina
r;t,

OESUDO ��' Fpolis, 26/Maio/7

Jorge visitará municípios
do Oeste dia lo. de junho

Seterb define boxes

para as empresas

na nova rodoviáriaAs audiências iniciarão às 9 horas e prossegui
rão até o final da tarde. O governador

,
virá, via aérea, acompanhado dos secretários
de Transportes e Obras, Esperidião Amim, da
Saúde, Valdomiro Colautti, da Educação,
Antero Nercolini, da Agrcicultura e Abaste
cimento Hélio Andreazza, do Bem-Estar So

cial, Eg;di� Martorano Netto, da Indústria e

Comércio, Hans Dieter Schmidt, da Fazenda,
Ivan Orestes Bonato, da Cultura e Esportes,
Julio Cesar, da Justiça, Neudi Primo Masso

lini, do presidente da Codesc, Marcos Bue

chler, do presidente da Celesc, Paulo Afonso
de Freitas Melro, da Erusc, Sérgio Ribeiro e.

do secretário do Planejamento, I ngo Za-

drozny.
o vice-governador Henrique Córdova

'também acompanhará a comitiva, .que
permanecerá apenas um dia no Oeste.

Chapecó (Sucursal) - O governador do Es
tado, Jorge Konder Bornhausen, e seu secre

tariado, estarão nesta cidade no dia primeiro
de junho, onde concederão audiências aos 16

prefeitos da microrregião Oeste,
A confirmação da visita do Governador foi

feita ontem pelo secretário do Oeste, João
Valvite Paganella, que distribuiu o programa
olicial.

O secretário disse que o governador virá
especialmente para ouvir os prefeitos oestinos
e, por isso, não terá nada mais em sua agenda
a não ser reuniões e audiências. Bornhausen
receberá, individualmente, os prefeitos de

Águas de Chapecó, Caibi, Campo Erê, Ca
xarnbú do Sul, Coronel Freitas, Cunha Porã,
Maravilha, Modelo, Nova Erechim, Palmi
ltos. Pirihalzinho. Quilombo, São Carlos,
São Lourenço do Oeste, Saudades e Chapecó.:

Blumenau (Sucursal) - Em reunião, realizada quinta-feira
no gabinete do prefeito Ramiro Ruediger,

o Serviço Autônomo Municipal de Terminais Rodoviários
de Blumenau definiu com os representantes das
empresas de transporte coletivo que operam
no município, a distribuição dos 17 boxes de.

venda de passagens da nova estação rodoviária,
Após o encontro, efetuou-se uma visita às

onras do complexo rodoviário. na Rua das Missões,
tendo o projeto recebido vários elogios
por parte dos' participantes da comitiva,

/' O critério para a distribuição dos boxes de
vendas de passagens, estabelecido pelos próprios

representantes das 10 empresas presentes
à reunião, levou em conta o volume de linhas
mantidas por cada uma delas. A partir disso,
os boxes ficaram repartidos nas seguintes

proporções: Catarinense - 4, Rex - 3', Reunidas,
1 - Penha, 2; Brusquense, Verde Vale, Volkmann,
Presidente Getúlio, Pluma e Rainha I box cada.
O diretor da Seierb, Oscar Silva esclareceu,

na ocasião, que as chaves das diversas
unidades de venda serão entregues às empresas
durante o mês de outubro, quando já estiveram

concluídas as obras civis da rodoviária,
para que haja tempo suficiente de efetuar os

I

serviços de instalação até Q início do
funcionamento do terminal.previsto

para os primeiro dias de janeiro de 1980.
Acrescentou ainda que todas as linhas, mesmo
as de pequeno percurso, como as existentes
entre as Cidades de Gaspar e lndaial, deverão

operar no novo complexo rodoviário.

Técnicos de 81umenau

participam de curso
Blumenau (Sucursal) - Para participar do

.

"I Curso de Aplicação de Aerofotograrnetria"
, imagens radam e de satélite Landsat no plane
jamento do desenvolvimento municipal, esta
rão em Joinville. nos próximos dias 29,30 e 31
deste mês, representando a prefeitura de Blu
menau, três técnicos' da Assessoria de Plane-

jamento, respectivamente, Stenio Calsado
Vieira, Bernadete Doebelli e VilrnarQuintino,
responsáveis pelo Serviço de Controle Arqui
tetônico e Urbanístico e Serviço de Cadastro.

O curso, promovido pela AMUNESC - As-
sociação dos Municípios do Norte do Estado,
tem como objetivo o treinamento para elabo
ração de novas técnicas de procedimento na

área do planejamento municipal. As aulas,

tende como local a Furj - Fundação Eduêã-"
cional da Região de Joinville , serão ministra
das 'por técnicos da Sudesul, Projeto Radam,
Fundação de Amparo a Tecnologia e ao Meio
Ambiente (t-ATMA) e da AMUNESC.

ESTE É UM ESPE TACÚLO DE GALA DA TV AMERIC�NA QUE
DETÉM O RECORD DE AUDIÊNCIA, ABRANGENDO

·_'COAST'TO COAST·· OS EEUU.

"NAO PERCA A APRESENTAÇAO DE MAIS ESTE ESPECIAL
QUE CONTA, ENTREOUTROS, COM.A 'PARTICIPAÇAO DE

. '

domingo, 20.30
.

.

1V ELDORADO·CANAL 4

. ,

Stein sugere alteração no

projeto de desapropriações
Blumenau (Sucursal) -O vereador Ingo

Stéin (Arena), de Blurnenau, sugeriu ao exe

cutivo uma alteração no projeto de desapro
priações que se farão necessárias para a im

plantação de uma via ligando a nova estação
rodoviária, com a rodovia Blumenau

Navegantes, pedindo que seja eliminado o

traçado previsto o qualimplica na utilização
da rua Fritz Koegle.' �

evitando-se assim, grandes desapropriacões
as quais acarretam enormes des'pesíls aos cofres
públicos". Além disso, continua ele, "poderia
a municipalidade aplicar melhor os recursos
na pavimentação das ruas Hermann Tribess e '

Francisco Valdick, beneficiando centenas de
moradores de duas vias já implantadas".
."A principal rua da Fortaleza precisa ape.

nas' ter um trecho do seu leito elevado numa
extensão de aproximadamente 200 metros
para evitar que seja tomado pelas águas em
épocas de cheias, concluiu o vereador are-

Para ele, seria melhor o aproveitamento das
ruas Francisco Valdick e Hermann Tribess,
"cujas pistas oferecem a largura necessária, nista.

Tribunal vai julgar dia 29
dissídio d�s IIIGtalúrgicos

Criciúma (Sucursal) - Na proxrma terça
feira será julgado pelo Tribunal Regional
do'Trabalho de Curitiba o diSSí(iio-coletiv� do
Sindicato dos Metalúrgicos de Criciúma. A
informação foi prestada nesta cidade pelo ad
vogado Adésio Passos, contratado pelo sindi-

. cato para fazer a defesa do caso.'

Depois de comentar os julgamentos dos dis
sídios dos minérios do carvão, dos motoristas
e dos trabalhadores em cerâmica, da região
Passos disse que "o Sindicato dos Metalúri
gocs espera, no mínimo, o percentual de 43
por cento mais 15 por cento, por ser uma

medida de equilíbrio social.
O julgamento na terça-feira será as

J3h30min, tendo como relator Wagner Giglio
e será decidido por sete juízes presididos por·
Luiz Guimarães Falcão, Na opinião de Adesio
Passos, a fixação de 58 por cento de reajuste

irá fortalecer a negociação que iniciará em
seguida com 'a classe patronal.
.:_ E necessária esta decisão por justiça. Isto

irá fortalecer a negociação que em seguida o
Sindicato iniciará com a classe patronal.
O Sindicato dos Metalúrgicos de Cricit1ma

abrange operários tamb.ém dos municípios de .

Araranguá, Içara, Urussanga e Nova Veneza.
A sua assembléia geral extraordinária foi reli.
zada no dia 20 de dezembro. O dissídio pede
uma majoração salarial de 100 por cento sobre
a remuneração dos empregados até 28 de feve
reiro deste ano.
, O advogado acredita que a decisão do Tri
bunal Regional do Trabalho vai chegar so

mente a atingir- 58 por cento de reajuste.
Até o ano passado o salário mínimo regio

nal dos metalúrgicos da região era de Cr$
1.449,78.

.

Central de Lacticínios
funcio'nará este ano

Chapecô (Su",... Até o final do ano estará em funcio-
namento nest _""e: uma central produtora de lacticínios. On
tem, regressou de Florianópolis o diretor do Departamento de
Agricultura ti Pecuária da Secretaria do Trabalho, Indústria e

Comércio, Hugo Biehl, que transmitiu a informação:
Biehl esteve na capital para submeter à apreciação do Depar- '

tamento de Inspeção de Produtos de Origem Animal - Diooa ,

_ o projeto básico da Indústria de Leite e seus 'derivados
t!.stabeleceu em 20 dias o prazo previsto para a aprovação dos
projetos técnicos que, pelas suas características de higiene,
necessitam ser aprovados pelo Dipoa., .

.

As obras da indústria deverão iniciar �m 60 dias seu custo está
avaliado em Cr$ 6 milhões e os recursos serão contratados junto
ao Banco do Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina.
Eia se instalará em uma área de 20 mil metros quadrados do
Bairro Aeroporto e o empresário que executará o empreenedi-
rnento é Arlindo Alves ele Oliveira. . ,

'.

A produção plena de leite da fábrica, segundo Hugo Biehl,
será de 10 mil litros diários. Para isso, a Secretaria da Indústria
e Comércio está formando uma bacia leiteira com os agriculto
res do município para suprir o abastecimento da nova unidade
,·in<ilústrJal..t;·"·.}!,,,,,'(J DL,; 'i '.' ',' ...

A:1'Ioginíf\h�)le�,teie:le Chapecó.deverá reunir 10(lOS os pequenos
agri'º�Hores do município e abastecer Chapecó e .circunvizi
nhanças. Apenas em Chapecó, o consumo de leite é de seis mil
litros diários. mas a Secretaria da Indústria e Comércio pre-
tende alastrar o mercado. '

'.. r
", I

. Prefeitura
destina

verba para

escola
Chapecô (Sucursal) '-0 pre

feito Milton Sander presidiu, on
tem, a solenidade de entrega de

Cr$ 30 mil à escola da CNEC do
Bairro Aeroporto. O ato teve

lugar na sede do educandário e

essa parceia é a primeira de um

montante de Cr$ Isq mil que a

Prefeitura de Chapecó repassará
neste ano, representando o auxí
lio financeiro do município.
Na oportunidade, o prefeito

confirmou a cessão de um terreno
de s mil metros quadrados, loca
lizado.no.Aeroporto Paulo Mar

ques, para edificação das novas

dependências da unidade da

Campanha Nacional de Escolas
de Comunidade - CNEC.

h'
.
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BANCO DO ESTADO oe SAN'FA CATARINA SIA .. BESC
D�MEC-RCA N.o 200 77/ 084'-,y'CGlMF N.o 83.876.003/ 0001 - 10"

D.EPARTAMENTO DE'CO�PRAS
AVISO DE lICITAÇAO N.o 02/79.
AlIENAÇAO I::>e IMOVEIS, . .

o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA. S/A. - BESC, torna público que receberá
propostas lacradas de interessad.os na aquislçáo.des sequintes imóveis até as 15:00 horas
do dia 22.06.79. . I

LOCALlZAÇAO - N° DE REFERÊNCIA - DESCRiÇÃO - VALOR MíNIMO DE VENDA.
BLUMENAU (SC).

/ 1020/2 - Terreno urbano sito à rua Itajaí s/n.? com 6.428,00m2 - Cr$ 50.000,00
1021/2 - Terreno urbano sito à rua Itajaí s/n." com 12.1379,47m2·- Çr$100.500,00
CAÇADOR (SC).
4002/5 -Area de terra rural com.250.000,00m2, sito em Macieira - Cr$ 250.000,00
4003/5 - A rea de teda rural com 451. 750,00m2, sito .ern Mácieira - Cr$ 300.000,00
400'4/5 - A rea de terra rural com 108.90Q,00m2,' sito em Macieira - Cr$ .180.000,00
4006· Area de terra rural com 193.600,00m2, sito em Macieira - Cr$ 340.000,00 .

4026/5 - A rea de terra rural com ·732.050,00in2; sito em Taquara Verde Km 36 - Cr$
·784.000,00
CARAGUATATUBA (SP).. .

. 1012/3 - Terreno urbano sito no Balneário Gardem Mar com 330,00m2 -lote 32 quadra 10-
Praia do Massaguaçu - Cr$ 170.000,00

'

CURITIBANOS (SC): ,

1013/4 - Terreno urbano sltoà rua Miguel Drissen com 240,00m2 - Cr$ 105.000,00
.1014/4 - Terr.eno urbano sito à rua Miguel Drissen com 440,00m2 - Cr$ 190.000,00
EMBU-GUAÇU (SC).

.

1015/4 - Terreno urbano sito à rua das Palnelrast esq. com rua dos Guatambús - Bairro
Lagoa Grande com área de·1.477,00m2 e edificação· de alvenana - Cr·$ 705.000,00
FLORIANOPOLlS (50). .,
1023/3 : Terreno urbano com edificação - Galpões abertos c/823,80m2, sito à rua Felipe
Neves, Estreito, em frente ao DNER com área de 4:641, 16m2, próximo ao Estádio Orlando
�carpe'lIi - Cr$ 5.366.598,00

.

.

1024/2 - Terreno urbano sito à rua Eduardo Nader s/n.>, Bom Abrigo e/área de 481 ,90m2,
localizado a 10,00m da rua Raimundo Bridon - Cr$ 380.000,00
GUARAMIRIM (SC).

.

3005/2 -Imóvel comercial com 56.585,90m2, sendo 2.725,24m2 de área construída - Galp
ões fechados, Rod. SC 301 Km 7,5 fundos da rua 28 de Agosto - Cr$ 4.833.500,00
IBIRAMA (SC).
1030/2 - Terreno' urbano com 1.487,00m2 e casa de madeira c/64,00m2, sito à rua Dr.
Getúlio Vargas, 525 - Cr$ 231.000,00 .:

4008/5 -Área de terra rural com 4.614.800,00m2, sito em Linha AltoRibeirão Fachinal Dist.
de Vitor Meirelles - Cr$ 3.715.000,00
ITAJAi (SC). .

4011/1 - Área de terra rural. c/60.000,00m2 sito' no Distrito de Carvalho - Cr$ 270.000,00
LAGES (�C).

.

4030/1 - Area de terra rural com 23.560,00m2 localizados em Indios - cr$ 240.000,00
MARACAJÁ (SC). r I

3006/2 -Imóvel comercial c/600,00m2, sendo 300,00m,2 de área construída sito à Av. Nossa
Senhora da Conceição - Cr$ 76.590,00
POMEROI?E (SC)! ,

.

.
.

4031/1 - Area de terra rural c/80.441,02m2 e benfeitorias, sito no Vale do Selke - Cr$
233.440,00
RIO DOS CEDROS (SC).
4027/2 - Area de terra rural c/252.500,00m2, sito no Dist. de Rio Herta - Cr$ 175.000,00
RIO DO SUL (SC).
1035/1 - Terreno urbar.1O'c/1.815,00m2 com casa de madeira c/70,00m2. galpão d.e alvena
ria c/600,00m2, sito à rua XV de Novembro, cidade de Aurora - Cr$ 480.000,00
TAlO (SC).·· .' .

.

1025/2 - Terreno urbano c/ 11.324,00m2, sito à rua I rineu Born hausen s/n � Cr$ 320 ..000,00
VIDEIRA (Se).

.

1036/1 - Parte do lote n.? 6 e o lote n.? 5 da quadra "C" c/800,00m2, casa de alvenaria e

madeira c/3181,20m2, sito à rua Marechal Floriano Peixoto - Cr$ 1.100.000,00
4022/7 - Area de terra rural c/302.500,OO, sito em Bom Sucesso - Cr$ 250.000,00
4925/2'- Área de terra rural c/266.. 200,00m2, sito em Anta Gorda, Linha Tamanduá - Cr$
224.000,00'

.

4029/2 - Área de terra rural c/�3.250,00m2, sito em São Pedro, Linha Tamanduá - Cr$
428.000,00

.

As propostas deverão conter o seguinte endereçamento:
BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A .'
DEPARTAMENTO DE CONTAS'- DIi=COM
Edital de Licitação n.o 02/79, com vencimento em 22.06.79 às 15:00 horas.
Praça XV de Novembro, 11 Edif. Otilia Eliza - 2.0 Andar - sala 203
FLORIANOPOLlS. - SC .

Informações detalhadas, cópias do Edita!', modelo da proposta serãofornecidos por qual
quer agência do BESC ou no endereço acima.
Florianópolis, 220e Maio de 1979.
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Balneário. Camhomj (Sucursal de Itajaí) - Atendendo a
'um convIte de vereadores, esteve em visita à Câmara Muni
cipal o desembargador Eugênio Trompows,ki Taulois Filho
O convIte fOI formula�o no sentido de que o desembargado�
apOIasse a ,concretlzaçao das obras de construção do edifício'
sede d,o Forum daComarca E, na ocasião, ele confirmou
que Ira marcar audiência dos vereadores com o presidente do1nbunal de Justiça e com o Secretário da Justiça para a

segunda-feira. ainda, comprometendo-se também a acom

panhar a corrutiva em todas as iniciativas que forem tomadas
com este objetivo.

•

Lag!S (Sucursal) - Para inteirar-se do. funcio.namento. e

objetivo.s do. Projeto La�eano. de Habitação., esteve �a
cidade de Lages o. arquiteto Taco. Roorda, da Empresa
de Planejamento. Urbano. Jaime Lerner, de Curitiba. Na
oportunidade, o. arquei teto propôs à administração mu
nicipal um _inter�âmbio. de informações sobre o. plane
jamento. urbano; uma vez que a "experiência local, na
área, vem alcançando. ampla receptividade". .

.

•

,. .

k;an�inhas (C����po.ndente) - Em audiência co.m' ;�
, ,

sesso.res do. Coverno no. início. desta semana, o. prefeito.
< ..

de Canoinhas, Therézio de Carvalho, obteve a oomuni-
·

cação. da liberação. da verba no. valor de Cr$· 400 mil
cruzeiros para a construção, através de convênio, de
uma ponte sobre o. rio. Paciência, na localidade de Pa
ciência dos Neves. E, conforme declarou o. prefeito, já
estão. sendo procedidas as concorrências públicas para a

aquisição. do. ferro e material necessário. para a obra, Ela
iniciará assim que baixem as águas da enchente e a nova

ponte terá oitometros de largura e uma altura suficiente
para prevenir contra futuras enchentes.

•
..

'

Seara (Sucirrsal de Chapecó) - Está fixada para terça-feira a

reunião da-Comissão Intermunicipal que trata dos estudos
para construção do novo prédio do Fórum de Seara e das
cadeias públicas de Seara e Itá. A reunião terá lugar nas

dependências do Clube Searense.
.

'A comissão está formada por autoridaders dos municípios
de Seara, ltá e Xavantina, presidentes de clubes de serviços e

vereadores.
Nelson Bellé, presidente do Conselho Comunitário de

Seara e também presidente da comissão, esteve visitando os
diversos locais da cidadede Seara para a escolha dos locais

i apropriados para a construção, os quais serão submetidos à
':eomissão que esya[á�re6{üda terça-feira. .

.

.

{\: "lo ,." \��. ·fj�,+�:;;::/�.j:'.;?�'�'l:';'!"':
",,� .,:,!<.:I ,,,).' ,,', "

�CriCiúma' (S�cursal):�,'� �óor��:ado.ria Re�io.n�do.
"Bem Estar do. Menor da Fucabem, ·sediada .em Cri
éiúma, e dirigida por Alta Alarl'o.;·d� Souza, furá realizar na
próxima se�lmda-feira;.às 19h301l)in, uma reuníãonas
dependências de Fórum a�sta cidade. Na oportunidade;
serão debatidos, os detalhes para aprovação do. regi-

-

mento da Comíssâo de Px-g.móção do. Ano. Internacio.nal
da.Criança de Griciú�á;.�e'�ambéf,il. fo.nila:da as comiss
ões de trabalhp!�Este. mo.vlíqentq::fo.i iniciado. no. mês

passado., tendQi\�bém oapojo. do]uizado.,de Meno.res
<ta Co.marca. J11:,i '.:<t: ? '

.. �.::' ,

.

.
_ .:t .,. -,.':'. �!. ,°I: -'o:

.•;�: ."'.,'

,;,/�-. j�, ;:./(�:·tl;;;�" ; �;. j',-,
. ':,_:';�/

Arnranguá (Córresponclent�),i.�,;A superVisão Municipal de

Educação enviou um pedido á�:secretário da Educação para
reforma e ampliação dei 7 estX>lás ,no município de Araranguá,
cujos prédios estão pra,tiqlitiente sem condições de funciona
mento. No pedido, foram incluídos os orçamentos das

obras', matrículas e-fotografias. 'fadas estas escolas estão
·Iocalizadas no interior domunidpio e, na maioria, os alunos
estudam em eswfas de .fumo e'511cr!stias de Igrejas por falta
de espaço, como é o caso daestol� Básica Eremeta SOUZ;l,
do distrito de liercílio Luz. ,'.

.
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Concórdía _ Esta em munitação. na Câm� de Vereado-
'"

· res o. pro.jeto.-de-lei en'caminhado. pelo prefeito. Ivo. Fre-
· derico. Reich relativo. ao. pedido. de·doação.de uma·-área
de terra ao. Governo. do. E5t�do., medindo 8.800 metro.s

quadrado.s.' A área, lo.ca}i.zada no'bairro. JIilperial, se

destinará à impláp:fução. de um Centro. So.cial Urbaho.,
confo.rme convênio. a ser firmado. entre.a Prefeitura e ii

Secr.etari.a de Bem Estar So.cial.
..

Santa Catari na - 11

consideradas tardias
e somente os hortigranjeiros
sofrem com o

frio deste período.
São Joaquim,

uma cidade com

.35 mil habitantes

e localizada há

I mil 300 metros

de altitude, ainda
não mudou seu aspecto.
visual.

Apenas a população
já vestia roupa
mais pesada, mas
isto desde

há dois meses,

quando as temperaturas
passaram a ser

registradas, apesar
de que o Inverno,
im termos oficiais,
ainda não iniciou,
o que só acontecerá ,.

no próximo mês,'
nodia 21.

Mas "palas" de cores

vivas já são vistas

com muita frequência
pelas ruas,

.

principalmente à noite.

Os' turistas também

ainda não começaram
a chegar, sendo que
os dois hotéis da

cidade apresentam
uma movimentação
ainda fraca,
mas que sempre
lota quando
as primeiras ,

neves, começam a cair.

Eles estão à espera

de algum aviso mais

po�itivo das estações
de meteorologia para

PLANALTO REGISTRA A MAIS BAIXA
TEMPERATURA DO ANO: 4 NEGAnVOS

"fusão dos institutos de previdência é

res,.n�ável pela crise dos hospitais"

a geada de ontem

foi a terceira do ano,

e também a de

maior intensidade.

sobre os registros
"de temperatura,
técnicos da Acaresc
e da Empasc negavam-se
a fornecer qualquer
informaçaõ à Imprensa,
alegando ordens

os termômetros registraram expressas dos
0;..5 graus positivos, escalões superiores.
quando no dia anterior Más, segundo um
havia sido de 3 graus engenheiro agrônomo

, d··al (S I d' BI ) I centígrados, às o produtor, neste-

In ar
o �cursa e.' u,?enau - ndaial abre, no' próximo

dia J. de junho, a Primeira Mostra da Indústria Comércio 3 horas da madrugada. período,
e Agrop�J,.Iária,que, durante três dias, apresentará um pavi-. Ontem, às 18h30min, já está preparado
Ihãol�f1a�el, ja montado com a exposição de produtos do

. ,,·s�g�ndo o último para receber o frio
mUnICIPIO,

-

, ....
.

Á mostra é uma produção dos sindicatos de Indaial e tem. \tegistrQ feito pelas .:'
e que não há culturas

o patrocínio da Prefeitura Municipal. '. estações mereoroíõgísãs, •
anuais que sofram prejuízo

. O prefeito Victor Peters anunciou, de outra parte, a con-
.

'.São Joaquim,
.

.v·· ��',,' neste período.c1usão da/�raça do Expedicionário, ho�nagem' aos praci- , ., ,..
..

A f
nhas brasileiros que lutaram na Il Gu'ç;rra Mundial. No ;�i'''�\1 estava com um,á"Jg: i' ...... . s rutas de clima

centro da- praça; foi esculpida em pedra â letra "I" com dois
"

.. temperatura de }_.,'-
'.;". i .temperadojá estão

metros de altura.
. .•. '

:0� l_grau positivo, ináicarid6,�;r ",.é,plhiçlas e , assim,
1\t,��e, nesta madrugada, '{/: 'o fri� só ajuda.
;-;jà:tempt(ratura alcançasse . para que a safra'

.

pontos ainda mais baixos. .do próximo ano seja
O clima é propício melhor, facilitando a

para a neve, com floração, que
a população toda já .

ocorre nesta época do ano.

se preparando para 9 evento, Apenas as pastagens
mas até agora: apenas' da .. região atingida
geadas foram registradas.

. c�rrt;âs geadas perdem
Em São Joaquim, a de ontem ;gt<!pativamente seu

foi a de maior intensidade, pd�e;' nutritivo, .

sendo que se constitui "." ;'�p��judi��pdo os pecuaristas.
na décima deste ano. 'Mas as geâdas,
Na cidade de. Lages, este ano, podem ser

Lages (Sucursal) -

A madrugada de ontem

registrou a mais
.

baixa temperatura
desdeano em toda

a região serrana.

Em São Joaquim,
considerada a cidade
mais fria do país,
a temperatura
mínima foi de 4 graus
negativos, entre
3 e 4 horas da

madrugada.
Em Lages, às 6h50min,

AGRICULTURA
Sobre os prejuízos

eventualmente causados

pelas geadas e mesmo

Os campos ficaram esbranquiçados

se deslocarem até a cidade.
Mas os preparativos,

por parte da população,
já estão

sendo feitos.

Segundo declarações
dos comerciantes locais,
principalmente os

que lidam com

artigos de lã, .

.indicam que
as vendas estão

sendo superiores,
em pelo menos.
40 por cento,
em comparação com o

início da temporada
de Inverno do

anopassado.
Nas lojas, o que mais
está Jendo comprado
são cobertores e mantas,
além de roupas e

calçados apropriados
para as temperaturas
mais baixas, como botas;

.

casacos de lã, japonas,
malhas grossas
e gorros para a cabeça.
Também os clubes
de serviço locais,
através de anúncios
feitos pela estação
de rádio local,
já iniciaram há mais
de uma semana uma

campanha visando ob.ter

agasalhos
para os mais

necessitados.

que os hOSpitais particulares
oferecem o mesmo nível de
tratamento dos hospitais do
Estado, mas a preços muito
mais inferiores. Cálculos
oficiais já realizados. de
monstram que os custos dos
hspitais estatais são três
vezes superior aos privados.

com a forte geada de Lages

- O Presidente da Fede- a 'C.aúsa �rhicipa,1 do pro- agravou-se com a implanta-
ração Brasileira.lile,,.H0spi-';· blema, e$tá rio PWCessQ de",'. ção do;Sistel'l1a Nacional de

. -taís . Ant0Fi'io,J.Goill'ezf' Del ! fl:l'Sã�:;,<!'2s.:t.àrttlg��Ãtts)ittJ;t�S!ii 'CPfk1H;o'le e-LPagame:nto, de
ÁIT�Yo, que se enédntra em de Pf�vidêtlcia: MesÍl10 :çli- Contas Hospitalares, mé
Santa Catarina, par tici- zerido'que as entidades hos- todo novo criado pelo
pando do. 6.0 Encontro Ca- pitalares não são contra a INAMPS para fiscalizar as

tarinense de Hospitais. unificação da Previdência contas, através do sistema
afirmou no Centro deCon- Social, mostrou o médico de computação eletrônica,
venções .da CITUR, durante Antônio Del Arroyo que' a diretamente centralizado no

entrevista à imprensa, que fusão dos antigos Institutos Rio de Janeiro. Este sistema,
"nunca, em tempo-algum, a transformou o INPS num segundo o dr. Dei Arroyo
crise dos hospitais- privados organismo monopolizador "peca pela grande complexi
atingiu agravidade da atuaJ de todos as intervenções dade".

. situação". ;' '" hospitalares." incompreen- - E um sistema tecnocrá-
'.' ".

.
' :', $ão dos Ministros da época tico totalmente fora da rea-

Sàlientand� que "ii áise,! 'fez com ql,le se tomass.em lidade brasileira. Mais de
não�, novà�', e que Os atuais :"lJledidas u:nilaterais, em pre- 50% dos hospitais do país
dirig(!ntes da Previdência j.uízo da '.quase totahdade tem menos de 50 leitos. A
'Social receberam uma pe- dos hospitais brasileiros". maioria localiza-se em' pe-
sada herança, o presidente Observou o presidenté da quenos povoados, sem pes
'da Federação enfatizou que Federação que a situação soai capa-citado e meios ade-

quados para o preenchi- pitalares", prova, segundo seu presi-
ment, os complicados DIÁRIAS HOSP,Iq'A:LA- "dente, que mesmo com 'os,
form' ·és. Há e�cesso�de_:J�� ���w" ����40% de aumel\tí:),f:as.;;,qi,á-tias.
burocracia no funciona- Outro tema que merec.eu permanecessem altamente
menta do sistema - conti- discussão dos participantes deficitárias .. Hoje a. diária

.

nuou. do 6.0 Encontro e foi deba- está custando em torno de
Além do permanente pro- tido na reunião da Federa- Cr$400,00, mas oINAMPS

blema de atraso no paga- ção diz respeito ao reajuste paga apenas Cr$ 280;00
mento das contas médicas, .

do 40% nos. preços das diá- para os Hospitais de pri
os. Hospitais defrontam-se rias hospitalares autorizado

.

meira categoria":
com outra questão vincu- recentemente pdlo Governo O médico, Antônio Del
lada à Previdência Social: Federal. Os diretores de Arroyo estara segunda-feira
"Mais de I milhão e 200 mil Hospitais não se conforma- em Brasília para encontros

contas hospitalares estão re- ram com o percentual e nos Ministérios do Planeja�.
presadas no INAMPS, dispõem-se a lutar pela ob- mento e Previdência Social,
desde 1967, sem uma deci- tenção de aumentos parciais tratando da crise financeira
são, pela total 'impossibili- de 10% nos próximos meses, dos Hospitais. No dia 31, es
dade prática de uma revisão. como fórmula ideal para tará na Comissão de Saúde
Somente em São Paulo estão impedir maiores consequên- da Câmara Federal, também
na dependência ct'e li beração cias na ·crise atual. para tratar da atual situação
mais de_140 mil contas hos- A Federação Brasileira da rede hospitalar privada.

Encontro encerra hoje com assemb'éia gera' .

j

Durante o 6. o Encontro,
os participantes decidiram
encaminhar mensagem as

autoridades federais e esta

duais, de irrestrito apoio,ao

projeto pela instalação da
Usina Siderúrgica em Santa
Catarina.

No encerramento do con
clave, os 250 participantes
decidiram prlÕs�ar homena

gem ao e/(-presidente João
Carlos' Baron Maurer, pela
realização de seis Encontros
Estaduais, com repercussão
em todo o país, e os esforços
para integração dos�hospi
tais, voltados para a melho-

. ria do padrão assistencial
dos pacientes ..

/

destina-se principalmente às
·unidades hospitalares de pe
queno e médio porte, nota
damente do meio rural. Para

. a trapsformação da idéia
num processo industriali
zado está faltando apenas a

conscientização das institui
ções hospitalares e apoio do
Governo FederflJ, através de
incentivos oficiais.

'Carlos Baron Maurer.
O Encontro de Hospitais

prosseguiu hoje com análise
sôbre "Sistemática de Con
trole de 'Infecções Hospita
lares", feita por. médicos e
técn iCQS ,do Hospital das
Clínicas de São Paulo. '.'

Waldir Giusti, ao mostrar as
consequências no uso indis
crimi nado dos defensivos
agrícolas. Foi distribuido
um trabalho alertando sobre
as providências para comba
ter de imediato as doenças
decorrentes dos defensivos.
Ao final da tarde, o presi

dente da Federação Brasi
leira de Hospitais, dr. Antô
nio Del Arroyo, discorreU
'sobre "Perspectivas da' Rede
Hospitalar Privada".
A tese defendida é fi de

•
._ � .�

. )iige� .'(Sucursal) - A Se6-etaria de Cultur�; Esportés e Tú
. '.rismo,só pretende iniciar os segundos Jogos de Integração
'. entre Bairros após a contratação de �raças de :esportes e

·

canchas polivalentes nos principais baIrros da clda�e, que
seria dividida em quatro áreas. Isto para que�odos ?s. atletas
dos bairros tenham oportunidad�s igual� de- partIcIpar .de
todas as competições. A secretana tambem pretende C(lar

escolas de atletismo futebol de salão, basquete, handebol, e
valei nestes mesmos' locias, tendo assim condições de prepa
rar atletas que mais venham a participar de seleções da
cidade em competições de âmbito estad��1.

•

· Canoinhas (Correspo.ndente) - O pref'eito.'Tlíerézio.de
Carvalho. em sua recente viagem à capital, trato.u do.s
último.s p�eparativos paraav·isita,que o. viC�".governado.r
Henrique Cór.dova e do. presid�e do. Tripul!alde Co.n
·tas farão a Càno.inhas, n,esta te,í'çl.�Ieira:�.Opt!;!sidente do.
tribunal participará de uma reunião da �s�o.ciação. do.s
Município.s d'ó Planalto. No.rte para esclarecer so.bre.a
nova sistemática do. co.ntro.le de cQnlas: Já o. vice
gOvernado.r pro.ferirá, nesta reunião., Uma palestra so.hre
as �antagens da iinpIãntação dã m.icro.-região.. em Ca-
nomhas. A implantação. da micro-região. fui outro do.s
a�Sunto.s tratado.s pelo prefeito. quando. esteve' em FIo
nanópo.lis, junto. à Secretaria de Planejamento., po.is
Com ela a cidade ganhará uma agência do. Ipes'c, uma

ioo�denado.ria Re�io.nal de Educação., uma Delegacia
eglOnal de Segurança êinrõrmações, além de ou

,

tros beneHciÓs que advirão.-;Co.m a po.larização. da cidade
�omo. s�e da Micro.-De ião. Vaie do. Cano.iuhas;.
'i,nt �zi,"

,;�'.?�

." . ".
'�)'t ... '"', .... ;;"'.. (, """ �",.'

Co?córdia - No final da seman-ª passada; a Prefeitura de

�an�Qrdla entregou uma quadra polivalente, na Linha Frei
ageno, que recebeu o nome de José Batistela.

ITAJAí DIVULGA�NOVO CALENDÁRIO
. TUlíS_flÇQ COM MUITAS INOVAÇÕES

,'.c.;.{/J;;.; '""',;c,;,�, ,,' �,':.' 0_'
'_

•

Itajaí (Sucursal) -A Co- que até agora não possui ne- -

. Cultura; Esport<; e Turismo', Mar que não sejam realizadas
missão de Turismo divulgou nhum evento comemorativo que financiará a sua realiza- no mar ou no rio Itajaí-Açu,
ontem, o calendário oficial de que traduza a sua importân- ção, tendo inclusive, apro- serão concentradas num Pavi-
com<;I'norações fixas' anuais cia. Embora a programação vado um projeto a ela subme- Ihão de-aproximadamente 700
,do município, destácando a oficial' ai nda não esteja tido. Di�se que como primeiro metros quadrados, a ser cons-
partir deste ano, a realização pronta, Henrique Carvalho passo, "instituiremos um con- truído no futuro Terminal
da Semana do Mar, evento adiantouqueoacontecimento éurso entre os estudantes para Urbano da cidade no bairro
que pretende ,tornar-se aos prevê a realização de uma. a criação de um cartaz sím- do Saco da Fazenda, com ma-

poucos de âmbito nacional..
.

feira, de. pescado, desfile de bolo der semana, e o vencedor terial totalmente desmontá-
. Ao divulgar a informàção,

'

barcos' de pesca· nQ' Rio, será premiado". vel. É intenção da Comissão,
em entrevista coletiva a im- Itajaí-Ãçu, missa campal, fazer com que o pavilhão de
prensa, o coordenador da desfile· folclórico, concursos Explicou ainda que diversos exposições seja levantado
Comissão Henrique de Car- de pesca submarina, prova de fatores influenciaram na es- pelos próprios empresários
valho, adiantou que aSemana barcos a vela, concurso de colha da data da realização do pesqueiros interessados em

do Mar, a ser comemoradã surf, cçmcurso de cozinha, evento, marcado para se- expor seus produtos.
este ano pela feira de amostras, passeios em tembro, entre eles, opinião Na ocasião, a prefeitura di-
primeira vez, seráreaJizadade embarcações traineiras e de- S-emana do. Mar: uma homenagem ao. pescado.r. dos empresários da pesca que vulgou também, os demais
14 a 20de setembro e sua insti- m�nstrações de como se pro- acharam este mês, o mais acontecimentos turísticos a

tuição objetiva, além de in- cessa a pesca. de nível nalZional, buscando tornan'do assim, o evento de adequado por não ser uma serem comemorados anual-
crementar o turismo naci-. principalmente, uma aproxi- caráter internacional. época muito; fria, normal- mente no município, come-

dade'" homenagear os pesca- A Semana do Mar, será de-' mação com os Estados de São mente sem chuvas e enchen- çando com a Festa da Canção
d�r.es "já que tf�ta-sede um�. senvolvida por etapas, se.ndo. Paulo, Rio Grande do Sul e HenriCijue Carvalho expli- tes, favorecendo a participa- em janeiro, Carnaval em feve-

. .

';:;fsq�� .��,""
Ci; .•

'��$�.l.le;e�te:;�f;l ��?*fv�j�rtn,,-,.:(�a.raná. No terce,lro ano, a cou que a Semana do Mar será ção do público e também por- reirQ, Coletiva de Artes ele In-
".
'. "'" ,.

; ,;.€IJ')al eco,., r'� Esta€lo�,Çle.' programação tentara atraIr os uma promoção da Comissão que o calendário turístico'oe verno em junho; uma exp�si-
Observou que a promoção Santa Catarina, chamando demais Éstados brasileiros, Municipal de Turismo e da Santa Catarina não apresenta ção permanente do Kennel

levará em conta tudo'o que for especial atenção para o acon- além de diversos países sul prefeitura municipal, con-, nenhuma promoção de desta- Clube de Itajaí em 'agosto Se ..

relativo à pesca, principal ati- tecimento. No segundo ano, o americanos, eTltre eles, Para- tando ainda, com a colabóra-' que nesta época, na região. mana do Mar em setembro e
vidade econômiéa da região e objetivo é tornar a promoção guai, Argentina e Uruguai, ção da Secretaria Estadual de As atividades da Semana do Natal em dezembro.

- Com a realização de
uma assembléia geral, às

:; 10,30 horas, no Centro de.
Convenções, da CITUR, a

Associação de Hospitais de
Santa Catarina vai 'encerrar
Q,Q () Encàntro Cátarinense
'd� ,Hospitais, que reune em

. Balneário de Camboriú mais
'd�)50 participantes. Na Mais tarde, a arquiteta
mesma reunião, tomará Edna Souza falou sobre o

posse a nova diretoria da en- uso da luz solar como alter
tidade, tendo na presidência .. nativ� para economia de
omédico Diogo Nei Ribeiro; energia .em Hospitais, sus

qúe vai substituir a dr. João tentando que seu projeto

Outro. tema focalizado no

,programa de hoje teve a res

ponsabilidade do professor

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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LlMPEZA'OE FOSSA
E DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratar: rua Max Schramm - antigo Posto 5
Estreito - Florianópolis - fones: 44-4140 e 44-1996.

12 -, Classificados

AV. RIO BRANCO, 7.
FONE: 22·9077 _ 22.1382

Chevette V/cores '." : OK
Opala V/cores OK .

Belina L equipada OK
Corcel LDO ' OK
Corcel L quase zero 79
Ford LTD 69

\

----------------------��------�---------J\

RIJa Gaspar Outra 90
Ei treito :- Fpolis
Fone: 44-0522

(
.

RELAÇÃO DOS, VElcULOS USADOS:

MODELO ANO COR

1300 L � .. . .. .. 1977
1300 N 1977
1300 N 1977
1300 N : :, 1975
Passat

, " .. 1976
Passat 1975
BARBADA Brasília 1977
SP 2 1973
Moto Honda 125 . . . . . . . . . . . . . .. 1978
Moto Yamaha 125 1979
Moto Yamaha'75

: 1979

Branco
Azul

Branco
Verde

Branco
Beje
Beje

Vermelho
Preto

Diversas·
Diversas

• REVENDEDOR YAMAHA PARA TODA A GRANDE
FLORIANÓPOLIS, COMPLETO ESTOQUE DE PEÇAS,
ORIGINAIS E ACESSÓRIOS.

r

MARTINS AUTOMÓVEIS
'\

-

RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0677 I

,
I

.Opala coupê rosa pantera ....... , ......
1974

.

,

1 -

. ,

I 1

, COMPRA-VENDE-TROCA
'. r_/;

"

VE ícu LOS S.A. \

MODELO COR
Chevette - Especial Marrom
Chevette - Especial' Preto
Chevette - Especial Branco
Chevette Amarelo'
ChevroletlOpala-Coupê Branco
ChevroletlOpala-Coupê Amarelo

( Chevrolet/Opala-Coupê Branco'
Brasília . Azul .

Brasília Marràm
Dodge - 1800 Prata Met.'
Co rcel-Coupê �arrom,
.Passat Azul
FOrd/Maverick-Coupê Branco

, Galaxie-SOO Branco
Veraneio SL c/�cond: _e-

ANO
1977
1977

v : ·1977,
1975
1975
1973 , ,

1976
1976
1978
1976
1975
1976
1976

197�,
1976

'Maverick GT Branco , , , , .. , , 1977
.

Maverick Cupê Super Branco 1976
Belina tDO Branca 1977·

'Dodge Polara Branco Madagascar 1978
Passat TS Vermelho ..

' 1976 1
F-75'4 x 2 Turquesa Tahiti

,
1.973 1

F-,75 4)(.2 Bege 1970 1'.F�75 4 x 2 Verde ; : 1974
F-350 Vermelho c/Branco , ,,1970 i
F-4000 Luxo Vermelho c/Branco ,

"
.. 1976

F-600 Chassi Verde '.' , . : , 1'975 '.

F-SOO .Carroceria Verde ,1974
Dodge-700 e/motor mercedes 1113 Laranja , .. 1972". "

! '. '.
I.

;';. \ -» ',.' Rua Felipe Schmidt, 60 - Fpolis - Centro ","

;�'::;()-:;�;;\,:,;'-'Fone 22-2197 - 22-0844 e 22-'3321 .�:.:: "�;_:,
. ,;.;;�)�4li!���'\-Estreit�':, Vereador Bat;sta_ p�reira, 428'�' >,-".�
u ';.;;��t��::.

"

. _

Fone: 44-O9�5 _, ,'.__ -, ",",' ,.:

ANNA'RAQUEl ,

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS
RUA ENG.o MAX SOUZA N.o 665 - COQUEIROS

JUNTO AO POSTO TRÊS IRMÃOS LTOA

,MODELO
'

ANO
Corcel LDO ' 1977
Passat T$ . , : , , .. , , .. 1.977
Fiat 147 L ,; , , .. 1977
Caravan , , , , .. 1975
Brasília 1974
Se você deseja vender seu veículo, não perca tempo,
procure-nos urgente, que lhe pagaremos um bom preço.

CORCEL II-BELl.INA lUXO
VENDE-SE

19.000 km - estado zero. Todo opcional, rádio, toca-fita
Mitsubich, etc. Tratar pelo fone 33-0966 c/Carlos.

GARAJÃO VEíCULOS
CHEVETE LS .. , . , : , : , .. , OK
BELlNA LDO 1.6 OK
CORCEL LDO 1.6 ..

r:
, OK

PASSAT LS BEGE , , , 78
CORCEL LUXO MARROM MET 77
CHEVETTE BEGE 76
F.100 4C.4M. AZUL ,

77
FORD L.T.D. VERMELHO 74

.

R. Heitor Blum 242�iãl. 44-4990
Onde seu carro tem mais valor.

. � , -

JÓiA POSTO LTDA
Concessionaria Autorizado HONDA .

Rua Gal. Gaspar, l?utra, 150 PABX ,44-0770 - Fpoll. ,

APARTAMENTO NO 'CENTRO

ALUGA-SE no Ed. Praça 15, com living, 2 quartos e demais
dependências. Sintecado. Aluguel Cr$ 5.000,00. Tratar à
Rua Preso Coutinho, 56.- Tel. 22-2263 ou Casa Oriental,
Tel. 22-'3493.

.

VENDE-SE MOTO HONDA
,

Moto Honda CB-200. Valor Cr$ 45.000,00, já financiados.
Tratar pelo fone 22-1401 no horário das 12 às 13:30 horas e
das 17 às 18 horas.

VENDE-SE VÓlKS 1200
Vende-se Volks adaptado .pl 12 Wats.

.

Tratar pelo fone 22-3360, no horário comercial.

VENDE-SE MOTO HONDA 125 CC

Moto Honda 125: CC, ano 1976, 6timo estado, único dono
e motor O. Preço Cr$ 23.500,00! tratar pelo fone 22-4653.

VENDE-SE BRASíLIA 76

Tratar na Rua Águas Mornas, 319 - Bairro Bela'
Vista.

MOTO VAMAHA RD-350
··'l!

, Vende-sé Yamaha. RD-350, ano 1974, mecânica "a.todà
prova. Tratar pelo fone 44-2542.

I /

•

VENDE-SE
DODGE CHARGER RT-77

Preço Cr$ 130.000,00
.

Tratar cl Ismael pelos fones 22.,8.200 ou 44-1807�

COMPRO FUSCA
73, preferência já financiado.

Tratar pelo tone 22-8219.

'I.•

\ '

COMPRA-SE CHEVETTE 75
E OPALA 72/73

Negóciode particular p/particular, pagamento à vista. Tra-
tar hoje das 09:00 às 12:00 hs, pelo fone 44-0425.

BARBADA - CORCEL II GT 78
Vendo super inteiro; único dono, banco reclinável, con
sole, farol de milha, ar, quente, embreagem eletro
magnética, 13.000 km, motivo viagem. Tratar foná: 22-
4815.. ".

"

VENDE-SE

Um VOLKS 1300, em ótimo estado, ano 74, cor branca. Ver
e tratar à Rua ALMEIDA COELHO, 145 Saco dos Limões ou
fone 33-1635.

VENDE-SE
CARAVAN ANO 78
Tratar pelo fone 44-2344 e 44-2045.

i
i Vende-se da raça Doberrnann cf excelente Pedlqree. Tra

tar à Rua Geral do Aeroporto - casa branca lado posto de

gasolina.

CÃES

BEIRA MAR NORTE
'. VENDE-SE

Apartamento deTre'ntecom 208 m2, novo" pronto para ser

ocupado, Quatro quartos, demais dependências. Pou-'

pança Cr$ 580.000,00, chaves Cr$ 499,000,00, a financiar'
3.500 UPC. Aceita-se terreno como parte/do pagamento.
Tratar diretamente com o proprietário, fones: 22-6757 ou

22-5360.
.

PROCURA-SE QUARTO PIALUGAR
p,rocura quarto p/alugar em casa de família ou em aptos
c/estudant.es. Tratar pelo fone: 22-2616.

Espí lito Santo, Vós que meesclarecels tudo, que iluminais todos
os caminhos para queeu atinja o meu ideal. Vós que me dais odom
divino.de perdoar e 'esquecer Q mal que me fazem e que em todos
os instantes de minha vida estais comigo. eu quero neste curto

diálogo agradecer portudo e confirmarmais uma vez que eu nunca'
quero me separar de Vós, por maior que seja a ilusão material não
será o mfnimo de vontade que sinto de um dia estar convosco e

todos os meus irmãos na glória perpétua. \

Obrigada mais uma vez.

A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos sem dizer o

, PRONTA E·NTREGA R.T·A
...
MEN.TO;· peclido.Dentrede3.diass.eraalcançadaagr!lçapormaisdifícilque

seja. Publicar assim q�e �e�e"lD'er ii gráçà,: }!
"

d�quart.os, $alà�:sacada e demai ê��ias. N-ó"C�w:,., ,{ Agrad�ce:fM.G:+ -y<:'� '_" ,"";� ..f.

Juntó Residencial Rachel - Tri . acilita-se. -Tratar ......-------- _...;. .;.__,....,...L.

fone 33"1952' das 12,00 às 14,00 horas e das 18,00 em

diante.
.

VENDE-SE

CASA: c/60m2. 2 dorm.,living', copa, cOZ., BWC, área servo
Rua do lano. Preço Cr$ 250.000,00 a combinar.
TERRENO: No final da Rua do tano, em Barreiros. Medindo
'535,50m2, Preço Cr$ 110.000,00.
TERRENO: 3 lotes na Tri ndade. Preço Cr$ 190.000,00 e Cr$
130.000,00 a combinar.
FONES: 44-5156/44-0302
Plantão sábados, domingos e feriados.
JOWI S/A - Av. Ivo Silveira, 4.501. Creci 017.

CASA PRÓPRIA
ENTREGA IMEDIATA

- Use o seu FGTS como entrada e deixe de
pagar aluguel. Entrada mais poupança igual a
Cr$ 27.000,00 (a combinar ou FGTS). Saldo
Fi nanclado.através do SFH, com prestação de
Cr$ 4.117,00. ,

.

Informações e vendas JOWI S/A- Av. Ivo Sil
veira, 45Ó1. Fone: 44/5156-44/0302. Plantão
sábados, domingos e feriados - CREcI 017

APARTAMENTOS - VENDE-SE
Apartamentos recém-construídos, 1 unidade por andar.
Bela vista panorâmica da Cidade e Baía Norte. Aptos. c/3
quartos, living, cozínha.jirsa de serviço, banheiro social,
garagem e área de recreação. Peq uena entrada e o 'saldo
financiado.'lnformaçõEW NAVEGANTE, Rua Santos Sa-

. raiva 1975. (CRECI 132) Fone: 44-2704.

BARBADA - URGENTE

.: Somente sábado e domingo -,

Vende-se por apenas Cr$ 240.000,00, o lote n;O 6qa quadra
"M" do Parque São Jorge em Itacorobi. Preço normal de
venda Cr$ 300.000,00. Forie: 44/5156,

\ APTOS VENDE-SE

2 ótimos Apartamentos, 2 por andar, li ndo. Vista total para
Baía Norte, acabamento de primeira, c/ SUíTE. Rua c/
residências de ótimo padrão, pronto p/ morar. Somente
�Cr$ 4�.OOO,00 de entrada. Plantão no LOCAL. Rua Renato

Ramos da Silva, fone 44.::3745. Barreiros. VER HOJE OU

AMANHÃ.

VENDE-SE CASAS

2 residências no Jardim Santa MOnica, alto padrão em

construção em tase final de acabamento c/ flnanciamento
garantido. Ver no local: Av. Madre Benvénuta esquina c/ à
rua E, o!' oelo fone 22-9858 - no horário comercial:

ALUGA�SE.
Duas Casas o/três quartos, duas salas e demais depen
dências. Aluguel.base Cr$ 5.000,00. Ver e Tratar à Rua
FELIPE SCHMIDT, n,Q 164.

__ 1

APTO NA VIDACRAMOS-

Vendo apto em fase de acabamento na rua Vidal Ramos, Ed. Góya,
contendo 2 quartos. sala, ·cozinha e banheiro. Poupança. Cr$
130.000,00. saldo na entrega das chaves. Tratar pelo fone 22-4710.

ESTRÉIA DIA 1.° JUNHO

ANO INTERNACIONAL DACRIANÇA
PARQUE,' DE DIVERSÕES ESTRELA

DO SUL

- .

Localizado no Estreito,' em frente ao

Supermercado A Soberana.

Se você tem ambição, dina
mismo, boa apresentação e

gosta de vendas, venha con

versar conosco. Entrevistas à
Rua Souza Outra 159, Es
treito.

CONVOCAÇÃO
PARA

CORRETORES

PRECISAMOS
130m mecanógrafo que tenha cursos máquinas de
escrever e sornar.rpaqa-se fixo mais comissões de
10%.
Vendedores ou Vendedoras, com prática, fixo mais
comissões.

. .

Tratar: Rua Tenente Si Iveira, 45 - Florianópolis. I

Rua Marechal Deodoro, 17 - Lages.
Rua 3 de Maio, 114 - Jolnvllle.
Avenida Centenário, 3.673 - Criciúma.

.()ESTADO
��
.1t� Fpolis, 26/Maio/7.9

Imóveis Ltda.

MUDOU-SE

. Comunicamos a nossos clientes e

arniqos �!l�,.D�de' 9 dia 1,�"OQ(t9';e�;;
tamos ate'I",<:":I'êhao em novo endereço
situado à rua Souza Dutra, n.o 159 _

fone: 44.,.3690 - Estreito - Florianópo-lis.

AULA PARTICULAR
FRANCÊS .E PORTUGUÊS'

Professora c/ curso superior em línguas dá aulas de Por-
.

tu g�ês e Francês, Tratar pelo fone 22-9979 - Ed. Esteves
JUnior apto 303, em frente ao Colégio Catarinense.

----�------------------------------------_JI'
'

, ORAÇÃO AO ESPíRITO -SANTO
Espírito Santo, você que me esclarece tudo, que ilumina todos os
caminhos para que' eu atinja omeu ideal. Você que me.dá o dom
divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que todos os
instantes da minha vida está comigo, eu quero neste curto diálogo
agradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca

quero me separar de você. por maior que seja ii ilusão' material,'
não será o mfnimo da vontade que eu sinto de um dia estar com
você e todos os meus irmãos na glória perpétua. Obrigado mais
uma vez.(A pessoa dev.erá fazer esta oração 3 dias seguidOS sem
fazer o pedido, dentro de 3 dias será alcançada a graça por mais
diffcil que seja). Publicar assi'm que alcançar a gr-aça. Agradece:
N.N,B.S.

,

, .'

ORAÇÃO AO EspíRITO SÀNTO

Foi extraviado o seguinte documento: Certificado' de Re- ,

gistro de Propriedade de Veículo n.O 741648, marca Ford

F-75, cor laranja, chassis n.> LA3BR'S-00537 de proprie
dade da "Serraria Saltinho Ltda" estabelecida em Coronel
Freitas-PR.

,

DOCUMENTO EXTRAVIADO

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Declaramos que extraviamos os títulos de acões de nossa proprie
dade e emissão da Cia GENER Agricultura, Indústria e Comércio,
incorporada pela CEVALAgro Industrial S.A. em 1.2.12.n, es quais
possuem as seguintes características:
T.M. n,O 098 de 1.000 ações Preferenciais ao Portador
T:M. n.o 128 de 160 ações Ordinárias ao Portador
I,M. n.O 226 de 76 ações Ordinárias ao Portador
T.M. n.o 164 de 76 ações Preferenciais ao Portador

Dionísio Cerqueira ,

Barracão-SC, 21 ,de maio de 1979

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados todos os documentos do carro de placa
AD-4084 marca Volkswagen c/ chassis n.o 10874543, per
tencente ao Sr. Bento José Marques.

DOCUMENTOSPERrnDOS
Foram perdidos os documentos: Cart. Identidade,motorista, ClC.

, todos os documeritosdamoto de placa BA-769, de marca FBM, cor
branca, cart. do clube; Orphen {S; Le()p�ldCf� ilIc�r' MI Elase (eletrosul), J:lerte.ncente a Alexandre Scherer.

- "

DOCUMENT.O PERDIDO
Foi perdida a Carteira de Identidade do Sr. ELSO PELE
'GRIN, residente em São Miguel do Oeste-SC:

,
. ,

DOCUMENTOS PERDIDOS .

Foram perdidos os documentos pertencentes ao Sr. Décio
Martignago do carro de marca Passat de cor branca, placa
AD2751.

.

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdida a Carteira de Identidade do sr. PAULO
CICHELER, residente emSão Miguel do Oeste - se.

DECLARAçÃO
Declaro p/os devidos fins que foram extraviados os documentos
do veículo de espécie Jeep, de marca Willys, cdm 09.0 HP, ano de
fabricação 1960, com Chassi nO B052071, de Placa OR.:o125. cor
'predominante azul, Certificado N°033.8741. pertecente ao Sentior
Silvio Montanha, residente em Orleans-SC.

_'- - _._-- --�----_.

DECLARAÇÃO
Declaro p/os ãevidos fins que foram extraviados os documentos
do Caminhão marca Chevrolet, Ano de Fabricação 1968, Chas�i
C653WfjR-17723. de Placa ZR-0032, com 149 HP, cor Caramelo, de
Certificada. N,o �70.844, Pertecente ao Senhor Italicb Rezin, rWli-
dente emOrleans.' '

DOCUMENTO EXTRAVIADO.
Foi extraviada a CARTEIRA NACIONAL DE HÀBILITAÇÃO,
categoria BSC, expedida por Santa Catarina, pertencente
ao Sr. ELIAS GENESINI.

Maravilha, 23 de maio de.1,979.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o 'coroRel Santamaria

chegada de reforços, in- combate. Cadáveres par
cluindo tanques e carros cialmente queimados a

blindados procedentes de cápsulas servidas de balas
Manágua, a 160 quilôrne- se vêem Pelas'ruas de Iino
tros de Jinotega. ,',_ tega, onde muitas casas exi-

bem os efeitos dos projé
teis. Numerosos prédios
sofreram graves danos, apa

'tamaria. Fontes militares rentemente causados por
em Manágua revelaram que artilharia de tanques.
sete soldados da Guarda

com alguns dias de antece
dência e outros vieram a

pé ou em veículos", disse
ele; ao relatar que os rebel
des foram mortos ou recha
çados na quarta-feira com a

"Acho que matamos uns

200 deles", comentou San-

Nácional morreram em

I Um sacerdote ministra a extrema-unção ao general e seus acompanhantes no aut':'ffiõvel que os terrorisps fizeram
I explodir. (Radiofotoo AP)

1
. .

,

.

T�rror basco explod.e carro

matando general espanhol
" '

Madri - A 'organização -Sepa
,ratista Basca ETA assumiu ontem
: a responsabilidade pelo assassínio
de três oficiais do Exército e de
'um motorista, no maior golpe dos
.terroristas contra as Forças Ar-
.madas espanholas depois de
,Franco, A informação foi trans
mitida por telefone a jornais da
Madri e Bilbao, '

,

A ETA, cuja sigla significa
Terra Basca e Liberdade, e cujos
m_ilitantes lurarn pela indepen
dencl3 do País basco, já assumiu
dOis terços das 54 Ínortêspolíticas '

aC,ontedtlas até agora, este an@,
na Espanha,

,

•

O ataque de ont�1ll oc�rreu
apeRas 12 horas depois que as

Cortes adotaram novas medidas
drásticas para combater o cres
cente terrorismo na zona n'orte do
país,
A notícia do mais sangrento

ataque terrorista realizado contra
o,Exército até agora foi cÓllluni
cada a Suarez q�ando este ia as

SiStir a reurlião semanal do Gabi
nete,
FO'nte polític,a disse que os as

sassinatos foran1 o tema principal
, dareuniàoequesepoderiaemitir
dec[aração aliciai posterior-
mente, .

TOdos os pa�tidos, des.de a di
reno até o esquerda, censuraram o

atoque e disseram que se tríltav3
d,e .tentativos de para incitar o

Exercito a dar um golpe de Estado
para por lim à monarquia consti'
tuclonal esponhola,
Disfarçados de trabalhadorcs,

Os terroristas, que segundo teste,

mUQhas eram dois homens. 'pri
Illeiro crivaram o veículo de ha-I
las, com metralhadoras. quantJo
este passav;J a pouca velocidade.
qUando O'carro parou� segundo
ulma estudante de 16 anos, que
� Irmou ter visto tudo. um dos
utucantes ahriu a porta do veículo
eJogoU uma granada em seu inte
fiar,

T
Os 1l1�litares mortos s,;jo o

ii�nete-General LUIS GOIll�1 Ho_r
Gguel�, de 69 anos. ex-Capltao
Deral de Valência e ultimamente
,Iretor do Departamento de Pcs

�?,il do Exército. seu ajudallte, 'o
,.
oronel Agustin Laso. e seu. se

,ret" '

(ano, () Coron'cl Juan Avalos,
) motorista uo carro, ° sol-

dado Luis Gomes Borrego, mor
reu no hospital.
Após o ataque, segundo a estu

dante" os terroristas fugiram em

um automóvel que os aguardava,
,O carro foi encontrado depois a

3,2 quilômetros do local.
As autoridades montaram pos

tos de inspeção,na capital e nas

'estradas, mas os ter-roristas não

foram,encontrados,

lncluindojo de ontem, já foram
mortos quatro generais espanhóis

desde julho elo ano passado,
O atentado foi cometido a pou

cas quadras de I ugar onde foram
assassinados outro General de
Exército e seu ajudante, em julho
passado, numa zona onde resi
dem muitos militares,
O tenente-general Gomez Hor

tiguela e o militar de maior hie

rarquia já assassinado na Es

panha, desde que os comandos da
ETA explodiram o carro em que
estava o almirante Luis Carrero
Blanco em 1974,

Cerca de I mil 500 pes-

Internacionai - 13

Um porta-voz da Guarda
NacionaI informou; de
outra parte, que na manhã
de anteontem um soldado
ficou ferido quando o cami
nhão em que viajava com

outros .mernbros de um pe

lotâo, foi atacado a rajadas,
de metralhadora, perto da

Capital.

soas morreram em se

tembro último durante um

levante das guerrilhas san

diriistas, que durou duas
semanas. Um número inde
terminado de pessoas mor

reu' em outros choques
ocorridos posterior.:nente.
Em Manágua fontes mili

tares - que se negaram 1 a

identificar-se -'. disseram
que pelo menos uns 20 sol-

dados perderam a vida e 15

ficà�am feridos na quarta
feira numa emboscada dos

guerrilheiros aoNorte des ta
Capital.

morte.também morto a tiros em

seu estabelecimento, na ci
dade de Manágua. cou.
lermo Alvarez, de 58 anos,
foi baleado quando se, en
contrava só na barbearia, si
tuada no Distrito OcidentalDois rebeldes morreram

nesta ação e os outros fugi
ram para as montanhas se

gundo os militares.

O barbeiro pessoal do di
tador Anastásio Somoza foi

da Capital, segundo a rádio.
oficial. Nenhuma organiza-

"

ção sub.ve rs iva

responsabilizou-se pela

Depois do acordo, a retomada
de um território pelo Egito.

El Arish, Egito - A bandeira egípcia foi içada
e a israelense descida ontem em breve cerimônfa
militar entre cenas de confusão e alegria neste

. ,

povõado do Slr-{Al, ao efetuar-se a 'prím'eir'á '''-,
devolução de território sob o tratado de paz,
A 120 quilômetros a este, na cidade israelense

.
de Beersheba, começavam as negociações entre
funcionários israelenses , egípcios e norte
americanos sobre a autonomia dos árabes pales
tinos na margem ocidental do Rio Jordão e a

Faixa de Gaza.
,

As conversaçôes sobre autonomia, que devem
durar um ano, e a retirada de Israel do Sinai em
três anos, são produto do tratado de paz
agípcio-israelense.

'

"As negociações que começaram ontem são
de grande importância para os destinos do povo

, árabe e do povo israelense" disse o Secretário de
Estado Cyrus Vance ao chegar aTeI Aviv, pro
cedente do Cairo, para seguir viagem para
Beersheba, onde se reunirá com o Ministro do
Interior israelense Yosej Burg e 9 Ministro da,
Defesa Egípcio Kamal Hassan Ali,

Em El Arish, vários milhares dos 45 mil habi
tantes da capital do Sinai prorromperam em
cantos e danças quando a bandeira egípcia foi
içada no que havia sido uma sede dó Exército

, israelense,
'

Os soldados israelenses e egípcios tiveram que
conter a multidão e vários habitantes locais luta
rarn com os soldados de "Israel, um dos quais
conseguiu arrebater um fuzil automático, mas o

incidente acabou sem feridos,

,

Po�C{) depois da cerimônia de 25 minutos, os, A bandeira israelense desce para a subrdada egíp-:
israelenses foram retirados de El Arish em au- "cía, (Rad. AP).
tornóveis e aviões, O povoado havia caído em nais pela devolução do povoado, Vance e o
mãos df Ísrael durante a guerra de 1967 e os Primeiro-Ministro israelense Menahem Begin
moradores deram vivas durante a partida dos vão se reunir aqui com Sadat , antes de seguirem
'israelenses,

'

para Beersheba, de helicóptero, e depois de
Os egípcios continuam preparandoa chegada avião para o Cairo e Tel Avi, inaugurando um

do presidente Sadat , hoje, e os festejos adicio-
.

corredor aéreo entre os dois países,

- Forno a Óleo - tipo Intermitente 5'x12" - Projeto original da "Ferro
Co rporation" .

Dimensões: Interna
5'-0" de largura
12'-0" de comprimento
4'-0" de altura até começo da Abóboda

Produção: 450Kg. de material po-r hora

Componentes: Estrutura em chapa de aço - Tijolos Refratários, porta
tipo gui Ihotina (6) seis queimadores - painel elétrico e Reservatório de
Óleo.
2 - Forno Elétrico - tipo periódico projeto original "Ferro Corporation"
Dimensões: 5'xO" de largura
12'xO" de altura
,4'xO". de altura.
Produção: '450Kg. de material por hora "

Componentes: Estrutura em chapa de aço - Tijolos Refratários, porta tipo
guilhotina - Aquecimento por Resistências do tipo CHROMEL "A" -

060x1" Ribbon - dividido em 4 zonas, comando automático por (2) dois
Pirômetros "ENGRO" - Painel de Controle.

PREÇO MEL:HOR OFERTA P/AMBOS
'CONTACf,A'R COM' ENGo RAUL DIAS Fil - Fone (0474) 22-3000-
Jqinvi Ile - SC

REPRESENTANTE EXCLUSIVO PARA
SANTA CATARINA

RECOSUL - Representações e Comércio Sul t.tda.
Rua Sete de Setembro n,o 11 - Telefone 22-7006

Florianópolis - se c

ACEITAMOS REVENDEDORESPARA O ESTADO

�struição total e�'Jinotega

200· CADÁVERES ATIRADOS PELAS RUAS..., . I
•

Jinotega, Nicarágua - contou que cerca 500 guer
,

Cerca de 200 guerrilheiros tilheiros atacaram a cidade
da Frente Sandinista de Li- na madrugada do último

"

bertação Nacional foram' domingo. "Alguns talvez te
,

mortos pela Guarda, Nacio- nham entrado na' cidade
nal em quatro dias de com-

i i bates nesta cidade, segundo
! i o coronel Efraín Santama
I \

tia, comandante da Guarni-

ção de Jinotega.

I
I

Militares' têm
mDv'i'mento clandestino

\pa�a derrubar
o governo ,do ditadot

JÚlOtega, Nicarágua> C;acÍâveres parcialmente Juiz.de Distrito de Jinotéga e parente distante do , Cidade do Panamá - Dois ex-oficiais da Guarda Nacional nicara-
queimados apareciam nas pias desta CIdade, en- presidente Somoza. '

, . .. .guense disseram no Panamá, anteontem que ainda 'exist� um movi-
I '

quanto os sobreviventes calculavam o. saldo de Ele informou que os guerrilheiros iam de casa 'em, '

-

,
menta clandestino dentro da Guarda para depor.o Presidente AnastásioI , quatro d13S decombate entre guerrilheiros sandinis- casa pedindo armas e instando ii população 'que sê Sornoza.

tas e a Guarda Nacional., , ',unIsse a eles na luta. "Alguns aderiram a eles, prin-
"

O tenente Coronel Bernardino Larios Montiel e o CapitãoJoséEm uma esquina, urna mültidãe observava em cipalrnente os Jovens", I Balladares Reyes disseram em uma entrevista coletiva que a maiori� dossilêncio um corpo carbonizaQ?,'c<;>lll os braços esti- O juiz acrescentou que teve medo de ser execu-
oficiais, entre eles majores e capitães, não estão de acordo çorn a atuaicadós grotescamente para o.ceu, um�hapeu e uma tado pelos insurgentes, mas que eles lhe disseram '

situação na Nicarágua e que ainda existe o plano para derrubar So-bolsa de couro estav<l;lTI nas \I:m,edlaçoes.
'

que não seria maltratado pois tinha reputação de ter
Emoutrarua, vários cachorros cheiravam outros cumprido corretamente suas funções. "Advertiram moza. Larios Montiel disse que até alguns tenentes coronéis �stão

corpos, enquanto aves','de, rap in.il, voa,vam em círcu- t t t lt
'

"i di P II
' contra o Presidente, mas que já se comprometeram demasiado com a

U'
en re an o que vo afiam, rsse a ars.

corrupção na'Guarda Nacional. '

los a seu redor.
:
m pouco �illS acima, na mesma O Coronel Efraim Santarnaria, Comandante da

rua, aparecia estiradajno cha�.'uma perna humana Guarnição de Jinotega, disse que cerca de 500 guer-
'

Os .dois ex-oficiais foram detidos em agosto do ano passado, junta-
calçada com um sapato, azul." ': rilheiros atacaram a cidade no domingo, às quatro. mente com outros 16 oficiais e 81 soldados e acusados de tentar prorno-
Cerca de meia dúzia de Cenas grotescas como horas da manhã, "Alguns deles entraram na cidade ver uma insurreição contra Somoza. Foram postos em liberdade 4

essas foram vistas em uma rápida caminhada pela secretamente, dias antes. Outros o fizeram cami- meses depois durante a anistia concedida aos prisioneiros -políticos
cidade, onde, segundo a Guarda Nacional; foram nhando e alguns chegaram em veículos", disse San- durante uma mediação entre Somoza e a Oposição.
mortos mais de 200 insurgentes. tarnaria. , ' .' Larios Montiel disse que se uma ação militar contra SOQlOza tivesse
Cartuchos de balas diferentes calibres. desde um. Acrescentou que muitos sandinistas morreram êxito, seria necessário um'Governo transitório integrado por militares

22 até um 50 para 'metralhadoras, estavam jogados em combate e que 'outros conseguiram escapar na seguido posteriormente por um governo civil pluralista. Acrescentou
I nas ruas: Também se perceprarn veícuios uueima- quarta-feira, depois que chegaram reforços da ter certeza que a Frente Sandinista de libertação nacional, colaborariai dos. Muitas casas tinham' burados de balas e algu- Guarna Nacional: "Creio que 200 guerrilheiros com um governo militar que ajudasse o povo a reconstruir o País,
I mas estavam' gravemente uamncauas, aparente- morreram", declarou.> 'O ex-Tenente Coronel denunciou que Sornoza mantinha um grandemente por tiros de canhão disparados pela Guarda O escritório de Relações Públicas do Exército, em número de delinquentes dentro da Guarda Nacional que matavam
Nacional. Em uma casa completamente destruída Manágua, disse que sete soldados morreram e 10 mulheres e crianças e deu como exemplo 'a Organização Clandestina
tinha um cadáver carbonizado em cima de uma ficaram feridos durante as batalhas, conhecida como a "Mão Branca". Esse grupo foi acusado recentementecárna de metal.

"

,

Santarnaria disse que 0S guerrilheiros construi-. de ameaçar líderes políticos da 'oposição, empresários, Jornalistas e oA maioria das casas estavam intactas e aparente- ram barricadas em volta da guarnição militar, si- Em jinotega, segundo o repórter de Clero,mente tanto os guerrilheiros como a Guarda, que tuada em frente à Praça do Povo, mas não ataca- The Associated Press, a situação O arcebispo de Manágua, Miguel Obando y Bravo recebeu umamelhorou suas táticas de guerra, tomaram medidas ram. "Este e um povo pacífico, Sandinofoi o último ,é dramática. Os cachorros perambulam ameaça de morte quarta-feira pela manhã de uma pessoa que se identifi-'

- de precauçãopara que a população civil, à margem que o atacou",
as ruas cheirando os cadáveres.

, cou como membro da "Mão Branca". O arcebispo partiu para a-Gua-, 'do conflito, ficasse a salvo do fogo., Três veículos blindados e um tanque Sherman
A paisagem evoca' um verdadeiro de manhâ naori d

'

V
'

"Os dois grupos se portaram cavalherrescamente, estavam estacionados em frente ao posto'militar, temala ontem re manhã na pnrnerra parte e-urna viagem ao aticano
\ desta vez. Parecia que estavam respeitando a.gente. enquanto os soldados em traje de campanha se loca- clima deguerra, corno mostra em "uma missão muito especial", segundo fontes ligadas a Igrejanica-

!"��ieidiiciariaimi-iseiia.luitiairienitirieisii"i;idiiSiseiLieioinitieiPiailliaiisi'iil_izia.viaillliiPoiriiPieritóiieinioisibiainicioisidiaiPiriaiçai'iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiieisitaiiriaidii.o.fOitioiidiaiAiiPi·iiiiiiiiiiiiiiiiii�iiiiiiiiiiiiraigiuieinisei·iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii..'iiiiiii,iii

Em ,éad'a esquina, corpos
quehl1ados e esquarteiados.

Consul�
SOCIEDADE ANONIMA

VENDA NO ESTADO

Di,as 01,02 -e 03 de Junho
Praça Getúlio V,argas

'\
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o show como ringue.
Quando o sho« Egberto/Mclaughlm. 110 meio da multidão
sentada nas cadci ra� de quad ru. 'c I i ra uma guria a nt igo tipo
ltlpplC (se recordam. não' J. com indisfarçável sotaque
gaúcho (ainda mais acentuado dada a sua condição de man

driconn í

c exige do ilhéu ao lado. UIl1 cigarro: "aí magro.
solta um CI'I\ o ....

o cara. que não era magro. pelo contrúrio. indignado-com
os ares de determinaçâo , di/ não ter. "Não tenho". Vira-lhe
8S costas. pega. do seú maço um cig.trro.arc então no bolso. e

imediatamente acende. pas-
sando a soltar prolongadas baforadas ambiente acima.

Pra que? a gaúcha. lal qual fera. sc leI urnu e ameaça agredir
CI cara que. a princípio. ficou sem reação: "cu hem sabia que
a tua cabeça não era legal" (prov aI elmcntc elajá conhecia ao

menos de ouvir falar. o fulano que lhe esnobou cigarro).

E por aí foi. com ele apenas escutando quando, lú pelas
tantas. CO:11 ,I coisa já pintando pro escândalo (que ela se

exaltava aos berros. fora de ,I - por pouco não abafando o

som no palco), não. se conteve e perguntou (apenas pra'
publicamente confirmar) de onde ela era: "de Porto". rex

pendeu arrastando consigo Iodo o sotaque característico e

mais alguma coisa,

Lênia Pizani, o broto que está
circulando pelo Velho Mundo.

Márcia
Maria

Hoje a diretoria da Sociedade Harmonia Lyra de join
ville, recebe associados e convidados para a grande festa
que será o show Márcia Maria.1'010 sulicicntc pra que o cara então se lcx .intusse e. de dedo

em riste: "passa já daqui. te manda pra tua casa, suaescanda

lesa". E o bale boca continuou até lá passar da pura ofensa

pessoal pra geral: "eu mesmo moro aqu i apenas por causa do
I ixunl dessa Cidade que 10C':S rrão merecem, seus, ilhéus de,
cabeça fr.lca '.

cebem hoje, às 17 horas, na
IgrejaMatriz de Barreiros,
a bênção do casamento. Os
convidados estarão sendo

recepcionados logo após a
,

cerimônia, na Churrasca
ria Gralha Azul.

Nadja Terezinhà aniver
sariou anteontem na resi
dência de seus pais Sr. e

sra. Valdemar Campos,
reuniu convidados para
comemorar o aconteci
mento.

* * *

A fac�ldade de engenharia de Joinville, pertencente à
Universidade para o Desenvolvimento do Estado de
Santa Catarina, realizou o 1.0 Seminário de Engenharia
'de Telecomunicações. Estarão palestrando engenheiros
ligados ao setor e a promoção será no prédio da faculdade.

* * *

\ muluuào. nc\\as .rlturu« .Ij sacando o q�lc se passava.
maioria composta de ilhéus. começou a ,e exaltar e ela.
sozinha. a ficar �lp�llorad�l, A t,tI ponto que tele que se

manda r corrcndi nho antes que fosse li nchada [ no palco os
.

músicos pensaram que a-v ai.i que se seguiu estava sendo

dirigida pra eles.

o ministro da Previdência Social Jair Soares, em sua

visita a nossa cidade se fez acompanhar do deputado
federal Ademar Chisi. O ministro foi homenageado com

um jantar 11.0 Clube Doze de Agosto, pela Associação
Catarinense de Medicina.

***

* * ** :;.: *

Celia e Lauci Vieira estão

recebendo cumprimentos
pelo' nascimento de seu

filho Fernando, ocorrido
quarta-feira na Materni
dade Carlos Correa.

Através de sua diretoria
administratioa, oBanco do
Estado de Santa Catarina
encerrou dia 18, os cursos

. I
de Caixa'Executivo e de
O

. /
perações de Títulos em

Carteira, que'estavam,sendo
desenvolvidos no Centro de
Treinamento' do banco em.

Itacorobi e contando com a

participação de servidores
de 45 agências.

Encerra udo comemorações do seu décimo

aniversário, () Lagoa Iate Clube está

ch cmu n do seus associados pra assistir
ás regatas a remo (I cargo dos,

Aldo Luzes e )Wartinellis do estado, com
a Lagoa da Conceição fazendo

.às vezes de palco de ação.

A professora Maria de
Lourdes Krieger, está rece

bendo cumprimentos pelo
lançamento de seu 2.° livro

infantil "Recordações de
um Agente Secreto".Cegonha e Leila Paludo Gomes desde ontem enfim sos

A diretoria do Criciúma

Clube, da capital do caro

vão; está nos informando
que a noite degala promo-
vida pelo Criciúma

..
Clube

cqm �l}��senta_ãp de de_bu-
, , ta.nte�tá_ marcada pq,r: _

'

dia'4?ie agosto. Espeeial-s
mente convidada pelo pre
sidente ao clube,Dr.Hélcio
Góes, será madrinha das

debutantes, à elegante Sra.
Edna Gaidzinski Bastos.

Será hoje pela mctnhà, com os intervalos

preenchidos por corridas de canoas do
interior da Ilha, das zonas pesqueiras

da região. Enquanto isso,
haucrá o lançamento à Lagoa da

canoa Senador Alcides Hermôgenes
Ferreiro rom-o próprío ao remo ; , .....

e.,ÇI-flpt'er:Q,.ador CO!!lP .l(a_dr:irlhfJ,

* * *

Chegando deBrasília onde
tratou de'assuntos relacio
nados a Ijua pasta, o secre
tário do Trabalho e Inte

gração po.líticà, Dr. Fer-
.. nando Bastos.

A placa imposta pelo Det�an no meio da rua

'do cruzamento da' ave�ida Rio Branco
com a praça 'Getúlio Vargas, de frente'

pra, rua Dom Joaquim é simplesmente absurda,
*

Com toda"'� ci;!rl:ezá não -d�lrará- riI�is
alguns dias - esbarrada que será por algum

.

nem tão avisado carro assim ...

* :;: * 1.1 I

O governador Jorge Kon
der Bornhausen, no Palá
cio Cruz e Souza, recebeu a

visita oficial de Miss Santa
Catarina Solange Scorte

gagna que representará
nosso Estado no Miss Bra
sil.

Enquanto isso, nas quadras,
torneio de tenis "pais e filhos",

- o.'; pcu» disputa n do em duplas.
com os fi!h08 -,prolonga ndo-se pelo domingo.

Como peça 'de resistência, o

ex campeão brasileiro Jorge Lehman ,

e filho, contra Paulo Ferreira Lima;
Igualmente ex campeão brasileiro (em

duplas), igualmente com o filho.

O casal Os�ar Cardos� Neto e a-Sra. Wilmar Cardoso,
viajaram para São Paulo. Naquela cidade, são 'hóspedes
do casal Moacir Benvenutti.

, * * * .

Lyarita Moritz Fullgrà-(responsável pelo escritório de
vendas dos produtos "Algemarin" em nossa cidade, na
semana que passou recqbeu a visita da Dra. Blanca F.
Alonso. . '.

Maioria elet rosul
hoje. até
que enfim.
lerá porque
deseniocar.

Coca-cola
pequena, pra

muitos, equivale
a um grande gole.

Já a média; a
dois goles
médios.

* ::: *

Foi realizado em Florianô
polis, no auditório da Uni

versidade Federal de
Santa Catarina, o o XIX

Congresso Brasileiro de

Olericultura, promouido
pela Sociedade de' Oleri
cultura do Brasil e com pa
troanio da Empresa Cata
rinense de Pesquisa Agro
pecuária. O Congresso
reuniu autoridades e técni
CO$� de tqdo o País.

Assistirá a

partir das II da
noite no Clube
Doze de Agosto,
comemorando segundo
aniversário da associação
que congrega todos
05 funcionários da
empresa, ao show da
Rosimery que há
muito não
pintava por aqui.

:;: ::: *
***

A Universidade Federal de Santa Catarina, vai promover
o 1.0 Encontro de Alemães no Brasil. A promoção será
realizada no Plaza Itapema Hotel.

'

O governador Jorge Bor
nhausen. já assinou o pro
cesso de transformação dai
Caixa Econômica do Es
tado de Santa Catarina, d
BESCS/A, Crédito Imobi
liário.

Enquanto que
a grande,
a família,

vale por cinco

grandes goles.

De repente alguma
misteriosa mão
andou mexendo
na coluna,
deixando passá-Ia
sem que a Importante
palavrinha
não. inserida
em frases, viess.e
a público segundo
escrita vontade
do titular aqui.

*

Os cinemas daqui
t�m por hábito

apresentar
em sessão

que, entra

criança,
trailler de

pornochanchadas,
mostrando
justo as

cenas mais

provocantes
- provocativas
melhor dizendo.

* * *

Eduardo Tomaghi, o Jorge da novela "Memórias de
Amor", às 18 horas na TV Catarinense, com seu invejável
charme e classe está conquistando corações.'

* * *

A jornalista Liege Maria Alves da sociedade de-Ioinville,
em Lages, fez apresentação da nova coleção :'Lumiere
1979"; para as mulheres elegantes da bela cidade serrana.

E o arroto

é que é ...
Marize Pacheco Costa e

Luiz Carlos Mariendal re-Tributo'à elegância ***

Ainda é assunto em rodas da jovem guarda de nossa

sociedade, a festa que Ana Cláudia Cardoso deu ontem
.em sua residência.

Vocês sabiam que o Zury
Machado troca de roupa,
quatro cinco vezes ao dia? É
só notar que uma perna da

calça perdeu o vinco e lá está
ele correndo pra casa a fim
de mudá-la - e com i§so
todos os complementos, das
mais finas procedências. E é
porisso. dizem os seus ami

gos, que ele já mora mesrilO
pelas proximidades de tudo,
plena Felipe Schmidt: é só
notar que algo de anormal
aconteceu com uma das

peças que elegantemente en-
.

verga, e lá está o homem, às
pressas, pra casa lrocar tudo

,

outra vez,

escolhendo toda uma 'Com-
'

pleta indumentária - a ter

ceira do dia.
Já por duas
\'ezes a coluna
está afÍI111ando

quando seu desejo
era negm' , , .

*

A tal ponto é minucioso que
se troca de camisa,' igual
mente escolhe outra pulseira
pro seu relógio - que aliás
são vários: do Piaget ao Car
tier, passando por toda uma

linha que mataria de inveja o

M. Rosenmann.
*

*

Justo daquelas
cenas que
tffin por
hábito
excitar o

público
tarado.

1'"
i
I'

Uma dils diferenças'
que há el\fre
o prefeito de

Lages com o

daclui é que aquele
é Carneiro
e este Cordeiro.

Nesta época
de novas

e múltiplas
opções

partidárias;
muitos

subitamente

afirmando-se de
centro

ésquerda.

E aí uma sugestão que só
viria enriquecer os pobres
mortais que nem nós, míse
ros detentores de algumas
pecirthas de roupas: por que
não uma exposição de todos
os seus ternos e costumes

camisas mis, sapatos e aces
sórios em geral, passando
pelos perfumes e jóias? Es

paço talvez não lhe faltasse:

justo no salão de exposição
da Assembléia Legislativa,
de onde, aliás, é o seu mais

elegante funcionário.

*

Se um pingo de café m.acula
sua sempre engomada ca

misa, ele não se contenta em

trocá-la por outra, como já
se despe, veste-se em robe de

cham bre de seda chinesa,-

abre o seu quilométrico
guarda-roupa e perde horas

Aliás,
cordeirinho:
que é como tem

se comportadó com

relação ao

,úfaire

localização
da rodoviária ...

:f:

Isto é,
.

em Cima

do muro

a.banando
pra. leste, '

Ana
Cláudia
CardoSo

, ,

I ,

I

atendimento
rsonalizado nova. desterro:"

Móveis e Decorações de Interiore's Udà.
I

Rua Felipe Schmidt, 83 - Telefone (0482) 22-2324 - Florianópolis - S.C.
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Laguna promove até
amanhã sua primeira.

Festa da Tainha

Festa do Trabalhador
inclui concurso

literário em Lages

I�__ ���
NORÁDIO�------------------__� � _RÁDIO GUARUJÃ

.

06:00 - Cinco Minutos com Jesus
06,:05 - A Música de: Guarujá
06:15 - A Voz da Libertação
06:50 - Palestra do

Padre Cardoso
07:00 - Programà I

"Portãozinho e Porteirinho"
07:30 - A Música da Guarujá
07:40 - Informativo Agropecuário
08:00 - Correspondente Guarujâ
08:15 - Programa

"Cesar Souza" (1. a parte)
08:55 - Rádio Notícias BRDE
09:00 - Programa'

..

"Cesar Souza" (2.a parte)
09:55 - Rádio Notícias BRDE

NOaNEMA�----�------------------
__CINE CECOMTUR

Amargo Regresso
Jane Fonda, John Voigth
e Bruce Dern
14, 16:15, 19:45 e 22 horas
Censura: 16 anos

CINE SÃO JOSÉ
Damien - Profecia II
William Holden e Lee Grant
15,19:45 e 21:45 horas
Censura: 18 anos

CINECORAL
Equus
Richard Burton, Peter
Firth e Joan Plowrigth
15,20 e 22 horas

.

Censura: 18 anos

CINE RITZ
ÓS Violentos Vão Para o Inferno .

Franco Nero,_ TÓ.ny Mussante

NATV--------------�-------------------------------------
ELDORADO-9 (Criciúma)
e 4 (Florianópolis)
15:30 - Som Verde
17:30 - Grizzly Adams
18:30 - Xênia

.

Ú}:OO - Cara a Cara
19:45 - Jornal Bandeirantes
20:05 -Estôrias de Elzq
21:05 - Estréia Mundial
22:45 - Videocine
00:30 - Rumo ao Sol'

10:00 - Programa "Miguel
Livramento" (l.a parte)10:55 - Rádio Notícias BRDE

11 :00 - Programa "Miguel
Livramento" (2.a parte)n:55 - Rádio Notícias BRDE

12:00 - A Opinião de
Mário Ignácio Coelho

12:05 - Programa
"Vanguarda Esportiva"12:40 - A Música da Guarujá12:50 - Correspondente Guarujá13:00 - Projeto Minerva

14:15 - A Tarde daCriança14:55 - Rádio Notícias BRDE
15:00 - Programa

"Encontro com o Sucesso"

15:55 - Rádio Notícias BRDE
16:00 - Programa "Festa na Ilha'
16:55 - Rádio Notícias BRDE
17:00 - Programa

"Prá Matar Saudade"
17:55 - Rádio Notícias BRDE
18:00 - O Instante da Prece
18:10 - Amadorismo em Foco
1"8:30 - Programa

"Momento Esportivo"
18:50 - Correspondente Guarujá
19:00 - Embalas de Sábado

à Noite'
21 :00 - Correspondente Guarujá
21:05 - Programa

I "Shaw da Noite"
24:00 - Encerramento.

Lages (Sucursal) - A Pre
feitura e, srndicatos de
Lages, deram início ontem à
"Festa do Trabalhador" que
se prolongará até amanhã, no
calçadão da praça João
Costa. A festa inclui o "Con
curso Literário" sobre temas
ligados ao trabalho, sindica
lismo e cooperativismo. A ex

posição de materiais produzi
dos pelos trabalhadores sindi
calizados em seus respectivos
locais de trabalho e a exposi
ção de produtos agropecuá
rios e 'artesanato rural.

.
Os detalhes da promoção

foram combinados na noite
da última quinta-feira, na Bi
blioteca Pública Municipal,
onde estiveram reunidos os

representantes dos sindicatos
de trabalhadores lageanos
com o diretor do Departa
mento Cultural da Secretaria
Municipal de Cultura, Espor
tes e Turismo, VaImor Bel
trame e Sonia.Branco, chefe
da Divisão de Promoções Cul
turais.
O Concurso Literário, des
tinado exclusivamente aos as
sociados dos sindicatos e seus
dependentes, premiará os três
melhores trabalhos com um
total de seis mil cruzeiros. As
inscrições para este concurso,

marcados inicialmente para o

próximo dia 20, foram pror
rogados para dia 21,
segunda-feira, às 18 horas,
quando os trabalhos poderão
ser entregues nos sindicatos
ou na Secretaria Municipal de
CUltura Esportes e Turismo.
Durante a reunião da noite

de quinta-feira, da qual parti
ciparam represe9tantes de dez
sindicatos, ficou decidido que
cada sindicato organizará
uma mostra dos trabalhos
produzidos pelos seus asso

ciados, enquanto o Sindicato
dos Trabalhadores Rurais de
senvolverá uma promoção es

pecial, uma vez que, no pró
ximo dia 25, será comemo
fado o "Dia do Trabalhador
Rural".

Laguna (Sucursal de Criciúrna) - O Departamento Municipal deTurismo da Prefeitura de Laguna promove até amanhã, na praçaVidal Ramos, a 1.' Festa da Tainha, cuja renda será revertida embenefício de entidades sociais do município.
.

Uma comissão de representantes da Casa da Esperança, da Comissãode Bem Estar do Menor, da Associação de Pais <; Amigos dos Excepcionais, da Fundação Médica Hospitalar do Município e do Asile deMendicidade, sob a coordenação do Departamento Municipal de 1\;rísmo; está trabalhando nos preparativos da festa.Já foi montada uma barraca de 250 metros quadrados, onde estãosendo servidos os mais variados pratos à base de tainha, preparados porcozinheiros conhecidos nas comunidades ele pescadores de Laguna.Também será providenciada hoje à apresentação de grupos folclóricoslocais, destacando o terno de reis e o boi de mamão.
a 1.' Festa da Tainha será aberta oficialmente às 20 horas, com distribuição de prêmios aos pescadores mais antigos e também entrega deuma condecoração ao pescador de maior produtividade do município.

Música clássi'ca volta
às escolas de 81ument;lu
a partir do dia oito

e GiolJanna Ralli
17,19:45 e 21:45 horas
Censura: 18 anos
CINEROXY'
Desejo Violento
Mário Cardoso e Ana
Maria 'Nascimento
Ringo ...Era Seu Nome
George Hilton e Pamela Tudor
14 e 20 horas .

Censura: 18 anos

CINEJAUSCO
Noite em Chamas
Tony Ferreira e Maria Lúcia Dhal
20 horas.
Censura; 18 anos
.GINE GLÓRIA
Uma Carota Nua Assassinada
Irene Demik e Philip Leroy,As Taradas Atacam

. Pedro de Lara e

Bianchini Della Costa
. 20 horas
Censura: 18 anos

BLUMENAU
CINE MOGK
O Cortiço
Betty Farias e Armando Bogus
20 horas
Censura: 18 anos

CINE BLUMENAU
Que Jogada, Malandros!.
Robert Widmark
20 horas
Censura: 18 anos

CINE BUSCH
A Volta do Invencível
Boxeador Chinês
20 horas
Censura: 18 anos

Blumenau (Sucursal) O Departamento de Cultura da Prefeitura de Blumenau
voltará a executar, este ano, o projeto de "Música-erudita nas escolas" queem 78,atingiu 5 mil alunos dos principais estabelecimentos da rede municipal de ensino.A jníciativa, com início marcado para dia 8 de junho, pretende difundir a cultura
no in terior e despertar en tre a juven tude o gosto pela músicaclássica. Os concertos
ficarão a cargo dos alunos do curso de iniciação musical. da Escola Superior deMúsica da Sociedade Dramãtico-Musical Carlos Gomes.
As datas para a primeira fase das apresentações, embora ainda sujeitas a

pequenas aiterações, são as seguintes: dia 8 de junho - Escola Básica "Lúcio
Esteves", dia II - Escola Pedro I, em Itoupava Baixa e "Anita.Garibaldi", em
ltoupava Central; dia 13 - Escolas Básicas "Almirante Tamandaré" e "VidalRamos" e, no dia 15, Escolas "Alberto Stein" e, novamente, a "Lúcio Esteves". Ohorário das apresentações nestes estabelecimentos será, pela manhã, das 8:30 às" horas, e à tarde, das 14:30 às 17 horas.

Essa programação especial
contará com a participação
das intendências distritais,
dos associados do Sindicato
dos Trabalhadores Rurais, da
Secretaria Municipal de Agri
cultura e Abastecimento', da
Secretaria Municipal de Edu
cação e da Secretaria Munici
pal de Cultura, Esportes e

Turismo e será desenvolvida
através de exposições de pro-

.

dutos agropecuários e artesa
nato do campo.

ASSOCIAÇAO DOS FISCAIS DA FAZENDA DO ESTADO DE
SANTA CATARINA - AFFESC-

EDITAL
O presente edital vem convocar, na forma do artigo 33 do,

Estatuto, os associados da Associação dos Fiscais da Fa
zenda do Estado de Santa Catarina - AFFESC - para reu
nião de Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se no
dia 23 de junho de 1979, às 9 (nove horas), na sede social à
rua Anita Garibaldi, n.o 19, 11.° andar com finalidade específica de propor alterações do Estatuto.

Florianópolis, 24 de maio de 1979
IVO BANDEIRA CÓRTE

Presidente
CANTlDIO ALBERTO FERRARESI

Secretário
Na forma ao di spostó nos artigos 30 e 31 , do Estatuto ficam
convocados os associados da Associação dosFiscais da
Fazenda do Estado de Santa Catarina - AFFESC -, para
reunião da Assembléia Geral Ordinária a realizar-se às
19:00 (dezenove) horas do dia 23 de junho de 1979, em sua
sede social com a seguinte Ordem do Dia:
1.' PARTE:
a) Leitura do Expediente
b) Prestação de contas, relatório e balanço geral dos exer
cícios financeiros 'encerrados em 31/05.
c) Apreciação de assuntos gerais.
2.' PARTE:
a). Eleição da Diretoria, do Conselho Deliberativo e do
Conselho Fiscal.
b) Posse dos eleitos para dirigirem a Associação no biênio
1979/1981.

Florianópolis, 24 de maio de 1979
IVO BANDEIRA CÓRTE

Presidente <,

CANTIDIO ALBERTO FERRARESl
Secretário

_ Salve a Banda (Coligadas)
11:45 - A Biblia em Destaque

(Cultura); Confronto (Coligadas)-
12:00 - RC Show
13:30 - Aerton Perlingeiro
16:30 - O Zorro

.

17:00 - Sábado no Cinema
"Férias no Hauiai"

18:30 - As Cruzadas
18:55 - Jogo Aberto'
19:00 - RC Notícias
19:10 - Sessão Heróica
20:00 - O Espantalho
21:00 - Cine Espetacular

"A Melhor Viúva que ...
"

23:00 - Sessão Nobre.
"O Homem que Não Era"

00:30 - Cinerama
"O Bravo Guerreiro"

CATARINENSE-12

10:45 - Telecurso 2.0 grau
12:30 - Ho ... ho ... límpieps13:00 - Globo Esporte (
13:15 - Jornal Hoje
14:00 - Muppet Shaw
14:30 - Oito é Demais
15:30 - Os Waltons
16:30 - Harold Lloyd
17:30 - Disneylándia
18:30 - Memórias de Amor
19:00 - Jornal das Sete
19:10 - Feijão Maravilha
20:ÓO - Jornal Nacional,
20:30 - Pai Herói
�1 :00 - Primeira Exibição
23:00 - Sessão de Gala
01 :00 - Classe A

SADIA AvíCOLA S.A.
C.G.C. n.o 83.313.205/0001-54

COMPANHIA ABERTA

AVISO AOS ACIONISTASREDE CATARINENSE-6
10:15 - Abertura Musical
10:30 - O Mundo Indomável
11:00 - Ultra Seven '(Cultura);,

Salve ri Banda (Coligadas)
11:30 - Reencontro (Cultura): .

Comunicarnos aos Srs. Acionistas que se encontram à
disposição os títutos representativos de ações preterenciais originados do último aumento de capital por subscrição, de' acordo com deliberação das Assembléias de16.03.1979 e 28.04.1979. Os Srs. Acionistas deverão com
parecer munidos do comprovante "Boletim de�Subscriçáo", e se procuradores, do competente instrumento de
procuração, R.G. e .I.C., nos endereços abaixo, nos seguintes horários: 8,30 às 11,00 e das 14,00 às 1.7,00 horas.\

- Estrada Chapecó - São Ca rios, 3.600 - Chapecó - SC
- Rua Senador Attilio Fontana, 86 - Concórdia - SC
-:- Av. Osmar Cunha, 15 - .Edifício· - Ceisa Center -

Florianópolis-Sô. .

- Rua Paula Souza, 365 - 5.° andar - São Paulo - SP

do Trabalhador Rúràl'na So-, faixas às princesas. O grandeciedade Ginástiea de Rio Bo- baile do trabalhador ruralnit9, ólilCte hoüve a tradicional será às 22' horas em dois 10-
"Schwartszauer", uma sopa' cais, na sociedade Rio Bonito
alemã ;fe�ta basicamente com e Bavár ia , com música da
sangue de' marreco e muito Bandinha Avante eConjuntoapreciada. . . XV de Novembro.
A abertura oficial dos íeste-. • "",Pa,va :1C!<i>ID iNg0'ii;à prograjos será hoje às 20 horas, no mação reservou" a partir das 9

mesmo clube" com apresenta- horas, um desfile-no local com
ção de dança folclórica. As 21 a banda de música, carros ale
horas' será eleita e coroada a

. -géricos com motivos agrícorainha dafesta com entrega de Ias, alunoseasso'éÍadós do

sindicato. Às 10 horas, culto
ecumênico e solenidade alu
siva ao Dia do Trabalhador
Rural, com presença de auto
ridades. O almoço será às 12
horas com marrecos, churras
cos, frangos assados. Às 14
horas serão iniciadas- as com':
petições esportivas, tendo
como principal atração à
prova ciclística em Rio Bo
nito, e, às 15 horas: início de
tarde dançante.

Trabalhador
rural tem

dias festivos
em .leinville-

Chapecó :•.SC, .•23 de maio de 1.979.
_

(a) Attilio Francisco Xavier Fontana
Presidente do Conselho de Administração

1:. ·,t ..

[oínville (Sucursal) - as tra
balhadores rurais de Joinville
e região terão um final de se
mana especial. Ontem à noite
começaram os festejos do Dia

Edifício Viena - Localização:Parque Residencial Kobrasol
,

.

Canelinha tem'

escola de artes

'para crianças
Canelinha (Sucursal de Itajaí) -

Numa experiência pioneira no vale
do Rio Tijucas, foi inaugurado no
município de Canelinha uma escola

, de artes para crianças na faixa etária
de 5 a 14 anos, objetivando desen
volver uma educação criadora capazde. contribuir tia formação moral e

PSicológica das crianças.
A primeira escola de artes da re

gião terá inicialmente uma capacidadepara 75 alunos e, funcionará de
segunda a sexta-feira, com cinco
turnos diários de duas horas. A es-
cola é mantida pela Prefeitura .e é

..dlnglda pela protessora Blanca Es-
.. ,' .

telaRod,riguez de. Garcia, do -l}.Ilu:, ':I·"••�guar, radicada em São Ben to do Sul' j '.há 5 anos, onde exercia as funções de' .'
onentadora pedagôgica..; ' .

;.;
; ;,Blanca Estela afirmou que a. es- ..

'"

cola se propõe a desenvolver todo c
..

potencial criativo da'criança, princí- ',.
.

palmente na faixa dos 7 aos II anos, .'
Visando conhecer os possíveis pro-blemas de que são portadores, além' ..'de reahzar.testes de personalidade e
perspecção. Entre-as tarefas a serem
�esenvolvidas pelas crianças figu-ram datilo-pintura, modelagem, te- .

rapla ocupacional e outras técnicas.No entender da orientadora, a es-cola tem importância na vida da
�Iança porque ela exprime através
e f.ormas e ·imagens o que não ,podera formular e exteriorizar em nenhuma outra linguagem, fazendo com

�ue est� criança .se.liberte porque, aodqulflr o domínio do ato criador:ela torna-se capaz de 'expressar .t;Id�·o que deseja. .

t
Fnsou que a educação 'criadoraem por objetivo criar disposições e

COndições com as quais a criança ,

torna-se capaz de aperfeiçoar as faCuldades criadoras .de que está dotada naturalmente e desenvolvê-Ias�a sua plenitude. .

seu

• •

mensaISc·
..

·'·.'··,···$·'._'.� I

" �.' �.
'

;

'r�:,,�. .'. ç

J

ter�al empreendimentOs_

'.
, imobiliários

vendas .

.
ltda . Cre�i.128

Loja Parque Residencial iKobrasol Av. Central - 722'
Fone: 44�628 Campinas - Sao José' se

PóRTICO
. planejamento·engenharia civil Ilda.Incorporação',

e Construção:
,

•

Prestações referentes à poupança
.

.

FINANCIAMENTO GARANTIDO

\

y
.. 1

BAR.BADA
�endo ou troco. ótimo ponto comercial no calçadão, tel��JDne. mstalaçóes, com ou sem esto.que·. Tratar .c/Manaulia - Fone: 22-6777 - Horário Comercial. i I'

COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTOESTADO DE SANTA CATARINA
COMPANHIA CATARlNENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO � "CASAN"

AVISO - TOMADA DE PREÇOS N.O 34179
A COMPANHIA CATARlNENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN" -sociedade de economia mista, registrada na Junta Comercial do Estado sob o n.o'34.438, C.G.C. do Ministério da Fazenda n.O 82.508.433/0001-17, com sede à RuaEmílio Blum n.? 11, em Florianópolis - Santa Catarina, comunica que se encontram a disposição dos interessados, no endereço acima mencionado, os elementos da TOMADA DE PREÇOS N.o 34/79 destinada a selecionar propostas paraaquisição de CONJUNTOS MOTO-BOMBAS PARA ESGOTO sendo que os mesmos deverão ser.entreçues no ALMOXARIFADO CE.NTRAL - BARREIRbs - FLO-RIANOPOLlS' j·S,C. .

.

. O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo,local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (qui nze) horas do dia06 (seis) de junho de 1979.
Florianópolis, 18 de maio de 1979

A DIRETORIA

AVISO'
Tomada de Preço nO 03/79

A Companhia de Habitação do Estado de Santa Catarina - COHAB/SC, Sociedade deEconomia Mistél, registrada na Junta Comercial do Estado sob n? 37.325, CGC/MF nO83.883.710/0001-34_ faz saber que se acha aberta a Tomada de Preço nO 03/79, para as'Obras e servíços a serem executados nos Municípios de Joinville, Itajaí, São José eFlorianópolis, constjtuído de quatro (04) Centros Comerciais. O Edital contendo os detalhes da presente licitação, encontra-se afixado na Portaria.da Sede Social da COHAB/SC,sita a RuaAlmirante Lamego nO 2, em Florianópqli s/SC, à disposição dos interessados. nosdias úteis no horário comercial.
As informações pertinentes à Tomada de Preço serão .prestadas no endereço acima,onde igualmente poderão ser adquiridos os Cadernos de Encargos e demais elementosnecessários à Qualificação Prévia das empresas interessadas e a Apresentação das Propos-tas. .

CONVITE DE MISSA DE 7.° DIA

Os familiares de RAUL DE CASTRO GASTÃO,
��nVidafTl parentes e pessoas amigas para a.
issa de 7.0 Dia, quê mandam celebrar na Ca-

1edral Metropolitana às 1ª.30. horas do dia6/5, sébado. A todos qus·êomparecerema..este ato de fé cristã a família' enlútada agra-dece: .

Florianópolis, 23 de maio de 1979.
Nabor Schlichting
Diretor Presidente

COHAB/SC

E '(

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Di.nheiro. Esta é a� pr�ocupação
dos prefeitos do nosso Estado.

E apelam para a única chance:

a esperança é o contribuinte.

o Ministério do Interior,
que tem toda a coordenação
do programa de investimen
tos urbanos, poderá, se-.

gundo os prefeitos integran
tes da Associação de Muni
cípios da Grande Florianó
polis, oferecer condições de
obtenção do maior volume
de recursos possíveis para os

problemas dos municípios.

Esta posição foi reiterada"
ontem na reunião mensal
dos integrantes da Associa
ção realizada em Nova
Trento, da qual participa
ram também, a título de
convidados especiais, repre
sentantes da Secretaria da
Fazenda e da FATMA
Fundação de Amparo à Te
conologia e Meio Ambiente,
que, repectivamente, profe
riram palestras sobre o le
vantamento econômico dos
municípios e a preservação

,

do meio ambiente.
Após a leitura e aprova

ção da ata 'da assembléia or
dinária da reunia� anterior,
o assessor da Secretaria da
Fazenda, Francisco Cirillo
Corrêa esclareceu aos Ipre-
sentes o modelo da fixação
de índices percentuais a

serem destinados aos muni"
cípios na forma de retorno
de lCM-lmposto de Circu
lação sobre Mercadorias em

1980.
'

Adiantou o assessor que o
Governo "já está pensando
em alterar a sistemática de
retorno do lCM aos municí
pios", revelando, para
tanto, a situação tributária
do Estado de Santa Cata
rina, "onde trinta municí

pios perfazem 88 por cento
da arrecadação, enquanto
os demais ficam com apenas
doze por cento. Alguns pre
feitos opinaram sobre o as

sunto e concluíram que "o

percentual de retorno deve
ser proporcional à arrecada
ção do município".'

-

Justificando sua partici-

pação na reunião da Asso
ciação, Cirillo explicou que
"é grande a preocupação do
secretário da Fazenda com a

distribuição das parcelas",
ao enviar um assessor a fim
de prestar esclarecimfntos
aos prefeitos sobre o movi
mento econômico e a distri
buiçâo do retõrno elo ICM.
O problema fundamental

abordado, tanto pelo asses

sorcomo pelos presentes, foi
justamente a fixação dos ín
dices .de distribuição; atual
mente em 9 por cento para
os municípios, 60 por cento
para a União, e o restante
para o Estado. Através de
uma manifestação que ob
teve unanimidade, os parti
cipantes posicionaram-se a

favor de uma alteração nos

critérios de distribuição, em
estudos pelo governo fede
ral.

\
Representando a

FATMA, compareceram.à
reunião Ç> presidente da en

tidade, Prof: Alcides Abreu
e o diretor Ingo Jordan, que
propuseram colocar à dispo
sição da Associação o tra

balho atualmente efetuado
pela FATMA, no sentido da
preservação do meio am-

biente.
'

Iniciando a sua palestra,
Alcides Abreu esclareceu os

conceitos básicos atinentes à
Ecologia, como Meio Am
biente e os fatores que a in
tegram, apresentando ainda
dados gerais do Estado de
Santa Catarinac.atualrnente
com 5 mil quilômetrosqua
'drados e 5pO,mil habitantes.
Desta área, 25 por cento cor
respondem ao Parque do
Tabuleiro alertando ainda
para o índice demográfico
de I milhão de habitantes
previsto para o ano 2000.
Alcides Abreu revelou

que atualmente existem três
posições distintas, em forma
de correntes, no setor do
meio ambiente: "são as cor-:

rentes preservacionista,
conservacionista e predató
ria, nas quais a primeira de
fende que o mundo está aí
para ser utilizado a partir de
uma preocupação com al
guns critérios; a segunda de
seja que o mundo fique
como está e a terceira utiliza
indiscriminadamente a na

tureza à disposição, sem

preocupar-se com o futuro".
- Dentro destas corren

tes nos colocamos na pri
meira, que aproveita com

maior .racionalidade as ri

quezas do meio ambiente, e

dentro deste parâmetro pro
ponho à Associação um tra
balho conjunto .com a

FATMA para a qualificação
do nosso meio ambiente,
que, devido a uma série de
fatores, se torna problemá
tica para a impossibilidade
da ação predatória", consi-,

derou. (

Em seguida, Abreu expli
cou que o Poder Público tem
um papel preponderante no

ccintrole e preservaçãõ do
meio ambiente, "o qual pode
ser efetuado através de duas
formas: "a di reta, que requer
um grande volume de recur
sos e a indireta, cuja ação é
comprometida pela sua efi
ciência e permite muitos
questionamentos".
O presidente da FATMA

propôs, ao final de sua ex

planação, que o órgão seja
"uma agência técnica da

micro-região da Grande
Florianópolis" apresen
tando para isso a "proble
mática do grau de qualifica
ção do meio ambiente".
Abreu colocou ainda aos in

tegrantes da Associação o

direito de um "questiona
mento permanente," da
FATMA sobre suas ativida
des, e procurou sensibilizar
a todos para a mobilização
de esforços na convergência
de recursos federais.

'

Por iniciativa dos pró
prios prefeitos da Associa-

ção , foi elaborado um

diagnóstico da situação
atual dos municípios, no to
cante às suas potencialida
des e produtos que serão in
cluídos num documento que
aproximadamente 10 prefei
tos levarão à Brasília no

próximo dia 13 de junho.
Em função deste docu

mento as várias reivindica
ções que o formarão serão

agrupadas e adequadas aos

diferentes Ministérios do
Governo, e o presidente da
Associação e prefeito da
Capital, Francisco de Assis
Cordeiro, adianta que serão
em número de cinco os mi
nistérios indicados: o da
Agricultura, Interior;
Sáúde, Ed�cação � dos
Transportes.

Cordeiro acredita que o

Ministério do Interior pode
oferecer "as maiores condi
ções de obtenção de verba",
em virtude de coordenar o

programa de investimentos
urbanos, mencio·nan'dó·
ainda três moções que os

prefeitos vão 'assinar. '''A
primeira delas' é sobre o

Hospital Universitário e sua

necessidade para a região, a
viabilidade da implantação
da BR-282 que ligará aCapi
tal à cidade de Lages e a du

plicação da BR-lOl".
Além dos convidados 'es

peciais, participaram da
reunião o Conselheiro do
Tribunal de Contas do Es
tado, Carlos Augusto Ca
minha, o Diretor Geral do
DAE-Departamento Auto
nomo de Edificações, Fran
cisco de Assis Filho, os de

putados Bulcão Vianna,
Gervásio Maciel e Otávio
Gilson dos Santos, o Secre
tário Geral da Associação,
Oswaldo Martins, o prefeito
de Nova Trento, Santino
Ludovico Voltolini, prefei
tos e vereadores dos municí

pios da Grande Florianópo
lis.

308%,
Para se ter uma idéia da gradativa

perda na participação daCapital na dis
tribuição do lCM (e isto é fruto do pe
queno lucro ou valor agregado, justa-·
mente o sistema de cálculo, que.éo
maior em áreas industriais) o município
de Concórdia, em 1978, arrecadou 74
milhões de cruzeiros mas teve um re
torno de lCM de 30 milhões.

E é o que acontece com outras cida
des industriais: Chapecó teve retorno de
33 milhões; Criciúma 28 milhões; e Ita

jaí, também 28 milhões.

MUDANÇAS
Por isso, 'entende o secretário de Fi

nanças que deve haver uma modifica
ção no critério de se calcular o retorno
com base no lucro bruto das empresas.
Acha que o cálculo deveria ser feito
também com base no contingente popu
lacional e na receita tributária, mas

acredita que "qualquer modificação vai

beneficiar Florianópolis".
Mas disse que o que se sente na área'

do Ministério da Fazenda é a decisão de

que não pode ocorrer uma mudança a

curto prazo no sistema de distribuição
do retorno do lCM: "A modificação
deverá ser gradual e lenta, como opró
prio regime"

retorno do Imposto de Circulação de
Mercadorias num total de 7 milhões,
ocupando, à época, o quarto lugar do
Estado.' Mas' em 1978, embora perma
necesse na rnesrna posição em arrecada
ção: com 322 milhões de cruzeiros. pas
sou para o oitavo lugar no retorno do

lCM, com apenas 27 milhões consegui
dos. Ou seja: enquanto a arrecadação
cresceu 580%, nesses quatro anos, a

fatia do ICM teve um índice de somente

Há 11 anos os estudantes da Ufsc não sentiam o

_ calor de urna' campanha para eleições diretas. à
um DCE livre e represe-ntativo. Agora, eles já
podem falar e lutar pela sua atuação na vida
universitária. A primeira batalha está ganha.

I

Acabou o gelo. Agora, a cl�sse
�studantil já pode Iu_tarI
reunir, ter eleições livres.

...

Çoincidência ou não, o fato, é que, ao . Para o Pró-Reitor para Assuntos Estu-
mesmo tempo que o Ministério de Edu- dantis e de Extensão, professor Volney
cação envia ao Congresso Nacional pro-

.

Milis, também não haverá grandes modi

jeto de lei que extingue os decretos-lei 477 e' ficações na situação com a notícia da fu-
288, o movimento estudantil/na Ufsc, de- tura extinção dos dois decretos. Confir

pois de 11 anos de uma atuação limitada, mando que as eleições do próximo dia 12

começa a se agitar, mobilizando-se à pro- continuam sendo regídas pela legislação em
cura das novas formas de organização e vigor - mesmo dizendo que "tudo ca-.

luta. minha para a normalização" - Volney
Já no início désse mês, os es-tudantes da lembra: "Enquanto o Congresso não

área biomédica começavam sua luta para aprovar e o novo decreto seja publicado
impedir a paralisação das obras do Hos- no Diário Oficial, as regras não mu

pital Universitário. Confecção de carta- dam", O Pró-Reitor, que faz questão de
zes, discussões e mais discussões, reco-, elogiar os atuais líderes estudantis pela
lhimento de assinaturas entre a popula- forma "ordeira e compreensiva" que têm Levantando bandeiras como Anistia

Defesa da Amazônia; reorganizações d�ção para enviar suas reivindicações à levado suas reivindicações à Reitoria,
Brasília, distribuição de panfletos no sen- acha ainda que li maior parte das altera- UNE; melhores condições de vida para os

tido de ,conscientizar a comunidade e, fi- ções na legislação que regulamenta as en- trabalhadores; os membros da Unidade
nalmente, as manifestações realizadas tidades estudantis já estão incluídas no pretendem também lutar contra o ensino
semana passada, quando da visita do novo regimento da Ufsc, recentemente pago que se pretende instituir, por me

Ministro da Previdência Social à Floria- aprovad9 pelo Ministério da Educação e,
lhores condições de moradia par� os es

nópolis: veio a vitória da primeira ba- por isso, "tudo irá se encaminhar nor- tudantes carentes, pela construçao total

talha, com o Ministro Jair Soares garan- malrnente, até que ocorra â regulariza-
. do H, �. e,. prll1�lpalmente, por uma

tindo os recursos para a conclusão da ção da nova situação".
-

.

�al.?r partrcipaçao dos est�dantes nos

primeira fase do hospital. Ex-presidente da União Estadual dos o.rga�s d:,hberatlvos centrais é apenas
Simultaneamente, a Comissão Reglo- Estudantes (UEE), que a exemplo de ou- simbólica , cntica Ad�lfo.

nal Pró-UNE realizava suas reuniões e tros estados os dois candidatos ao DCE LUTA DEMOCRATICA
. assembléias, ao lar livre, no campus uni- pretendem reorganizar, Volney Milis Com base no Centro' Sócio,
versitário, mobilizando seus colegas para acredita que pelo papel relevante que a Econômico, os partidários da Luta De
a participação no Congresso que se inicia UEE desenvolveu em favor dos estudan- mocrática tem procurado chegar aos ou

depois de amanhã em Salvador. tes, - antes de sua extinção em 1968 - "a tros centros acadêmicos, desenvolvendo
Dentro desse clima de grande movi- entidade deveria ser recriada dentro das intensa campanha através de cartazes e

mentação é que está sendo realizada a possibilidades legais que forem sur- idas às salas de aula.
' .

campanha para ás eleições diretas ao Di- gindo",
.

Com o lançamento oficial da chapa,
retório Centrai dos Estudantes (DCE), com' Com relação à campanha para o DCE, programado para segunda-feira,
as duas chapas divulgando suas platafor- Volney garante aosestudantes toda a mobi- (quando o Senador do MDB, Jaison Bar
mas de ação à frente da entidade e promo- lidade possível dentro da Universidade, reto, estará proferindo um palestra sobre
vendo palestras, shows e debates. .

I' o H. U., no auditório da faculdade deme usive com a permissão para que os
477 e 228 candidatos entrem nas salas, mesmo no Economia), Luta Democrática prefere
A maioria dos estudantes considera 'hôrário das aulas. "Só não pode é danifi- não misturar os interesses específicos dos

indiferente a extinção dos decretos-lei d estudantes com temas políticos. "Deve-car as pare es externas da Universidade477 e 228, "pois o arbítrio foi incorpo- com a cola de cartazes' e pixaçôes. De mos seguir o exemplo do Lula, do Sindi-
rado ao novo estatuto da Ufsc. Igual á resto, é tudo permitido", afirmou. cato dos Metalúrgicos lá de São Paulo, e .

situação nacional, pois o AI�5 foi extinto, \ lutarmos pelos nossos interesses sem in-
mas foram criadas as chamadas salva- Apesar disso, a chapa Luta Dernocrá- terferi-r na luta dos trabalhadores",
guardas democráticas da nova Lei de Se-. tica foi obrigada a adiar o lançamento afirma Lédio, candidato a presidente do
gurança Nacional", como comentoU oficial da candidatura, programada para DCE,
Adolfo Luiz Dias, candidato à presi��n- quinta-feira passada, "p,oIkIue a Reitoria Ressaitando qqe é a favor da "volta do
da do DCE, pela chapa Unidade,

-

nos impediu de utilizar o equipamento de Estado de Direito, Anistia e convocação
Seu concorrente, Lédio Rosa de An- som do Centro de Convivência". de uma, Assembléia Constituinte", Lédio

drade, da chapa Luta Democrática, ca- A chapa Unidade também teve dificul- considera fundamental que "saibamos
racterizando o momento atual com "um quinta-féira passada, "porque a Reitoria lutar primeiro pela reforma dos currícu

período de muita obscuridade, cheio de almoço, quando funcionários do Restau- los atuais, modificar a regulamentação
incertezas", acha que independente da rante Universitário quiseram proibir a da Prática Desportiva, conseguir a cria
vigência ou não dos decretos "os dirigen- distribuição do jornal, contendo as idéias ção de casas de estudantes, promover de-
'tes estudantis têm que lutar com toda a . do grupo com relação à política nacional bates e conferências, além de procurar
coragem pelos interesses dos estudantes". e o movimento estudantil. moralizar a boate do DCE".

UNIDADE

Composta a partir do grupo de estu.
dantes que lideraram a luta pelo Hospital
Universitário, a chapa Unidade tem base
em todos os Centros Acadêmicos da Uni,
versidade. Encabeçada pelo estudante de
Direito Adolfo Luiz Dias, a chapa pro
cura vincular as reivindicações específi
cas dos estudantes com a situação polí,
tica nacional. "A Universidade não é uma
ilhá, os problemas do estudante estão li
gados ao plano político geral", justifica
Adolfo,

.

Armando Gonzaga ·visitarO ESJ:ADO
e condena agressão'à ;ornali�ta

O município de Florianópolis não
tem alternativas para solucionar sua di
fícil situação econômica, e as autorida
des estão desiludidas também de que
possa haver uma melhora na posição
que a cidade ocupa na distribuição do
"bolo" do lCM -Imposto de Circula-
ção de Mercadorias,

.

A afirmação é do secretário de 'Fi

nanças da Prefeitura, Ricardo Pimentel
Carioni, que apelou aos contribuintes

para que forneçam movimento econô
micos fidedignos, pois isso ajudará a

Capital no rateio do ICM, que é feito
com base no valor adicionado (lucro
bruto das empresas).

OITAVO LUGAR
Para ele, que defende a necessidade

de uma mudança na 'política tributária,
em vigor desde 1967. a tendência é uma

deterioração no quadro financeiro de

Florianópolis, se continuar de pé o

atual sistema de rateio, que "vem pro
porcionando um enriquecimento maior
aos municípios ricos".
O desgaste da 'economia da Capital

pode ser ve�ificado pelos dados de arre
cadação e do retorno do lCM no pe
llríodo de 1974 a 1978. Em 1974, Floria
nópolis teve uma arrecadação de 55
milhões de cruzeiros e conseguiu um

que. a empresa que dirige jamais
pretendeu interpor qualquer
dificuldade ao trabalho
da imprensa naquela obra.
Informou que a única
recomendação nesse sentido
é justamente visando a

facilitar o trabalho da

�mprensa, instruindo seus

funcionários para que '

sempre que qualquer jornalista
chegue ao canteiro seja
imediatamente colocado em

contato com o engenheiro
, responsável, justamente por
ser este a pessoa mais habilitada
a prestar todos os

esclarecimentos necessários.
Para o diretor-presidente
da A. Gonzaga o incidente foi

O diretor-presidente da
A. Gonzaga S.A.,
Sr. Armando Gonzaga, esteve
em visita à sede de O ESTADO
a fim de manifestar
pessoalmente à administração deste

órgão sua desaprovação
à atitude de um funcionário
da sua empresa que
agrediu dois jornalistas
desse Jornal na última
quarta-feira, quando os mesmos

faziam o levantamento de matéria

jornalística sobre as obras do
núcleo habitacional de
Saco Grande que vem

sendo construido
através da Cohab/SC.
Além de condenar a agressão,
o Sr. Armando Gonzaga esclareceu

extremamente lamentável e não
encontra a menor justificativa,

uma vez que é do próprio
interesse da empresa que o trabalho

qué vem executando para lima
-

.entidade da administração estadual

seja levado ao conhecimento do

grande público. Disse que tanto

ele pessoalmente como a empresa
que dirige jamais poderiam

/

contemporizar com uma agressão
desta natureza que, "por sobre
ser deplorável está longe de

corresponder à tradição da
A. Gonzaga no seu telacionamento
com a comunidade catarinense
e principalmente com, O ESTADO,
a quem nos unem profundos'
laços de amizade".

Fundacentro quer construir 'escola

para' treinar.pessoal em segurança
tos de proteção individual, la-

'

boratório de pesquisas de

gases e vapores tóxicos e ou

tras insalubridades, além de
biblioteca e filmoteca.

de identificar, isolar, e contro
lar estas causas é pedra angu
lar da Prevenção de Aciden
tes".

\
.

.. ,

realização de cursos e semma-

rios como maneira de dimi
nuir às acidentes de trabalho.
"Verificando as estatísticas de

1973, quando o governo de

terminou a formação de pro
fissionais de segurança e 1977,
vamos verificar que o número
absoluto de acidentes ocorn
dos no Brasil foi da ordem dele
t milhão e 600 mil, igual em
ambos os anos". Em .compen
sação, a força de trabalhO
aumentou 70 por cento, "OU

seja. em 1973 havia II milhões
de trabalhadores e em 77, 17

milhões". O diretor do Fun

dacentro chega à conclusão de

que esta queda d�ve-se tam

bém à realizaçâo de cursoS,

"que trazem novas técnicas e,

em conseqüência, evitam os

índices altos e trazem-econo
mias para as empresas

Florianópolis poderá ga
nhar em dezoito meses uma

escola para treinamento de
pessoal e análise de equipa
mentos de segurança do tra

balho. A notícia foi revelada
ontem pelo diretor do Centro
Executivo Regional SC/ RS
(Fundacentro), Martin
Aranha Filho, que esteve reu

nido com o governador Jorge
Bornhausen. Aranha Filho

garantiu que recebeu pro
messa do Governo do Estado
de doação de uma área para
construção da escola.
Entrevistado no último dia

do Seminário Regional de Se
gurança e Saúde Ocupacional
(SPAT/79), o diretor da Fun
dacentro explicou que a estola
deverá contar com duas salas
de aula, um auditório, labora
.tório de testes de equiparnen-

ACIDENTES SOBRENA
TURAIS?
"Muitas pessoas acreditam

- assegura Martin - que o

acidente seja sina das próprias
vítimas ou o resultado inevi
tável de circunstâncias incon
troláveis". No entanto, "essa

convicção é irreal, imaginá-,
ria, pois que, considerando-se
a lei essencial 'de causa e

efeito, a qual o acidente está

sujeito, verificaremos não ter

aquela crença nenhum fun
damento. Em outras pala
vras, os acidentes não' ocor
rem sem causas. O processo

A exemplo do que já ha-'
viam indicado outros partici
pantes do SPAT, também
Aranha apontou o chamado
"ato inseguro" como principal
causa dos acidentes de tra

balho. 'Colocando em exem

plos claros, o diretor da Fun
dacentro disse que os atos in

seguros podem ser tais' como
ficar junto ou sob cargas sus

pensas; usar máquinas sem

habilitação ou permissão; im
provisação e mau emprego de
ferramentas manuais: inutili
zaçâo de dispositivos de segu
rança: e até as brincadeiras em

serviço.
Aranha defendeu ainda a
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